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60E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE 

Pourquoi
faut-il

l'éliminer ?

Des  hydrocarbures 
à l'hydrogène, l'Algérie

consolide sa sécurité
énergétique

CHLEF

"Aarfa", une tradition
de solidarité 

à l'occasion de 
l'Aïd El Adha
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TLEMCEN 
Nouvel
espace 

de lecture 
à la gare

principale 
routière 

COVID-19 EN ALGÉRIE

Situation  épidémiologique
"stable", personnel médical

toujours mobilisé pour parer
à toute éventualité (ministre) 
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CINÉMA 

"La nuit
d'Abed",
nouveau

court
métrage

d'Anis Djaâd

ALGÉRIE  -  MALI 

Des camionneurs
algériens attaqués par
un groupe armé à Gao,

au Mali (MAE)

SOIXANTENAIRE DE L'INDÉPENDANCE 

Le Président Tebboune
reçoit un message  

de voeux de son
homologue chinois
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CÉLÉBRATION DES FÊTES DE L’AID EL ADHA

Sous le signe du partage
et de la solidarité
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MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h44 Maghreb : 20h08 Isha : 21h50

Dohr : 12h53Fajr : 03h49
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ALGÉRIE- FRANCE

L'ambassadeur d'Algérie en
France relève la volonté des
deux pays de consolider les
relations algéro-françaises

P. 24
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ABDELOUAHEB DJAHID 
ZEFIZEF, NOUVEAU 

PRÉSIDENT DE LA FAF 

«Je suis
fédérateur»

F        T B A L L
PLAQUE

DENTAIRE

La célébration de l'Aïd El Adha
s'est  imprégnée des valeurs de la
solidarité et du partage,  avec, un
peu partout sur le territoire
national, des actions de
solidarité  initiées au profit des
démunis et des orphelins.  Par
ailleurs  des familles ont célébré
"Aarfa", une tradition ancestrale
de partage durant laquelle des
enfants,  font du porte-à-porte,
pour collecter des dons au profit
des nécessiteux.  Un repas est
aussi servi à l'occasion et les
dons sont équitablement
partagés sur les familles à faible
revenu. Le mouvement associatif
se met aussi de la partie, en
collectant des dons  en viande,
denrées alimentaires, fruits et
légumes, vêtements et jouets,
lesquels sont ensuite remis aux
nécessiteux.  Des familles se
sont rassemblés pour effectuer
ensemble dans leurs quartiers et
cités, le sacrifice du mouton. Une
tradition qui permet de resserrer
les liens entre voisins et qui
s'était  éclipsée en raison de la
pandémie de la Covid-19.  A
l’occasion, le Président
Tebboune a adressé ses vœux au
peuple algérien et  a reçu de
nombreux messages de
félicitation de dirigeants de pays
frères et amis.
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AÏD EL ADHA 
Bouslimani présente
ses vœux au personnel
du secteur 

Le ministre de la Communication, Mohamed Bous-
limani a présenté, samedi à l'occasion de l'Aïd El-Adha,
ses vœux à l'ensemble du personnel du secteur de l'in-
formation et de la communication, selon un commu-
niqué du ministère.

A cette occasion, M. Bouslimani a salué les "efforts
et démarches nobles" du personnel du secteur en vue
de la "promotion" du secteur de l'information et de la
communication.

Le ministre qui a appelé à "poursuivre les efforts
concertés avec fermeté, détermination, abnégation,
professionnalisme, conscience et responsabilité pour
parachever l'édification de l'Algérie nouvelle", a af-
firmé que "c’est, là, l’intention vertueuse et l'objectif
majeur", ajoute la même source.

TLEMCEN 
Nouvel espace 
de lecture à la gare
principale Routière 

La bibliothèque principale de lecture publique
"Mohamed Dib" de la wilaya de Tlemcen a créé un nou-
vel espace de lecture au niveau de la gare principale
routière de la wilaya, a-t-on appris, jeudi, du directeur
de cet établissement culturel.

Les fonds livresques de cet espace seront renouve-
lés périodiquement par la Bibliothèque "Mohamed
Dib".

Il s'agit de la deuxième expérience du genre dans la
wilaya, après la création d'un espace similaire de lec-
ture au niveau de certains cafés, en coordination avec
l'association culturelle "Abwab El-Fan" de Tlemcen.

ORAN 
Hausse de plus 
de 30.000 m3 de 
la production d’eau
durant les deux jours
de l’Aïd El Adha 

La Société de l’eau et de l’assainissement d’Oran
(SEOR) a décidé d’une hausse de plus de 30.000 mè-
tres cubes de la production d’eau potable pour les
deux jours de l’Aïd El Adha, a-t-on appris vendredi
de ses services.

Pour assurer un approvisionnement continu en
eau potable pendant l’Aïd, elle a procédé au rem-
plissage de tous les réservoirs et suit leur gestion à
travers le système de contrôle à distance, en mobi-
lisant la ressource humaine et le matériel néces-
saires pour assurer une permanence à tous les
niveaux (production, distribution et intervention),
selon la même source.
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Démantèlement d'un
réseau de contrefaçon 
de billets de banque 

Un réseau national organisé, spécialisé dans la contrefa-
çon de billets de banque, a été démantelé par les services de
police judiciaire de la sûreté de wilaya de Tipasa, a indiqué
jeudi un communiqué de ce corps sécuritaire.

Ce réseau activant dans la contrefaçon des billets de
banque en monnaie nationale, à travers plusieurs wilayas,
se compose de 4 individus, âgés de 20 à 40 ans.

Selon le document, cette affaire a été mise à jour, suite à
des renseignements parvenues au service de la police judi-
ciaire de la sûreté de daïra de Bou Ismail, portant sur la mise
en circulation, par un individu, de faux billets de banque de
2000 DA, à travers la commune du même nom (Bou Ismail).

BANQUE EXTÉRIEURE D’ALGÉRIE 
Des guichets de 
la finance islamique 
à Annaba, Guelma 
et Souk Ahras 

La Banque extérieure d’Algérie (BEA) a ouvert jeudi des
guichets de la finance islamique à Annaba, Guelma et Souk
Ahras en présence du P-dg et des cadres de cet établissement
bancaire. L’opération s’inscrit dans le cadre de la stratégie
de diversification et de généralisation des produits de la fi-
nance islamique à l’ensemble des agences de cette banque
à travers le pays, a affirmé son P-dg, Lazhar Latrache, lors
de l’inauguration du guichet de la finance islamique à
l’unité 044 au centre-ville d’Annaba.

Depuis le lancement de l’opération fin décembre 2021, la
BEA a ouvert 26 guichets de la finance islamique dans le
cadre du rapprochement des services de ses clients, a indi-
qué Latrache qui a ajouté que les divers produits de la fi-
nance islamique enregistrent un engouement notable des
citoyens et des clients de la banque.

BOUMERDES 
Les épaves de 30 bateaux
de pêche échoués retirés 
des ports 

"Depuis le lancement de cette opération au début du mois
en cours, à ce jour, il a été procédé à l’enlèvement de près de
30 épaves de bateaux échoués dans les bassins des ports de
Dellys, Cap Djinet et Zemmouri, en coordination avec la So-
ciété de gestion des ports de pêche", a indiqué à l’APS le di-
recteur du secteur, Hamza Habbache en marge de la 2e
session ordinaire de l'Assemblée populaire de la wilaya
(APW). Il a signalé la poursuite de cette opération jusqu'à
"consécration des objectifs fixés, à savoir le nettoyage des
bassins d’eau et des quais des trois ports de la wilaya, de
toutes les épaves des bateaux et embarcations de pêche
échoués ou abandonnés au niveau de ces espaces vitaux de-
puis plusieurs années", a-t-il expliqué.

SAÏDA 
145 logements
publics locatifs
distribués à Youb 

Un quota de 145 logements publics locatifs a été
distribué, jeudi, à leurs bénéficiaires dans la com-
mune Youb (Saïda), a-t-on appris auprès de la direc-
tion de l’Office de promotion et de gestion
immobilières (OPGI).

Les bénéficiaires ont obtenu les clés de leurs loge-
ments après avoir versé, mardi passé, les frais néces-
saires de l’ordre de 55.000 DA .

L’opération de tirage au sort pour déterminer les
sites des bénéficiaires de ces logements s’est dérou-
lée au mois d'avril dernier sous l’égide de l’OPGI, rap-
pelle-t-on.

La commune de Youb a enregistré, l’année der-
nière, la distribution de 70 logements publics locatifs.
Il est prévu le lancement à partir du début de l’année
prochaine de la réalisation d’un nouveau quota de
600 unités de la formule logement public locatif.

La daïra de Youb a bénéficié d’un programme
d’habitat public locatif de l’ordre de 1.250 logements
dont 440 ont été livrés, 210 en cours de réalisation et
600 autres en cours de lancement, a-t-on ajouté.

SOUK AHRAS 
10 transformateurs
électriques pour éviter
les coupures de courant  

Les services de Sonelgaz-distribution de la wilaya
de Souk Ahras ont récemment réalisé 10 transforma-
teurs électriques visant à éviter les coupures du cou-
rant électrique pendant la période estivale, a-t-on
appris jeudi auprès des services de cette Société.

Dans une déclaration à l’APS, le directeur local de
Sonelgaz-distribution, Oussama Merabtine, a indi-
qué que la réalisation de ces transformateurs élec-
triques qui sont entrés en service, a nécessité une
enveloppe financière estimée à 64 millions DA et
l’installation d’un réseau de 30 km de long.

AIN TÉMOUCHENT 
Réception de plus 
de 80 projets de
développement 

La wilaya d’Ain Temouchent a enregistré cette
année la réception de 87 projets de développement
au titre des plans communaux de développement
(PCD), a indiqué jeudi le chef de l'exécutif de la wi-
laya, M’hamed Moumen.

La wilaya enregistre des résultats positifs concer-
nant l’avancement des projets de développement, en
adéquation avec les objectifs tracés, soulignant que
les démarches sont en cours pour lancer 42 autres
opérations au titre des plans communaux de déve-
loppement (PCD) en juillet courant pour les concré-
tiser avant la fin de l’année 2022.
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"Joyeuse fête de l'Aïd El-Adha à
tous les Algériens d'ici et de  l'étran-
ger. Je prie Allah qu'elle se renou-
velle pour notre pays et pour la na-
tion musulmane dans la prospérité
et la bénédiction", a déclaré M. Be-
nabderrahmane. "Cette fête a un

goût particulier cette année car elle
coïncide avec le 60e anniversaire
du recouvrement de la souveraineté
nationale, qui incarne les valeurs
de sacrifice, de fraternité et d'en-
traide", a précisé le Premier mi-
nistre. "En ces jours bénis, je prie

Allah Tout-Puissant de protéger
notre chère patrie, de préserver sa
sécurité et sa stabilité et de faciliter
à nos pèlerins l'accomplissement
des derniers rites du hadj et leur
retour auprès de leurs familles", a
ajouté M. Benabderrahmane. 

La ministre de la Solidarité nationale, de
la Famille et de la Condition de la femme,
Kaouthar Krikou a salué samedi depuis
Constantine, au premier jour de l’Aid Al
Adha, le dévouement des femmes algériennes
assurant la permanence dans leurs postes
de travail durant les jours de l’Aid.

Lors d'une visite à l’aéroport international

Mohamed Boudiaf en l’honneur des femmes
employées de la compagnie aérienne Air Al-
gérie assurant la permanence pendant les
jours de l’Aid, les hôtesses de l’air en parti-
culier, la ministre a fait part de sa considé-
ration envers ces femmes qui œuvrent à as-
sumer leurs missions professionnelles en
dépit du poids de la tâche ménagère surtout

pendant la fête de l’Aid El Adha. Qualifiant
ces employées de "femmes qui veillent à
servir le pays dans toutes les conditions,
chacune dans son domaine", Mme. Krikou
a rendu hommage à la femme algérienne
qui n’a jamais ménagé un effort au service
de son pays.

Au cours de cette visite, la ministre s’est

entretenue dans un esprit de convivialité
avec les travailleurs assurant la permanence
à l’aéroport international Mohamed Boudiaf.
Des attestation s en l’honneur d’employées
de la compagnie aérienne Air Algérie, assu-
rant la permanence durant ces fêtes reli-
gieuses, ont été remises au cours de cette
visite. 

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a présenté samedi ses
vœux au peuple algérien à l'occasion de l'Aïd El-Adha. 

AÏD EL ADHA
Le Premier ministre présente ses vœux 

au peuple algérien à l'occasion de l'Aïd El-Adha

Mme Krikou salue le dévouement de la femme algérienne

La célébration de l'Aïd El
Adha s'est imprégnée des
valeurs de la solidarité et du
partage, dans les wilayas du
centre, où des associations,
les autorités locales, des fa-
milles et des organisations
de la société civile ont veillé
à apporter de la joie au sein
des familles nécessiteuses.

C'est le cas à Chlef, Tizi-
Ouzou et Djefla, ou des ac-
tions de solidarité ont été
initiées au profit des dému-
nis et des orphelins. Dans
plusieurs localités de la wi-
laya de Chlef, des familles
ont célébré "Aarfa", une tra-
dition ancestrale de partage
durant laquelle des enfants,
font du porte-à-porte, pour
collecter des dons au profit
des nécessiteux.

Un repas est aussi servi
à l'occasion et les dons sont
équitablement partagés sur
les familles à faible revenu.
Dans la wilaya de Tizi-Ou-
zou, plusieurs associations
et comités de villages orga-
nisent la tradition de Thi-

mechret ou une bête, géné-
ralement un veau, est sacri-
fié et sa viande partagée en
parts égales est distribué à
l'ensemble des familles, afin
que chacun puisse fêter l'Aïd
dignement et dans la joie.

Le mouvement associatif
se met aussi de la partie, en
collectant des dons en
viande, denrées alimen-
taires, fruits et légumes, vê-
tements et jouets, lesquels
sont ensuite remis aux né-
cessiteux. C'est le cas, entre

autres, de l'association en-
vironnementale Agama de
Maatkas, laquelle a distribué
35 couffins de viande et 3,5
qx de pommes de terre.

A Boumerdes et Blida, des
familles se sont rassemblés
pour effectuer ensemble
dans leurs quartiers et cités,
le sacrifice du mouton. Une
tradition qui permet de res-
serrer les liens entre voisins
et qui s'était éclipsée en rai-
son de la pandémie de la
Covid-19. Le retour de cette

tradition a été observé au
niveau des cités Palestine,
800 logements, Istiklal de
la ville de Boumerdes. A
Blida, les habitants de nom-
breux quartiers à l'instar de
ceux de la commune de  Ou-
led Yaich, ont tenu à faire
revivre cette tradition qui
rapproche les voisins et met
un terme aux querelles et
désaccords.

A noter que des visites
aux enfants malades, a qui
des jouets ont été remis, ont
été également, organisées à
travers les wilayas du centre,
à l'instar de Djelfa. Concer-
nant les permanences du
premier jour de l'Aïd, elles
ont été largement respectées
ont affirmé les directions
du commerce de Tizi-Ou-
zou, Blida et Chlef. Seul
point noir au tableau en ce
premier jour de l'Aid dans
la wilaya de Tizi-ouzou, le
manque de  transp ort de
voyageurs, notamment par
bus, vers certaines destina-
tions.

Les habitants d’Oran, à l’instar des
autres wilayas du pays, ont célébré, sa-
medi, le premier jour de l’Aïd El Adha
dans une ambiance empreinte de piété,
de joie, de pardon et d’échange de vœux
entre voisins, membres de la famille et
proches. Dès la fin de la prière de l’Aïd
accomplie dans les grandes mosquées et
les lieux de prière des quartiers populaires
et des grandes cités d’habitation, les fi-
dèles se sont empressés à regagner leurs
foyers pour perpétuer le rite du sacrifice.
Des scènes de solidarité et d’entraide
entre voisins ont marqué, comme à
chaque occasion, ce grand moment de
fête. Durant les premières heures de la
matinée, la circulation automobile était
quasiment nulle dans les rues d’El Bahia,

contrairement aux autres jours. Les quar-
tiers étaient, par contre, très animés. Les
hommes étaient occupés à égorger les
moutons, à dépiauter les carcasses sous
les regards curieux et intéressés des
jeunes. Ces derniers avaient pour tâche
de nettoyer les lieux et de préserver le
milieu de vie, notamment en cette période
de chaleur.

Comme le veut la tradition, après le
déjeuner, partagé en famille, l’aprè s-
midi est consacrée aux visites aux proches
et aux amis. Les oranais tiennent à pré-
server cette tradition et ne se limitent
plus à adresser leurs vœux par SMS, par
les réseaux sociaux et le téléphone comme
ce fut le cas de la période de confinement
et la pandémie de la Covid-19.

Ce premier jour de l’Aïd a été égale-
ment consacré à la visite des cimetières,
comme celui d’Aïn El Beïda et des localités
de la wilaya qui ont connu une grande
affluence des visiteurs venus se recueillir
devant les tombes de leurs parents et
proches. Une tradition bien ancrée dans
la société oranaise.

L’activité commerciale était norma-
lement assurée par les boulangeries, les
épiciers et les pharmacies suivant le plan-
ning des permanences établi par la di-
rection locale du commerce. Les différents
moyens de transport, comme le tramway,
les bus et les taxis, ont fonctionné nor-
malement alors que de nombreuses sta-
tions service ont assuré leurs services
comme à l’accoutumée. 

L'Etablissement public de
transport urbain et suburbain
d'Alger (ETUSA) a mis en place
un programme spécial à l'occa-
sion de l'Aid El Adha pour faciliter
la circulation des citoyens à Alger
ainsi que des navettes à destina-
tion des cimetières, a-t-il annoncé
jeudi dans un communiqué.

"A l'occasion de la fête de l'Aid
El Adha El Moubarek, l'Etablis-
sement public de transport ur-
bain et suburbain d'Alger
(ETUSA) met en place un pro-

gramme spécial pour faciliter la
circulation des citoyens entre les
quartiers et les communes de la
capitale ainsi qu'un programme
Tarahom (navettes à destination
des cimetières)", a précisé la
même source.

Le programme de transport
débutera à 6h00 jusqu'à 20h00
pour les brigades jour et de 20h00
à 01h00 pour les brigades de nuit
avec une moyenne de rotation
entre 20 et 40 minutes, a ajouté
le communiqué. L'ETUSA assure

qu'elle couvrira 122 lignes avec
131 bus durant le premier jour
de l'Aid et 195 bus durant le
deuxième jour de la fête. Concer-
nant le programme des brigades
de nuit, l'Etusa couvrira 21 lignes
avec la mobilisation de 21 bus.
S'agissant du programme de na-
vettes à destination des cime-
tières, il débutera de 06h00
jusqu'à 13h00, a fait savoir le com-
muniqué.

Ces navettes vers les cimetières
concernent cinq (05) lignes spé-

ciales à partir de la station 1er
Mai vers le cimetière d'El Alia, la
station place des Martyrs vers le
cimetière d'El Alia, la station Che-
valley vers le cimetière de Dely
Brahim, la station Bachdjarah
vers le cimetière de Sidi Rezine
par Baraki et la station El Harrach
vers le cimetière d'El Alia par
Bachdjarah, El Harrach et Sidi
Tayeb.

L'Etusa a rappelé, par ailleurs,
que les lignes régulières desser-
vent les cimetières à partir des

stations de 1er Mai vers le cime-
tière d'El Madania-Ain Benian-
Ben Aknoun et Sidi M'Hamed, la
station place des Martyrs vers le
cimetière d'El Kettar-Bouzaréah
et Ain Benian, la station Chevalley
vers le cimetière de Beni Messous
et Ouled Fayet, la station El Har-
rach vers le cimetière de Reghaia,
station Derguana-El Kerrouch et
Rouiba vers le cimetière de Re-
ghaia-Ain Taya et Heuraoua et
la station Zeralda vers le cimetière
de Sidi Menif. 

L'Aïd El Adha sous le signe du partage et 
de la solidarité dans les wilayas du centre Ambiance de joie 

et de magnanimité 
à l’Est du pays

Les citoyens des wilayas de l’Est du pays ont
accueilli samedi la fête de l’Aid El Adha dans
une ambiance chargée de joie et de magnanimité
reflétant les valeurs suprêmes de l’Islam et de
cohésion sociale. Depuis les premières heures
de la matinée, les citoyens se sont dirigés vers
les mosquées pour accomplir la prière et assister
aux deux prêches de l’Aid durant lesquels les
imams ont conseillé aux fidèles de traduire
dans les actes les valeurs de tolérance, de mag-
nanimité, d’entraide et de partage véhiculés
par cette fête.

A la fin de la prière, les fidèles ont regagné
leurs maisons pour accomplir le rituel du sa-
crifice exécuté au milieu de la joie des enfants.
Les félicitations de l’Aid ont été ensuite échan-
gées par les visites aux proches ainsi que par
les SMS et les messages électroniques. Beaucoup
de citoyens se sont aussi rendus vers les cime-
tières pour se recueillir à la mémoire de leurs
morts.

D’autres citoyens ont préféré se rendre dans
les hôpitaux pour visiter des malades et partager
avec eux la joie de l’Aid par une journée marquée
par des températures plutôt fraiches. La pré-
sence sécur itaire a été intensifiée à travers les
wilayas de l’Est avec la multiplication des pa-
trouilles mobiles et piétonnes à travers les es-
paces publics, les cimetières et près des mos-
quées avec une présence renforcée sur les axes
majeurs pour faciliter la fluidité du trafic. Sur
le plan commercial, les commerçants réquisi-
tionnés pour la permanence de samedi premier
jour de l’Aid El Adha à travers les sept wilayas
relevant de la Direction régionale du commerce
et de promotion des exportations de la région
de Batna ont respecté 95,53 % la permanence, a
affirmé son directeur.

Mohamed Serdoune a précisé à l’APS qu’à
l’exception de Constantine où le taux de suivi
de la permanence a été de 81 % au matin du
premier jour de l’Aid, ce taux dans les wilayas
d’Oum El Bouaghi, Batna, Biskra, Tébessa,
Khenchela et Ouled Djellal a été de 100 %. La
ministre de la Solidarité Nationale, de la Famille
et de la Condition de la Femme, Kaouthar Kri-
kou, présidera dans l’après-midi à l’aéroport
Mohamed Boudiaf de Constantine une céré-
monie à l’occasion de l’Aid à l’intention des
staffs de la compagnie Air Algérie. 

Oran : célébré dans une ambiance de piété, 
de joie et de pardon

Un programme spécial pour faciliter la circulation des citoyens à Alger (ETUSA)
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Dans une déclaration à l'APS,
le chef de département de l'éli-
mination des décharges anar-
chiques à l'Agence nationale des
déchets (AND), Chakib Rouabah
a affirmé que "la décharge réha-
bilitée à Oued S'mar est un pro-
jet environnemental, les déchets
étant exploités, valorisés et
convertis en énergie nécessaire
à la vie humaine".

L'utilisation des technologies
de pointe a permis de transfor-
mer la décharge, qui recevait
depuis 1978 toutes sortes de
déchets, en un jardin florissant
qui comprend des arbres sur
une superficie de 20 hectares, en
plus de 11 hectares de gazon
naturel et 9 hectares réservés à
la promenade.

Afin d'assurer le confort des
visiteurs, le parc a été pourvu de
350 bancs publics, 20 auvents en
bois, 5 commerces de produits
alimentaire, des sanitaires (4),
ainsi qu'un centre d'exposition

de produits tr aditionnels, outre
220 lampadaires, a précisé le
responsable.

En vue d'assurer l'énergie
nécessaire à l'éclairage et à l'irri-
gation, M. Rouabah a indiqué
que le jardin dispose de 18 mil-
lions m3 de déchets enfouis
transformés en énergie du fait

de leur dégradation, relevant
que ces déchets sont exploités en
vue d'assurer l'électricité et l'eau
en recourant aux nouvelles
technologies. Précisant que le
jardin comprend un système
doté en techniques de pointe en
vue de traiter les biogaz résul-
tant des déchets qui sont trans-

formés en énergie électrique
pour l'éclairage du jardin, le
même responsable a indiqué
qu'il est procédé sur le même
lieu au traitement du lixiviat
avec une capacité de 720 m3 par
jour.

Concernant l'irrigation des
arbres, le responsable a indiqué
que 80% du lixiviat sont rassem-
blés dans les bassins en vue de
leur transformation en eaux
pures (utilisées pour nettoyer le
jardin et irriguer les arbres de
décoration), tandis que les 20%
restants, ils sont regroupés sous
forme de boue qui est préservée
dans un bassin dans l'attente de
son évaporation sous l'effet de la
chaleur.

En outre, un système d'irri-
gation au goutte à goutte a été
mis en place, de même que deux
réservoirs d'eau ( chacun avec
un volume de 150 m3) avec
forage d'un puits d'une profon-
deur de 400 mètres.

L'ambassadeur d'Algérie en France,
Mohamed-Antar Daoud, a relevé la volonté
politique du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, et de son homo-
logue français, Emmanuel Macron, d'œu-
vrer à la consolidation des relations algéro-
françaises, lors d'une cérémonie organisée,
vendredi à Paris, à l'occasion de la célébra-
tion du 60e anniversaire de l’indépendance
de l'Algérie, indique un communiqué de
l'ambassade d'Algérie en France.

A cette occasion, l'ambassadeur
Mohamed-Antar Daoud a relevé dans son
allocution "la volonté politique et l'engage-
ment des deux chefs d'Etat, MM.
Abdelmadjid Tebboune et Emmanuel
Macron, à œuvrer à la consolidation des rela-
tions algéro-françaises et à leur insuffler
une dynamique nouvelle, suivant une vision
rénovée, pleinement respectueuse des sou-
verainetés et de l'équilibre des intérêts", sou-

ligne le communiqué.
Par ailleurs, le diplomate a tenu à rappe-

ler "le sacrifice et le don de soi, consentis
courageusement par les générations succes-
sives depuis la colonisation et par les dignes
enfants de l'Algérie ayan t répondu à l'appel
du 1er novembre 1954".

Evoquant ensuite "le très lourd passif du
système colonial", l'Ambassadeur a mis en
exergue "la détermination du peuple algé-
rien qui n'a jamais cessé de porter haut
l'étendard de la liberté, en dépit des moyens
colossaux déployés pour étouffer tout mou-
vement de résistance", ajoute le communi-
qué de l'ambassade d'Algérie en France.

Dans ce contexte, il n' a pas manqué de
souligner l'"importance accordée par l'Etat
au dossier de la mémoire et l'attachement
envers son capital historique, qui ne sau-
raient souffrir d'amnésie ou de remise en
cause des souffrances, injustices et autres

exactions subies par le peuple algérien",
d'après le communiqué.

La cérémonie de commémoration du
soixantenaire de l'indépendance de
l'Algérie, célébré sous le slogan "Glorieuse
Histoire et nouvelle ère", a eu lieu au pavillon
Royal à Paris en présence de représentants
des autorités françaises, d'élus, et députés,
de membres du corps diplomatique accré-
dité en France, de représentants du mouve-
ment associatif, d'amis de la révolution algé-
rienne et d'anciens moudjahidine de la
Fédération de France du FLN, précise la
même source.

"Au delà de la portée historique de cette
date hautement symbolique du 5 juillet, cet
évènement organisé par l'ambassade
d'Algérie en France a été mi s à profit pour
illustrer la diversité culturelle de l'Algérie et
les traditions vestimentaires et culinaires de
son peuple", conclut le communiqué.

Des représentants du gouver-
nement britannique ont réaf-
firmé à l'occasion de la célébra-
tion du 60e anniversaire de l’in-
dépendance de l'Algérie, la
volonté du Royaume-Uni de
porter la coopération avec
l’Algérie "au plus haut niveau" et
renouveler l’engagement d’ap-
profondir davantage les liens
bilatéraux.

L’ambassade d’Algérie à
Londres a organisé, jeudi, une
réception en cette occasion, avec
la présence du ministre d’Etat
aux Affaires étrangères, Lord
Ahmad Tariq of Wimbledon, du
représentant personnel du
Premier ministre Lord Richard
Risby, du Marshall de la reine
Elizabeth II, du secrétaire géné-
ral de l’Organisation maritime
internationale, Kitak Lim, de
députés des différents partis et
de représentants du corps diplo-
matique.

Lord Ahmad Tariq of
Wimbledon, qui revient d’une
visite à Alger, a, d’abord, trans-
mis les félicitations de la minis-
tre des Affaires étrangères,
Elizabeth Truss, avant de plaider

en faveur d’un élargissement
des domaines de coopération,
citant le commerce, l’éducation,
le changement climatique et le
tour isme parmi les priorités.

Pour le ministre d’Etat, ce
60e anniversaire de l’indépen-
dance, mais aussi de l’établisse-
ment des relations diploma-
tiques entre les deux pays, "est
une occasion heureuse pour
renouveler l’engagement de
consolider et d’approfondir
davantage les liens bilatéraux".

Lord Ahmad est revenu sur
son séjour à Alger et ses discus-
sions "fructueuses" avec, notam-
ment, le ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté
nationale à l’étranger, Ramtane
Lamamra, se disant, par ail-
leurs, "privilégié" d’avoir accom-
pli une prière à "Djamaâ El
Djazaïr".

"Un joyau architectural qui
combine l’histoire, la diversité et
la modernité", a-t-il témoigné.

De son côté, le représentant
du Premier ministre pour le
partenariat économique avec
l’Algérie, Lord Richard Risby,
s’est dit satisfait de l’évolution

constante des relations avec
l’Algérie, affirmant que "d’un
point de vue commercial, il est
très réjouissant de constater une
poussée remarquable dans les
échanges qui ont enregistré une
hausse de 84,5% par rapport à
l’année précédente" et de voir "la
bonne tenue des compagnies
britanniques engagées en
Algérie, comme le Groupe
Astrazeneca, en termes de créa-
tion d’emplois et d’investisse-
ment". Pour le représentant du
Premier ministre, il est impor-
tant, "dans ces temps incertains,
de compte r sur des pays comme
l’Algérie qui a fourni, sans
aucun problème et pendant 50
ans, du GNL au Royaume-Uni",
soulignant que le gouvernement
britannique "applaudissait les
efforts de l’Algérie pour alléger
la crise énergétique mondiale"
et "les réformes du président de
la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, pour promouvoir
l’attractivité de l’Algérie". "Le
Royaume-Uni est prêt à devenir
un enthousiaste partenaire éco-
nomique de l’Algérie", a dit Lord
Risby, en rappelant la signature

récente d’un partenariat dans le
domaine des technologies de
l’éducation et en se réjouissant
de "l’engouement des Algériens
pour la langue anglaise".

Pour sa part, l’ambassadeur
d’Algérie, Lounès Magramane, a
souligné que cet anniversaire,
vu de Londres, revêt une double
signification.

"D’un côté, il symbolise le
recouvrement de notre souve-
raineté nationale et, de l’autre,
marque les 60 ans de relations
diplomatiques avec le Royaume-
Uni", exprimant sa satisfaction
quant à "l’excellence des rela-
tions entre les deux pays" et a
"réaffirmé la détermination à
aller de l’avant avec le Royaume-
Uni dans l’approfondissement
des relations bilatérales".

L’ambassadeur a assuré que
les deux pays "travaillent en
étroite collaboration pour pro-
mouvoir les valeurs communes
de paix, de démocratie, de jus-
tice et de sécurité et po ur consa-
crer la culture du dialogue et de
coopération entre les deux peu-
ples".

APS

Colloque à Bruxelles 
sur les relations 

algéro-belges 
Les relations historiques entre

l'Algérie et la Belgique ont été au centre
des débats lors d'un colloque organisé par
l'ambassade d'Algérie à Bruxelles, dans le
cadre de la célébration du 60e anniver-
saire de l'indépendance de l'Algérie.

Sous le thème "Algérie-Belgique :
mémoire partagée", le colloque a été orga-
nisé conjointement avec l'Institut royal
des relations internationales "Egmont"
relevant du ministère belge des Affaires
étrangères.

Ont pris part à cet évènement, une cen-
taine de personnalités et experts dont des
responsables politiques, des académi-
ciens et des historiens ainsi que des repré-
sentants de la communauté nationale
algérienne établie en Belgique et au
Luxembourg Dans des interventions limi-
naires, l'ambassadeur d'Algérie à
Bruxelles, Mohammed Haneche, et le
Directeur général de l'institut Egmont,
Hugues Chantry ont mis en relief les liens
historiques entre les peuples algérien et
belge, forgés au cours de la lutte de libéra-
tion nationale à travers le mouvement
belge de sympathie pour la cause algé-
rienne et souligné la "coïncidence heu-
reuse" entre le 60e anniversaire de l'indé-
pendance et celui de l'établissement des
relations diplomatiques entre l'Algérie et
la Belgique.

Il a été procédé ensuite à la lecture du
message du ministre des Moudjahidine et
des Ayants-droit, Laïd Rebiga, adressé aux
amis de la Révolution algérienne et aux
participants au colloque.

Les travaux du colloque se sont dérou-
lés en trois tables rondes successives
consacrées respectivement à la mémoire
partagée entre les deux peuples, à la
dimension internationale de la
Révolution algérienne et à une projection
sur les relations bilatérales algéro-belges,
60 ans après l'indépendance de l'Algérie.

La première table ronde a permis de
confronter dans un échange chaleureux et
émouvant les contributions de plusieurs
historiens spécialisés dans les réseaux de
soutien du Front de libération nationale
(FLN) en Belgique et celles de témoins
vivants de cette époque, notamment des
sympathisants belges à la cause algé-
rienne dont certains ont été détenus en
raison de leur soutien à la Révolution
algérienne.

Des témoignages ont été faits à cette
occasion sur l'engagement militant de
nombreux intellectuels et étudiants
belges en faveur de l'indépendance de
l'Algérie.

La seconde table ronde a abordé l'im-
pact de la Révolution algérienne en
Europe et au plan int ernational en tant
que cause exemplaire pour l'autodétermi-
nation ayant pris valeur d'exemple au sein
de la communauté internationale.

La troisième table ronde consacrée au
bilan et à l'avenir des relations entre
l'Algérie et la Belgique, a été animée par
l'ambassadeur d'Algérie à Bruxelles et le
Directeur général des relations bilatérales
au ministère belge des Affaires étran-
gères, Jeroen Cooreman, qui ont souligné
"la qualité et la fluidité du dialogue et de la
coopération" entre les deux pays et mis en
lumière le "potentiel considérable" que la
coopération bilatérale recèle, en particu-
lier dans les secteurs de l'énergie, des
énergies renouvelables, des nouvelles
technologies et de l'économie numérique.

Le colloque a été clos par une cérémo-
nie de remise de médailles et de distinc-
tions par l'ambassadeur d'Algérie à
Bruxelles, le Directeur général des rela-
tions bilatérales au ministère belge des
Affaires étrangères et le Directeur général
de l'institut Egmont, à des membres des
anciens réseaux de soutien au FLN en
Belgique et aux sympathisants de la cause
nationale ainsi qu'aux membres des
familles d'anciens amis de l'Algérie, hono-
rés à titre posthume.

La décharge publique de Oued S'mar 
érigée en jardin public 

L'ambassadeur d'Algérie en France relève 
la volonté des deux pays de consolider 

les relations algéro-françaises 

Des officiels britanniques réaffirment la volonté 
du Royaume-Uni de renforcer la coopération 

avec l’Algérie 

La décharge publique de Oued S'mar a été transformée en jardin public de détente et de loisirs qui
s'étend sur 45 hectares, réhabilitée en pôle environnemental au moyen de technologies modernes,

en attendant son ouverture aux visiteurs après le parachèvement des procédures nécessaires.
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Le secteur des res-
sources en eau a bénéfi-
cié, en 2020 et 2021, de la
priorité des actions
entreprises notamment
au profit des zones éloi-
gnées et rurales.

Quelque 190 actions
de développement ont été
réalisées pour une enve-
loppe financière globale
de 755 millions DA.

Le raccordement au
réseau d’AEP, la réfection
et la modernisation des
réseaux de distribution
au profit de 120 villages
ont été effectués pour
assurer une disponibilité
régulière de cette denrée
vitale. 

Durant la même
période, 15 réservoirs
d’eau de différents

volumes ont été aussi
réalisés pour augmenter
les capacités de stockage
au niveau de wilaya avec
un quota supplémentaire
de 18.500 m3. Par ail-
leurs, quelque 84 villages
ont bénéficié des projets

de réalisation des
réseaux d’assainissement
sur une longueur globale
de 92 km, ont ajouté les
services de la wilaya, pré-
cisant que trois stations
de traitement des eaux
usées dont de ux entrées

en service ont été réali-
sées. Les services de la
wilaya de Mostaganem
ont consacré un budget
de 8,8 milliards DA pour
financer 720 actions de
développement dans dif-
férents domaines ces
deux dernières années.
Les zones éloignées ont
reçu la part de lion en vue
d’améliorer le cadre de
vie des populations, de
répondre aux besoins
principaux des citoyens
dans le monde rural
notamment pour ce qui
est de l’AEP, de l’assainis-
sement, de l’ouverture
des pistes, de l’aménage-
ment rural et du raccor-
dement aux réseaux
d’électricité et du gaz
naturel, a-t-on signalé.

Plusieurs opérations de déve-
loppement ont été lancées, derniè-
rement, à travers les régions et les
villages enclavées relevant de la
commune d’Asla (Nâama), a-t-on
appris du président de l’Assemblée
populaire communale (APC),
Meliani Slimane.

La même source a précisé que
ces opérations, pour lesquelles
une enveloppe financière de 56
millions DA a été allouée dans le
cadre du plan de développement
communal, comprennent l'acqui-
sition et l'installation de 24 pan-
neaux solaires pour générer de

l'énergie électrique dans les agglo-
mérations steppiques et les tentes
des nomades, ainsi que l'équipe-
ment en énergie solaire d'un puits
pastoral dans la zone "El-Messitir"
et le raccordement d’un puits simi-
laire dans la zone de "Dhalâat El
Mardoumine".

Ces opérations comprennent
également l’installation du chauf-
fage central à l'école primaire "les
frères martyrs Gueriouitli" dans la
commune d'Asla, en plus de l'ex-
tension et du renouvellement du
réseau d’assainissement au niveau
des villages de Belgherad et

Redjimate et l'équipement d'un
réservoir d'eau en énergie solaire
dans le village de Hassi Labiodh.
Le même élu a indiqué que l’opé-
ration de renouvellement du
réseau d’éclairage public à travers
les logements ruraux groupés de la
partie Ouest de Djenane Chorfa
dans la commune d’Asla sont "en
phase d’achèvement", pour
laquelle une enveloppe de 4 mil-
lions DA a été allouée dans le cadre
du programme complémentaire
du plan de développement com-
munal de l’année 
écoulée.

Plusieurs opérations
ont été retenues pour
assurer une alimentation
régulière en électricité
dans la wilaya de
Tamanrasset, durant l’été,
a-t-on appris auprès de la
direction locale de la
société "Sonelgaz-
Distribution" chargée de la
distribution de l’électri-
cité et du gaz, une filiale
du groupe Sonelgaz.

Dans ce sillage, la cen-
trale électrique de la ville
de Tamanrasset a été ren-
forcée par deux (2) tur-
bines à gaz d'une capacité
de 36 mégawatts, alors que
la centrale de production

située dans la commune
d’Idles (200 km du chef-
lieu de wilaya ) s’est dotée
de deux transformateurs
d'une capacité d'un (1)
mégawatt, a-t-on précisé.

Ce programme de
développement comprend
aussi l’installation de qua-
tre (4) transformateurs
électriques et la réalisa-
tion d’un réseau élec-
trique de 16,60 km pour
raccorder ces transforma-
teurs, en plus de la réhabi-
litation de 3,64 km de
lignes électriques de basse
tension, ajoute la source.

S’agissant des zones
d’ombre, huit (8) projets

portant sur le raccorde-
ment de 783 foyers à l’élec-
tricité, à la faveur d’un
réseau de distribution de
71,74 km, ont été réalisés,
depuis début 2022, tandis
que sept (7) autres projets
similaires en chantier
seront réceptionnés avant
la fin de l’année en cours,
a-t-on fait savoir.

Concernant l’électrifi-
cation agricole, 757 exploi-
tations agricoles ont déjà
été raccordées au réseau,
au moment où les travaux
sont en cours d’exécution
afin d'alimenter 395 autres
exploitations en énergie
électrique, ce qui permet-

tra de dépasser un total de
1.150 exploitations alimen-
tées en électricité à travers
la wilaya, selon les explica-
tions de la direction locale
de la société "Sonelgaz-
distribution".

Dans la même période,
des unités industrielles
ont été raccordées aux
réseaux de l’électricité et
du gaz naturel, a-t-on
signalé, ajoutant que l’ef-
fort consenti par la direc-
tion de distribution à
Tamanrasset, a permis
également de raccorder
845 foyers à l'électricité et
816 autres foyers au gaz
naturel.

MOSTAGANEM 
Raccordement de 120 villages au réseau
d'AEP ces deux dernières années 
Quelque 120 villages de la wilaya de Mostaganem ont été raccordés, ces deux 
dernières années, au réseau d’alimentation en eau potable, a-t-on appris 
auprès des services de cette collectivité locale.

NÂAMA 
Plusieurs projets de développement 
dans la commune d’Asla 

TAMANRASSET 
Plusieurs opérations pour assurer
l'approvisionnement en électricité durant l’été 

BÉCHAR 
Projet d’une route 
pour le désenclavement 
de l’Oasis de Laarouda 

Un projet de réalisation d’une route sera prochaine-
ment entamé dans le but du désenclavement de l’oasis de
Laarouda dans la daïra frontalière de Béni-Ounif, wilaya
de Bechar, a-t-on appris auprès des responsables de cette
collectivité locale.

"Dans la perspective du désenclavement total de l’Oasis
de Laarouda, un projet de réalisation d’une route avec tous
ses équipements sur plus de 13 kilomètres, reliant cette
oasis au chemin de wilaya numéro six (CW- 6) et au delà à
la route nationale numéro six (RN-6), sera prochainement
concrétisé avec un financement sectoriel de plus de 400
millions dinars", a précisé à l’APS le chef de daïra Salah
Hamaidi. "Cette opération s’inscrit au titre des pro-
grammes de l’état tendant au développement des zones
frontalières et l’amélioration des conditions de vie des
habitants de ces régions", a-t-il précisé .

Outre ce projet, il est prévu l’électrification globale du
périmètre agricole de cette oasis qui était auparavant loca-
lisé sur une surface de 67 ha et qui vient d’être étendue
récemment à 120 ha et ce à la faveur de la stratégie natio-
nale d'élec trification agricole, et en application des
recommandations des autorités publiques concernant
l’accompagnement de l'investissement agricole , a-t-il
signalé. Actuellement on dénombre 67 exploitants agricole
dans cette Oasis et qui seront rejoint par d’autres postu-
lants à l’investissement dans le cadre de la concession agri-
cole à travers une superficie de 53 ha est prévue et ce dans
l’unique but du développement socio-économique de
cette zone frontalière à vocation agro-pastorale, a fait
savoir de son côté le responsable de la subdivision des ser-
vices agricoles de cette daïra, Mohamed Bakir.

MÉDÉA 
Quatre nouvelles centrales
électriques pour renforcer
l’autonomie de la wilaya (P-dg) 

Quatre nouvelles centrales électriques viendront ren-
forcer "graduellement" le réseau électrique de la wilaya de
Médéa, d’ici 2025, a déclaré jeudi, le Président directeur
général du groupe Sonelgaz, Mourad Adjal.

Actuellement en phase de réalisation, ces quatre cen-
trales électriques sont appelées à "augmenter l’autonomie"
de la wilaya en matière d’électricité et faire face à la crois-
sance attendue de la demande, a indiqué le P-dg du groupe
Sonelgaz, annonçant la livraison, fin 2022, de la première
centrale électrique d’une capacité de 220 Kilos Volts.

Trois autres centrales, d’une capacité de 60 kilos Volts
chacune, seront livrées progressivement, entre 2023 et
2025, a-t-il ajouté, assurant que ces équipements permet-
tront d’augmenter sensiblement le niveau d’autonomie de
la wilaya en électricité.

"Grace à ces installations, le secteur est en mesure de
suivre l’évolution de la demande locale en électricité", a
fait savoir Mourad Adjal, affirmant que les investissements
dans ce domaine ont pour objectif d’assurer "une pleine
autonomie" de la wilaya en matière d’élec tricité pendant
les années à venir.

Le Pdg du groupe Sonelgaz a révélé, en marge d’une
rencontre avec les responsables locaux du secteur de
l’énergie, que le pic de consommation enregistré en ce
début d’été, représente à peine 33% de la production locale
d’électricité, soit 127 Mégas volts, sur un total de 380 Mégas
Volts, jugeant cet indicateur "rassurant" comparé à la
situation qui prévalait auparavant.

M.Adjal a fait part, par ailleurs, de son souhait de porter
le taux de couverture en gaz naturel à Médéa à 98%, d’ici à
la fin de l’année 2022, à la faveur des projets de raccorde-
ments en cours d’exécution à travers la wilaya.

Une fois achevés, les sept projets de raccordement en
gaz naturel lancés dans la wilaya vont augmenter le taux de
couverture qui passe de 68% actuellement à hauteur de
98%, avant la fin décembre prochain, a-t-il expliqué.

TIPASA 
Le Wali interdit toutes les activités à l'intérieur des forêts 
tout au long de la période de lutte contre les incendies 

Les autorités de wilaya à Tipasa ont décidé d'interdire
toutes les activités à l'intérieur des espaces forestiers, tout
au long de la saison de lutte contre les feux de forêts, s'éten-
dant jusqu'au mois de septembre, selon un arrêté émis par
le wali, Abou Bakr Seddik Boucetta, a-t-on appris, vendredi
auprès des services de cabinet du wali.

L'arrêté de wilaya qui entrera en application à partir de
samedi (Aïd el Adha), interdit la circulation aux citoyens,
aux véhicules, aux motocycles et aux vélos et toute activité à
l'intérieur des espaces forestiers pour camping, détente,
repos ou divertissement, et ce, dans le cadre de la protec-
tion des forêts de la wilaya contre les incendies. Selon la

même source, l'arrêté interdit également de stationner les
véhicules et les vélos ou la circulation des personnes à pied,
ou à bord de véhicules ou de motocycles à l'intérieur ou à
proximité du domaine forestier, tout en soulignant que ces
mesures entrent en vigueur à partir de samedi à l'occasion
de l'Aïd el Adha, avec interdiction d'organiser des barbe-
cues ou des repas ou des rassemblements à l'intérieur du
domaine forestier. Les dispositions de cet arrêté de wilaya
interdisent également la fabrication du charbon à l'inté-
rieur des espaces forestiers ou à proximité des forêts, tout
au long de leur validité, à travers toutes les régions de la
wilaya. Cet arrêté de wilaya exclut, toutefois, les citoyens

résidents, les associations et les entreprises disposant de
dérogations, ainsi que "les personnes relevant des diffé-
rentes instances et administrations publiques, dont les
situations d'urgence exigent leur présence sur le lieu".

Tout contrevenant aux dispositions de cet arrêté est
exposé à des sanctions prévues par la loi.

L'arrêt est basé sur les réglementations et les législations
régissant le domaine forestier national, en vue de le proté-
ger, de le préserver et de prendre des mesures préventives
visant à empêcher la survenue de feux ,tout au long de la
saison de protection des forêts contre les incendies.

APS
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Des hydrocarbures à l'hydrogène, l'Algérie 
consolide sa sécurité énergétique

Après avoir combattu durement le colo-
nisateur français, pour le recouvrement de
son indépendance, l'Algérie devait poursuivre
son avancée vers le progrès, la prospérité et
le développement: tous les secteurs, sans ex-
ception, étaient alors concernés par ce défi,
dont celui des hydrocarbures. A la faveur de
son indépendance, l'Algérie est devenue pro-
priétaire des ressources du pays en hydro-
carbures, découvertes en 1956, mais la France
continuait de posséder le réel pouvoir de
gestion de ces richesses, à travers la Société
nationale de recherche et d'exploitation de
pétrole en Algérie (SN REPAL). La législation
française (le code pétrolier saharien de 1958)
est ainsi maintenue, en application des ac-
cords d'Evian. Consciente de l'importance
et des enjeux des hydrocarbures dans le pro-
cessus d'édification national et le dévelop-
pement tant attendu pour effacer les séquelles
de l'occupation française, l'Algérie a créé, le
31 décembre 1963, la Société nationale pour
la recherche, la production, le transport, la
transformation, et la commercialisation des
hydrocarbures Sonatrach, qui sera ultérieu-
rement l'outil de la politique nationale des
hydrocarbures.

Créée initialement pour prendre en charge
le transport et la commercialisation des hy-
drocarbures, Sonatrach, actuellement la plus
grande entreprise d'Afrique, s'est déployée
progressivement ensuite dans les autres seg-
ments de l'activité pétrolière. Quelques années
plus tard, soit en 1971, l'Algérie recouvre sa
souveraineté totale sur ses ressources en hy-
drocarbures, imposant aux entreprises étran-
gères de s'associer à Sonatrach pour pouvoir
investir dans ce domaine.

Annoncée par le défunt président Houari
Boumediene le 24 février 1971 à la maison
du Peuple à Alger, siège de l'Union générale
des travailleurs algériens (UGTA) qui célébrait

son 15ème anniversaire, cette décision his-
torique de nationaliser les hydrocarbures a
couronné un long processus de négociations
entamé en 1967. Une nationalisation qui a
consacré l'acquisition par l'Algérie, actuel-
lement 17e producteur de pétro le au monde
et 3e en Afrique, d'au moins 51% des intérêts
des sociétés concessionnaires françaises qui
opéraient dans le sud du pays où activaient
également d'autres grandes multinationales.

Depuis, l'Algérie, à travers Sonatrach, est
restée toujours majoritaire dans tous les in-
vestissements étrangers dans les champs pé-
troliers et gaziers du pays. Une position conso-
lidée par les différentes lois promulguées en
l'espace de plus de cinq décennies, confirmant
ainsi le principe immuable de la souveraineté
de l'Etat algérien sur ses richesses pétrolières,
gazières et minières.

Compte tenu des mutations que connait
le marché énergétique mondial, ainsi que

pour drainer davantage d'investissements
étrangers et attirer les détenteurs des nou-
velles technologies dans ce secteur, une nou-
velle loi, plus attractive, a été promulguée
fin 2019 sur les hydrocarbures, un secteur
représentant aujourd'hui environ la moitié
des recettes fiscales de l'Etat, 20% du PIB,
91% du total des exportations et près de
300.000 emplois directs.

Un ministère de la Transition énergétique:
une première depuis l'indépendance

Le renforcement des efforts d'exploration
de pétrole et de gaz par Sonatrach qui assure,
à elle seule, 80% de la production totale des
hydrocarbures du pays, tandis que les 20%
restants sont assurés par des sociétés étran-
gères, est inscrit dans la nouvelle feuille de
route de l'Algérie Nouvelle, mise en œuvre
par le président de la République, Abdel-

madjid Tebboune, prévoyant un ambitieux
programme de développement et de valori-
sation de toutes les ressources énergétiques,
dont les énergies nouvelle et renouvelables.

Six mois à peine après son investiture à la
magistrature suprême, en décembre 2019,
le Président Tebboune décide de la création
d'un ministère de la Transition énergétique
et des énergies renouvelables, une première
dans l'histoire de l'Algérie, permettant d'im-
pulser une forte dynamique dans la concré-
tisation de l'objectif de la transition énergé-
tique.

Outre le projet Solar 1.000 MW pour la
production de l'électricité à partir de l'énergie
solaire, auquel les pouvoirs publics accordent
un intérêt soutenu, l'Algérie ambitionne de
jouer un rôle prépondérant au niveau régional
dans la production de l'hydrogène vert (à
partir des énergies renouvelables) ou encore
bleu (à partir du gaz naturel), profitant de
son immense potentiel d'énergie solaire, ses
importantes ressources en gaz naturel et ses
infrastructures de distribution associés, ainsi
que ses grandes capacités de recherches et
développement. C'est dans cette optique que
le Gouvernement a décidé d'élaborer une str
atégie nationale de développement de l'hy-
drogène, comme vecteur d'énergie propre,
en y impliquant plusieurs secteurs comme
l'Energie, de la Transition énergétique, l'En-
seignement supérieur et la recherche scien-
tifique, les Start-up, les Finance, en plus du
Commissariat aux énergies renouvelables et
à l'efficacité énergétique (CEREFE). Grâce à
d'ambitieux programmes en cours de concré-
tisation, l'Algérie, 10e producteur mondial
de gaz, est déterminée à réussir sa transition
énergétique, tout en préservant ses ressources
naturelles conventionnelles pour les géné-
rations futures, et inscrire ainsi dans la durée
son indépendance énergétique. 

L'Algérie qui a arraché en 1962 son indépendance nationale, a réussi en 1971 à mettre fin à sa dépendance énergétique, grâce à
la nationalisation de ses hydrocarbures et tend, 60 ans après, à concrétiser sa transition énergétique avec le développement des

énergies nouvelles et renouvelables.

Les premiers kilowattheures pho-
tovoltaïques du projet "Solar 1000
MW" seront produits vers la fin de
l'année 2023, a indiqué à l'APS le di-
recteur général de la Société algé-
rienne des énergies renouvelables
"Shaems", Smaïl Mougari.

Le responsable de la société char-
gée de la préparation et le traitement
de l'appel d'offres relatif à ce projet,
a précisé que "c'est la centrale de
Beni Ounif à Béchar, d'une capacité
de 30 MW, qui pourrait réussir à
produire les premiers kilowattheures
solaires du projet Solar 1000 MW,
vers la fin de l'année 2023 ou au plus
tard en début de 2024".

L'électricité produite sera "exclu-
sivement et entièrement" vendue à
Sonelgaz, sur une période de 25 ans,
ce qui fait partie des garanties de-
mandées par les investisseurs, à sa-
voir la signature des contrats de
vente directe d'électricité (Power
purshase agreements, PPA), a-t-il
expliqué.

L'appel d'offres pour la réalisation
de Solar 1000 MW a été lancé fin dé-
cembre dernier par le ministère de
la Transition énergétique et des
Energies renouvelables.

Ce projet consiste en la constitu-
tion de Société s de Projet (SPV)
chargées de réaliser un projet de
centrales solaires photovoltaïques
d'une capacité totale de 1.000 MW,
réparties sur le territoire national,
en lots de 50 à 300 MW chacune.

Il s'inscrit dans le cadre de la réa-
lisation du programme nationale
des énergies renouvelables qui am-
bitionne à installer 15.000 MW de
sources renouvelables d'ici 2035.
"Shaems" avait annoncé mi-juin der-

nier la prorogation du délai de re-
mise des offres et le report de l'ou-
verture des plis prévue initialement
le 30 avril 2022.

Les investisseurs veulent recourir
à des financements extérieurs

Le directeur général de Shaems
a justifié ce report par une demande
formulée par "la totalité des inves-
tisseurs locaux et internationaux",
estimant qu'il permettra d'avoir "plus
de 40 investisseurs en course" créant,
ainsi, une concurrence qui "va tirer
le tarif vers le bas".

Ces investisseurs, de renommée
mondiale, ont demandé notamment
si ce projet était "stratégique/struc-
turant", comme l'exige la note du
gouverneur de la Banque d'Algérie
émise en mars dernier, "pour ouvrir
droit au financement extérieur", a-
t-il fait savoir.

M. Mougari a souligné, à ce titre,
que "Shaems" avait relié, via le mi-
nistère de la Transition énergétique
et des Energies renouvelables, "le
souhait de ces investisseurs de se
voir accorder l'autorisation de re-
courir à un financement extérieur".

Ainsi, un dossier a été présenté
en réunion du gouvernement le 11
mai, avant d'être soumis au Conseil
des ministres du 19 juin, a-t-il détaillé
ajoutant que "la nouvelle date d'ou-
verture des plis sera arrêtée une fois
la réponse à cette requête tranchée".

Après l'ouverture des plis, "il fau-
dra une période minimum de six
mois avant l'entame des travaux",
correspondant à la durée prévue
dans le cahier des charges pour s'ac-
quitter de l'étape de clôture finan-
cière qui précède la signature des
conventions de financement par les
banques, selon le directeur géné-
ral.

Cette période de clôture finan-
cière a pris plus de deux ans dans
d'autres pays tels que la Tunisie et
l'Arabie saoudite, a-t-il fait observer.
Le responsable a relevé, également,
que "le financement extérieur pré-
sente plus d'avantages que le finan-
cement local", notamment pour des
projets "capitalistiques qui deman-
dent beaucoup d'argent", à l'instar
du projet "Solar 1000 MW".

Ce dernier qui nécessite 1 milliard
de dollars, ne représente que la pre-
mière phase du programme de

15.000 MW, exigeant un financement
global de 15 milliards de dollars, "dif-
ficile à supporter localement", a-t-
il soutenu. Parmi ces avantages, "des
crédits s'étalant jusqu'à 20 ans à des
taux d'inté rêt de 1 à 3%", alors que
"toutes les banques commerciales
algériennes et même le Fonds na-
tional d'investissement (FNI), pro-
posent des crédits de 7 ans maximum
à des taux d'intérêt de 5 à 6%, ce qui
n'est pas compétitif", à son sens.

Aussi, ce type de financement
permettra un coût du kilowattheure
"compétitif" par rapport à celui pro-
duit à partir des énergies fossiles,
et qui se situe entre 6 et 8 dinars, en
appliquant un prix du gaz à l'export,
a-t-il ajouté. Il donnera, à ce titre,
l'exemple de la Tunisie ayant réussi
à obtenir un prix du kilowattheure
équivalent à 3,54 dinars pour un
projet de 500 MW lancé en 2019.

Le 2ème appel d'offres lancé avant
fin 2022

Considérant la première phase
du programme des 15.000 MW
comme "référence pour les pro-
chaines", le premier responsable de

"Shaems" a affirmé vouloir maintenir
cette cadence de 1.000 MW lancés
par an, pour atteindre l'objectif des
15.000 MW d'ici 2035, précisant que
le retard accusé dans la réalisation
du projet Solar 1000 MW "ne devra
pas causer de glissement dans la
réalisation du reste du programme".

M. Mougari a annoncé, dans ce
sens, le démarrage, avec le ministère
de tutelle, de la préparation de la
deuxième phase du programme, in-
cluant l'entame des études de rac-
cordement et d'orientation et l'iden-
tification de quelques sites.

Le lancement du 2ème appel d'of-
fres de "Solar 1000 MW" interviendra
"avant la fin de 2022", avec la possi-
bilité, avec l'accord du ministère, de
lancer "d'autres phases beaucoup
plus consistantes de 2 GW et jusqu'à
4 GW à la fois", a-t-il conclu.

Pour rappel, la société "Shaems",
créée en 2021, est détenue par les
deux groupes publics Sonatrach et
Sonelgaz. Elle fait office de guichet
unique et d'interface avec les inves-
tisseurs potentiels, dans le cadre du
projet Solar 1000 MW, et assurera
l'exploitation des centrales et la com-
mercialisation de l'énergie produite.

ENERGIES RENOUVELABLES
Projet Solar 1000 MW : les premiers kilowattheures
photovoltaïques produits vers la fin 2023 (DG)

ASSURANCES
La CCR réalise un résultat net en hausse de 20,5% en 2021

La Compagnie centrale de réassurance (CCR) a dégagé un résultat
net de plus de 5 milliards de dinars (mds DZD) en 2021, en hausse de
20,5% par rapport à 2020, selon un communiqué de cette compagnie
publique. "La CCR affiche un résultat net en hausse de 20,50%, passant
de 4,154 mds DZD (29 millions de dollars) en 2020 à 5,006 mds DZD
(36 millions de dollars)", précise la même source.

Le chiffre d'affaires de la CCR réalisé en 2021, s'élève à 39,635 mds
DZD (285 millions de dollars), en progression de 18% comparé à

l'exercice 2020. Sur le marché international, la CCR enregistre une
progression de son chiffre d'affaires de 10%, est-il noté dans le com-
muniqué. Quant aux sinistres, l'exercice 2021 a été marqué par une
baisse de la sinistralité, avec une régression de la charge de sinistre
brute de 6%. S'agissant de son activité financière, les placements fi-
nanciers de la CCR ont marqué une progression de 5% par rapport à
2020, avec un produit financier de 4,950 milliards de dinars, selon
les chiffres de la compagnie.
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PÉTROLE
Le prix poursuit sa remontée à New York

Le baril de Brent de la mer
du Nord, pour livraison en
septembre, a engrangé 2,26%,
pour clôturer à 107,02 dollars.
Le baril de West Texas Inter-
mediate (WTI), avec
échéance en août, a lui pro-
gressé de 2,00%, à 104,79 dol-
lars." Les prix ont monté
après que le rapport sur l'em-

ploi a montré que l'économie
(américaine) était vigou-
reuse", a commenté, dans
une note, Edward Moya,
d'Oanda. "Les inquiétudes
liées à la croissance ont peut-
être été un peu excessives,
car le marché du pétrole va
rester tendu jusqu'à nouvel
ordre.

PORTUGAL
Plus de 1,68 milliard
d'euros pour
contenir l'inflation
cette année

Le Premier ministre portugais Antonio Costa a annoncé
samedi que le gouvernement avait dépensé 1,682 milliard
d'euros cette année dans des mesures visant à contenir
l'inflation. Selon le chef du gouvernement, l'argent a été
utilisé pour "des mesures fiscales faites pour contrôler
la hausse des prix et un soutien visant à contenir les
coûts de production", ainsi que pour des mesures destinées
à aider "les familles les plus vulnérables et les activités
économiques les plus dépendantes de l'énergie". S'ex-
primant lors de la réunion nationale du Parti socialiste,
qui s'est déroulée dans la ville d'Aveiro, sur la côte nord
du Portugal, M. Costa a expliqué qu'il était nécessaire de
consacrer ce montant car l'inflation a atteint des niveaux
"jamais connus dans cette génération". Notant aussi que
les mesures fiscales adoptées par le gouvernement pour
le secteur de l'énergie ont réduit la charge fiscale sur le
carburant de 18 points de pourcentage, il a ajouté que "si
ces mesures n'avaient pas été adoptées, dans un réservoir
de 50 litres de diesel, chaque Portugais paierait 14 euros
de plus que ce qu'il paie et, dans un réservoir de 50 litres
d'essence, chaque Portugais paierait 16 euros de plus". Il
a également déclaré que 120 millions d'euros avaient été
dépensés uniquement pour maintenir les prix des produits
alimentaires de base pour plus d'un million de familles
portugaises parmi les plus vulnérables. "Comme pour la
pandémie, nous avons ici un défi à l'échelle mondiale
que nous devons être capables d'affronter et de gérer", a
conclu le Premier ministre portugais.

Les cours du pétrole ont poursuivi leur
remontée vendredi, soutenus par l'annonce

de créations d'emplois aux Etats-Unis nette-
ment supérieures aux attentes, qui ont ras-
suré le marché sur la santé de la demande.

L'inflation en Inde devrait diminuer
progressivement au cours du second se-
mestre de l'exercice 2022-2023, a déclaré
samedi, le gouverneur de la Reserve Bank
of India (RBI), Shaktikanta Das.

S'exprimant lors d'un conclave écono-
mique, organisé par l'Institute of Economic
Growth de New Delhi, le responsable in-
dien a déclaré que "les perspectives d'ap-
provisionnement semblaient favorables"
et plusieurs indicateurs à haute fréquence
font état de la résilience de la reprise au
premier trimestre (avril-juin) et que l'in-
flation pourrait diminuer progressivement
au second semestre 2022-23. Retraçant
l'historique de l'inflation en Inde, M. Das
a déclaré qu'au début de 2022, l'inflation
devrait se modérer de manière significative

pour atteindre le taux cible de 4% d'ici le
troisième trimestre de l'exercice 23, avec
un taux d'inflation moyen projeté de 4,5%
pour 2022-23.

"Cette évaluation était basée sur une
normalisation anticipée des chaînes d'ap-
provisionnement, le recul progressif des
infections à Covid-19 et une mousson nor-
male", il a dit. En raison de la guerre
russo-ukrainienne depuis février dernier,
les prix  mondiaux du pétrole ainsi que
d'autres premières matières ont connu
une forte flambée. "Les prix mondiaux
des denrées alimentaires ont atteint un
sommet historique en mars et leurs effets
se sont fait sentir sur l'huile comestible,
le coût des aliments pour animaux et les
prix intérieurs du blé. La baisse de pro-

duction de blé due à une vague de chaleur
sans précédent a mis de nouvelles pres-
sions sur les prix du blé. également aggravé
par l'étranglement de la chaîne d'appro-
visionnement et de la logistique dus à la
guerre et aux sanctions", a expliqué M.
Das.

Selon lui, l'objectif de RBI est de sau-
vegarder l'économie et de préserver la
stabilité financière. Selon des analystes,
l'inflation de l'indice des prix à la consom-
mation (IPC) devrait toucher 6,3 % en
moyenne au cours de l'exercice en cours.
Compte tenu de cela, la RBI devrait relever
le taux directeur des prises en pension de
75 à 100 points de base (pb) supplémen-
taires, portant la hausse cumulée des taux
pour l'année à 115-140 pb.

L'Argentine a remboursé vendredi
au Fonds monétaire international (FMI)
une échéance de plus de 1,2 milliard
de dollars, sur sa dette totale de 44 mil-
liards contractée en 2018 et restructurée
en mars, a annoncé le ministère ar-
gentin de l'Economie. Ce rembourse-
ment de 1,286 milliard de dollars de
capital a pu être fait grâce au décaisse-
ment de 4 milliards de dollars que l'Ar-

gentine a reçu du FMI il y a deux se-
maines après une première révision
du programme de refinancement
conclu avec l'institution financière. Le
gouvernement du président de centre
gauche Alberto Fernandez a également
annoncé vendredi le paiement de 425,6
millions de dollars d'intérêts aux dé-
tenteurs de bons du trésor émis sous
législation étrangère. Cette dette de 66

milliards de dollars avait été refinancée
avec les créanciers en 2020. L'Argentine
sort d'une semaine d'incertitude sur
les marchés après la démission surprise
samedi du ministre de l'Economie Mar-
tin Guzman. La politique de M. Guzman,
artisan des renégociations de la dette
argentine, était régulièrement mis en
cause par l'aile gauche de la coalition
gouvernementale.

ARGENTINE
Une échéance de 1,2 milliard de dollars payée au FMI

ETATS-UNIS
Réouverture
de l'usine liée 
à la pénurie de
lait infantile

L'usine de l'entreprise Abbott, à
l'origine de l'aggravation d'une pé-
nurie de lait infantile aux Etats-
Unis, a rouvert le 1er juillet, a an-
noncé la compagnie samedi. L'usine
de Sturgis, dans le Michigan (nord),
avait fermé pendant plusieurs mois
après un rappel de produits soup-
çonnés d'avoir provoqué la mort de
deux nourrissons. La production
avait repris début juin, puis été de
nouveau arrêtée mi-juin à cause
d'une inondation, retardant de nou-
veau les livraisons de sa marque de
lait hypoallergénique EleCare. L'ar-
rêt précédent avait aggravé le
manque de certaines marques de
lait infantile causé par des pro-
blèmes d'approvisionnement et de
main-d'oeuvre liés au Covid-19. Pour
faire face à la pénurie, l'adminis-
tration Biden, accusée d'avoir réagi
trop tard, a mis en place une forme
de pont aérien pour faire venir, par
avions militaires, des tonnes de lait
pour bébés fabriqués à l'étranger.

L'inflation en Chine a aug-
menté en juin, selon des données
officielles publiées samedi, en
raison de la hausse des prix des
denrées alimentaires.

En juin, l'indice CPI ("Consu-
mer Price Index") - mesurant
l'inflation dans le commerce de
détail - a augmenté de 2,5% en
glissement annuel, conformé-
ment aux attentes des analystes.

Il a baissé de 0,2 % par rapport à
mai en raison d'une baisse des
prix de la plupart des aliments.

Les prix des fruits et légumes
frais, des oeufs et des fruits de
mer ont diminué, grâce à "une
offre accrue et à l'amélioration
de la logistique", a expliqué Dong
Lijuan, du Bureau national des
statistiques (NBS) dans un com-
muniqué. 

CHINE
L'inflation grimpe en juin

INDE
L'inflation devrait s'atténuer au 2S-2022 
(gouverneur de la RBI)

BÉNIN
Un financement 
de 638 millions 
de dollars du FMI 
pour soutenir le
développement

Le Fonds monétaire international (FMI) a décidé
d'allouer un montant 638 millions de dollars au gou-
vernement béninois en vue de soutenir le Bénin dans
la mise en œuvre de son plan national de développe-
ment (2018-25) axé sur la réalisation des objectifs de
développement durable (ODD), annonce un commu-
niqué publié samedi à Cotonou.

Selon cette même source, cette enveloppe financière
permettra également au gouvernement béninois de
répondre à ses besoins urgents de financement, no-
tamment liés au risque sécuritaire, aux répercussions
induites par la pandémie de la COVID-19 et le conflit
en Ukraine.

"Le nouveau programme est le premier du genre
dans le cadre de la politique applicable à l'exposition
au crédit combiné élevé, adoptée par le FMI en 2020
en vue de soutenir les pays membres ayant des besoins
de financement exceptionnels de leur balance des
paiements et qui sont pourvus des capacités institu-
tionnelles nécessaires pour mettre en œuvre un pro-
gramme dont les montants dépassent la limite normale
d'accès combiné pour un accord mixte du mécanisme
élargi de crédit (MEDC) et de la facilité élargie de
crédit (FEC)", explique le document.

La décision du conseil d'administration permet
un décaissement immédiat d'environ 143 millions de
dollars, que les autorités béninoises ont l'intention
d'utiliser à des fins d'appui budgétaire, précise le
communiqué.

FRANCE
Tarif gaz et électricité : des aides ciblées 
pour les Français modestes (ministre)

Le bouclier tarifaire sur les prix
de l'énergie pourrait être remplacé
par des aides plus ciblées à desti-
nation des Français modestes l'an
prochain, a indiqué samedi la Pre-
mière ministre Elisabeth Borne, à
Aix-en-Provence (Bouches-du-
Rhône).

"On ne va pas exposer les Français
les plus modestes à des hausses in-
considérées du prix de l'énergie",
a assuré la cheffe du gouvernement
devant la presse, réunie en marge
des Rencontres économiques d'Aix.
"S'il n'y avait pas de bouclier" sur le
prix du gaz ni de plafonnement sur
les prix de l'électricité, "l'électricité

serait un tiers plus chère, et le gaz
45 à 50%" plus cher, a-t-elle pointé.

"On n'imagine pas demander aux
Français, à commencer par les Fran-
çais modestes, de payer leur gaz
45% plus cher ou leur électricité
un tiers plus chère".

Pour autant, vu le coût du bou-
clier tarifaire pour l'Etat, "il faut
passer de mécanismes généraux à
des mécanismes plus ciblés", a jugé
Elisabeth Borne. "Le travail est en
cours", a-t-elle ajouté. Jeudi, le gou-
vernement a déjà annoncé qu'une
aide ciblée sur les personnes qui
prennent leur voiture pour aller
travailler prendrait le relais en oc-

tobre de la remise générale de 18
centimes sur le prix du litre de car-
burant, qui va diminuer progres-
sivement puis s'éteindre définiti-
vement en décembre. Interrogée
sur l'opportunité de mettre en place
une taxe sur d'éventuels "surprofits"
que réaliseraient les énergéticiens
à la faveur de la forte hausse des
prix de l'énergie, Mme Borne s'est
montrée plus évasive.

"Sur le principe évidemment, s'il
y a des gens qui tirent des surprofits
de la crise, on souhaiterait que ça
puisse bénéficier à tout le monde
et alléger les charges que la crise
peut générer", a-t-elle affirmé.



CHLEF 
"Aarfa", une tradition de solidarité 
à l'occasion de l'Aïd El Adha 

Basée sur le principe du
partage et visant à inculquer
des valeurs nobles et les
bonnes manières aux jeunes,
Aarfa constitue une halte
sociale importante d'entraide
entre les différentes couches
de la société et de pardon, car
les gens en profitent pour se
réconcilier, mettant un terme
aux querelles.

La célébration de cette tra-
dition débute dans la matinée
du jour de "Arafat" avec les
enfants qui se constituent en
groupes pour se rendre dans
les foyers en entonnant un
chant populaire du patri-
moine local.

un poème chanté pour sol-
liciter la générosité des
familles en leur demandant de
donner ce qui est disponible et
de le partager avec les autres.

Cette joyeuse procession se
termine chez la plus grande
famille de la région, laquelle
se chargera de préparer u n
repas et de le distribuer aux
nécessiteux et à la population
en général.

Les chérubins reviennent à
la charge le premier jour de
l'Aïd, pour collecter, toujours
en chantant la fameuse chan-
son de Aarfa qui invite les gens
à la générosité, des dons au

profit des familles nécessi-
teuses et des orphelins.

La manifestation s'achève
par l'organisation d'un repas
collectif et la distribution de
dons aux nécessiteux et aux
participants à cette opération
de solidarité.

Dans la région de Labiod
Medjadja (nord-est de Chlef),
Mme Berberi Khaira, reçoit
chez elle un groupe d'enfants
qui célèbrent Aarfa, toute sou-
riante de contribuer à perpé-
tuer cette tradition ancestrale
qui sème les valeurs de par-
tage et d'entraide, a-t-elle dit.
Aarfa qui est célébré annuelle-
ment dans plusieurs régions

du bassin de Chlef, cultive non
seulement les principes d'en-
traide et de solidarité au sein
de la société, elle crée aussi
une opportunité pour renfor-
cer les liens sociétaux et fami-
liaux, a-t-elle poursuivi.

De son côté Ben Ali
Cherchar n'a pas hésité à
répondre à l'appel de "Aarfa"
en remettant des denrées ali-
mentaires aux quêteurs consi-
dérant que cet héritage social
reflète les valeurs de bienveil-
lance et de tolérance portées
par l'Islam, que les ancêtres
partagent à travers cette tradi-
tion, entre autres.

Outre la culture de solida-

rité que cette manifestation
vise à ancrer au sein de la
société, elle est aussi une occa-
sion pour préserver le patri-
moine culturel matériel,
puisque les enfants portent,
pour la circonstance, des vête-
ments traditionnels, ce qui
crée une atmosphère excep-
tionnelle qui allie la préserva-
tion du patrimoine et
entraide.

A propos de cette tradition,
Miloud Bouazdia, professeur
de sociologie et d'anthropolo-
gie à l'Université Hassiba
Benbouali, considère que
Aarfa qui est une manifesta-
tion à dimensions sociale, reli-
gieuse et culturelle, constitue
un pont de communication
intergénérationnel et une
continuité des valeurs.

?et coutumes de la société
algérienne.

Ce patrimoine social qui
résiste à l'oubli, demeure l'un
des aspects les plus mar-
quants des festivités de l'Aïd
El-Adha dans la région de
Chlef, aux côtés d'autres acti-
vités spécifiques à cette fête
religieuse dont celle des aigui-
seurs de couteaux, de la vente
d'outillages nécessaire pour le
sacrifice du mouton et les
visites aux proches.

M’SILA 
Diverses utilisations 
de la peau du mouton 
du sacrifice 

La peau du mouton du sacrifice revêtait une grande
importance pour les familles rurales vu son utilisation
à des fins diverses (tapis, outres...), après un traitement
de plusieurs étapes.

Ainsi, en Algérie mais aussi dans les pays du
Maghreb, le sacrificateur du mouton de l'Aïd El-Adha
s’attachait à retirer la peau entière sans l’inciser, alors
qu’en Orient la peau de la bête est entaillée depuis le
cou jusqu’au bas ventre, une pratique qui permettait
au premier de faire divers usages de la peau, contraire-
ment au second.

Même si toutes les familles, dans la campagne
comme en ville, traitaient les peaux de mouton pour en
faire des tapis appelés "El Hidoura", les femmes rurales
les traitaient donc pour en faire, entre autres, "Guerba"
(une outre) notamment quand l’animal sacrifié est un
chevreau, chose qui n’a pratiquement plus cours
aujourd’hui.

Le traitement de la peau passe par plusieurs étapes
incluant la préservation des poils de la peau qui parti-
cipent au maintien de la fraîcheur de l’eau.

Pour cela, les femmes utilisent de grandes quantités
de Guetrane (l’huile de cade) qui aseptise la peau et
empêch e la putréfaction.

La Guerba pour rafraîchir l’eau 

Pendant longtemps, El Guerba a été pour les
Algériens, et particulièrement les habitants des vastes
terres du Hodna, un moyen de rafraîchir l’eau, une
sorte de "réfrigérateur" traditionnel en période chaude
toute en lui ajoutant l’arrière-goût tout particulier et
non moins rafraîchissant de l’huile de cade.

La peau de mouton, notamment celui sacrifié lors
de la fête de l’Aïd, est utilisée pour fabriquer la
Chekoua pour transformer le lait en petit lait (leben).

Contrairement à la Guerba, la peau est laissée se
putréfier pour éliminer la laine, un procédé qui passe
par plusieurs étapes dont la première est d’enduire la
peau de sel de préférence naturel et non iodé.

Au terme de cette étape qui prend presque deux
semaines, la laine est alors enlevée.

La peau est ensuite traitée avec de l’écorce de pin
pour lui donner un peu de dureté, faire tourner sa cou-
leur vers le rouge et éliminer les mauvaises odeurs du
cuir.

Selon la tradition populaire, toutes les ouvertures de
la peau sont ensuite soigneusement fermées avec de
petits morceaux de bois et un fil spécial solide qui sert à
accrocher la chekoua pour le barattage nécessaire à
l’obtention du leben et du beurre.

Quant au "Mezoued", il est conçu, selon des sources
populaires, avec la peau de la bête sacrifiée le jour de
l’Aïd, traitée de manière à obtenir un cuir rigide qui
sert à conserver la semoule de blé pour des périodes
plus longues que ce que permettent les moyens de
stockage modernes.

Et lorsque la peau du mouton est utilisée pour
conserver le beurre, elle prend l’appellation d’"El Aka".

Le beurre ainsi conservé devient "D’hane" qui sert à
agrémenter divers plats traditionnels, et pour cela la
peau destinée pour D’hane exige une utilisation à bon
escient du sel que seules les plus chevronnées des
femmes en possèdent les secrets.

Comme autre usage de la peau, il y a aussi "Lebtana"
qui sert au stockage des dattes molles (Ghars) durant
plusieurs années. Après son traitement, la peau est de
nouveau réhydratée pour être ramollie et pour cela,
l’on préfère utiliser les peaux de béliers qui sont plus
volumineuses pour conserver de plus grandes quanti-
tés de Ghars ou Adjoua.

Jadis, les producteurs de dattes sillonnaient les
régions du pays pour acheter des peaux rigides en vue
d’y conserver leurs récoltes de dattes molles.

Le terme "Lebtana" (peau chargée de Ghars) est en
outre souvent utilisé pour désigner une personne
obèse.

Quant au "Mezoued", il désigne également un ins-
trument de musique traditionnel à vent (sorte de cor-
nemuse) également appelé Zorna.

De ux cornes de taureau sont fixées aux extrémités
de la peau (de très jeunes chevreaux de préférence)
pour produire des sons mélodieux sans exiger de
grands efforts du musicien.

La tradition de "Aarfa" célébrée le jour de l'Aid El Adha et à laquelle les enfants, 
imprègnent une ambiance festive et d'entraide en dessinant une joyeuse fresque 
de solidarité et d'entraide, est un héritage culturel et sociétal que les familles 
chelifiennes tiennent à préserver en la perpétuant dans la région du bassin de Chlef.

Des jeunes associatifs des communes
de Ghardaïa et Bounoura se sont mobili-
sés samedi et dimanche dans le cadre
d’une action de protection de l’environ-
nement durant les jours de l’Aïd El Adha,
pour la collecte des peaux et détritus
résultant de l’abattage du mouton du
sacrifice, a-t-on constaté.

Initiée par des associations des Ksour
de Bounoura, Ghardaïa, Melika et Ben
Izguen en collaboration avec les prési-
dents des assemblées communales
(P/APC) de Ghardaïa et Bounoura, cette
initiative "louable se veut être une contri-
bution effective à la préservation de l’en-
vironnement urbain en cette période
d'été et à la sensibilisation des croyants et
pratiquants du sacrifice à adopter des atti-
tudes citoyennes et à les relayer dans
leurs quartiers afin que l'Aïd El Adha soit
fêté dans les meilleures conditions d'hy-
giène", a expliqué un membre de l’asso-

ciation "Tifaout" de Melika. "Les
Assemblées populaires communales
(APC) ont pris, de leur côté, toutes les
mesures nécessaires, notamment en
mettant des camions de ramassage de
peaux de mouton à travers différents
quartiers ", a-t-il précisé, soulignant que
des volontaires sillonnent les quartiers et
les ksour pour aider les familles à accom-
plir le sacrifice dans les conditions
requises par la Charia (Loi islamique) et
collecter les peaux de mouton afin de les
acheminer vers des tanneries.

"Cette action vise à sensibiliser les
citoyens à la nécessité de préserver la pro-
preté des quartiers et espaces des Ksour,
en évitant de jeter les restes de l’abattage
dans les réseaux d’assainissement et en
collectant les déchets dans des sacs bien
fermés qui devraient être mis dans les
bennes à ordures afin de faciliter la tâche
aux éboueurs", a expliqué un jeune de

Ksar de Bounoura. Cette campagne a
aussi pour objectif de préserver la qualité
des peaux de mouton collectées durant
cette période en y mettant du sel et en les
plaçant dans des endroits aérés avant de
les acheminer vers les tanneries, a-t-on
signalé . "A travers ces actions citoyennes,
nous voulons faire de l’Aïd El Adha un
évènement à la dimension à la fois reli-
gieuse et sociale, mais également propa-
ger la culture de l’hygiène du milieu et
mettre fin à certains comportements et
attitudes portant atteinte à la propreté et à
l’esthétique de nos villes et localités’’, a
indiqué, pour sa part, Hadj Bakir, un père
de famille de ksar de Melika. L’accent est
mis cette année sur la préservation des
peaux afin de pouvoir les récupérer et les
valoriser dans l’industrie du cuir et l’acti-
vité artisanale, et de booster le développe-
ment de l'emploi et du savoir-faire, a-t-il
conclu.

GHARDAÏA 
Des jeunes se mobilisent pour la collecte 
des peaux des sacrifices de l’Aïd El Adha 
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TÉBESSA 
150 ha de couvert végétal ravagés par le feu 
à Djebel El Haoud à Morsott 

Les deux incendies qui
se sont déclarés dans la forêt
de Djebel El Haoud dans la
commune de Morsott
(wilaya de Tébessa) ont
ravagé pas moins de 150
hectares de couvert végétal,
a indiqué samedi un com-
muniqué de la cellule de
communication de la
Direction locale de la
Protection civile.

Les flammes ont ainsi
détruit 90 ha de pins d’Alep
et 60 ha de maquis et de
broussailles, selon le com-
muniqué, qui a précisé que
tous les foyers ont été éteints
et une surveillance sécuri-
taire est assurée pour empê-

cher la reprise du feu. Le
premier incendie s’est
déclaré la nuit de dimanche
à lundi et a nécessité l’inter-
vention de l’unité secon-
daire de Morsott, l’unité
principale de Tébessa et la
colonne mobile, assistées
par les services des forêts et
en présence des services de
la Gendarmerie nationale,
rappelle-t-on. 

Sept (7) camions anti-
incendie de divers volumes,
un autocar, deux véhicules
de liaison et pas moins de 48
sapeurs-pompiers de graves
divers ont été mobilisés,
selon le document.
L’incendie a repris au même

lieu dans la nuit de lundi à
mardi et a nécessité pour sa
circonscription l’inte rven-
tion de toutes les unités de la
Protection civile de la wilaya
et les colonnes mobiles de
lutte contre les feux de
forêts des wilayas de
Tébessa, Souk Ahras et Oum
El Bouaghi, en plus des ser-
vices des forêts en présence
des services de la
Gendarmerie et des élé-
ments de l’Armée nationale
populaire.

Aussi, 30 camions anti-
incendie, 4 autocars, 8 véhi-
cules de liaison et plus de
150 agents de la protection
civile. Deux hélicoptères de

l’unité aérienne de la direc-
tion générale de la protec-
tion civile sont également
intervenus pour appuyer les
efforts d’intervention ayant
aussi mobilisé des citoyens
bénévoles et des militants
associatifs pour combattre
les flammes dont l’aire s’est
étendue vers la forêt du
Djebel Azouza dans la com-
mune d’Ain Zerga.

Selon la même source,
tous les foyers ont été refroi-
dis et les deux incendies ont
été éteints dans la forêt de
Djebel El Haoud avec le
maintien d’une surveillance
sécuritaire sur site.

APS
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AVALANCHE EN ITALIE 
Le bilan passe à 11 morts 

Un précédent bilan faisait
état de 10 morts.

L'officier Giampetro Lago,
qui dirigeait une équipe d'ex-
perts médico-légaux pour
identifier les corps, a déclaré,
samedi dans un communiqué
que "toutes les victimes ont
été identifiées près d'une
semaine après la rupture d'un
glacier, provoquant la chute
d'un torrent de glace, de
rochers et de débris sur les

grimpeurs en contrebas",
selon la même source.

Le glacier avait été fragilisé
par le réchauffement clima-
tique ainsi que par des tempé-
ratures record enregistrées
cette année en Italie, 10 C au
sommet de la Marmolada la
veille de la catastrophe.

Les fortes chaleurs ont
accéléré sa fonte et l'eau s'est
accumulée sous la calotte gla-
ciaire, la rendant instable.

RÉPUBLIQUE DÉMOCRA-
TIQUE DU CONGO 
Environ 2 600
familles déplacées
recensées au village
Buhiri 

Environ 2600 familles déplacées ont
été enregistrées, il y a quelques jours, au
village Buhiri dans le groupement
Kisigari, dans le territoire de Rutshuru
(Nord-Kivu) en République démocratique
du Congo (RDC), selon la société civile
locale.

Ces familles ont fui les accrochages
entre les Forces armée de la RDC (FARDC)
et le M23 dans les groupements Bwesa et
Jomba, d'après la société civile.

Selon la même source, ces ménages
vivent dans des conditions difficiles.

"Ces déplacés n’ont pas accès aux soins
car les responsables de différentes struc-
tures sanitaires annoncent l’insuffisance
de médicaments", ajoute la source qui cite
des habitants Les affrontements entre les
FARDC et les rebelles du M23 se poursui-
vent depuis le mois de mars dernier dans
les groupements Jomba, Bweza et Kisigari,
dans le territoire de Rutshuru.

BURUNDI 
Quelque 300
mendiants et
enfants des rues
arrêtés dans 
des rafles 

Quelque 300 mendiants et enfants des
rues ont été arrêtés entre mercredi soir et
jeudi lors de rafles de la police dans les
rues de Bujumbura, la capitale écono-
mique du Burundi, selon des organisations
de la société civile.

Selon la Fédération nationale des asso-
ciations engagées dans le domaine de l'en-
fance au Burundi (Fenadeb), qui regroupe
plus de 70 associations, plus de 208 men-
diants adultes, mais aussi 86 mineurs
enfants avaient, au total, été arrêtés jeudi à
la mi-journée.

Les autorités ont confirmé ces opéra-
tions, qui dureront selon elles jusqu'à "ce
que la mendicité et le phénomène d'en-
fants de la rue soient totalement éradiqués
au Burundi", mais elles n'ont pas précisé de
chiffres.

"Comme on l'avait annoncé, des enfants
de la rue et des mendiants adultes ont été
arrêtés par la police depuis la nuit der-
nière", a dit jeudi Felix Ngendabanyikwa,
secrétaire permanent au ministère de la
solidarité nationale.

"Les enfants vont être transférés dans
des centres d'encadrement alors que pour
les adultes, la police est en train de consti-
tuer des dossiers judiciaires pour qu'ils
soient punis con formément à la loi", a-t-il
ajouté.

Les enfants seront renvoyés vers leur
lieu d'origine, a ajouté le ministère.

Fin juin, le ministère avait donné deux
semaines aux quelque 7.000 enfants des
rues recensés ainsi qu'aux milliers de
mendiants burundais pour rentrer chez
eux, sous peine d'être "punis conformé-
ment à la loi".

Le code pénal burundais prévoit des
sanctions pouvant aller de 2 mois de prison
pour vagabondage jusqu'à 15 ans pour inci-
tation d'enfants à la mendicité.

Le gouvernement avait mené une opé-
ration similaire en 2018 mais "certains
enfants de la rue ou mendiants qui avaient
été acheminés dans leurs familles à l'inté-
rieur du pays étaient revenus à
Bujumbura", a précisé le coordinateur de
Fenadeb, Ferdinand Ntamahungiro.

Ce dernier plaide pour que le Burundi,
pays classé en 2021 comme le plus pauvre
du monde par la Banque mondiale, lutte
contre "les causes qui les poussent à deve-
nir enfants de la rue, telles que la pauvreté,
les violences parentales".

APS

AFRIQUE DU SUD 
Quatre morts lors d'une fusillade dans un bar
dans l'Est 

Quatre personnes ont été tuées samedi
soir dans une fusillade dans un bar de
Pietermaritzburg, dans l'Est de l'Afrique du
Sud, a indiqué la police.

La fusillade a éclaté vers 20h30 dans un
bar de la ville et a fait quatre morts et huit
blessés, a confirmé le porte-parole local de
la police, Nqobile Gwala, alors qu'une autre

fusillade a fait 14 morts à Soweto, près de
Johannesburg, dans la nuit.

"A 20h30, un groupe de personnes
buvaient des verres dans une taverne et une
voiture s'est garée devant", a précisé le lieu-
tenant-colonel dans un communiqué.

"Deux hommes ont sauté de la voiture,
sont entrés dans le bar et ont ouvert le feu

indistinctement sur les clients", a-t-il ajouté.
Douze personnes ont été touchées, deux

sont mortes sur place et deux autres sont
décédées dans la foulée à l'hôpital, a-t-il
encore précisé.

Les huit autres restent hospitalisées.
Les personnes tuées ont entre 30 et 45

ans. Une enquête a été ouverte.

Les autorités italiennes ont annoncé que le bilan des victimes de l'avalanche dans les Alpes
du nord est passé à 11 alpinistes, précisant que toutes les victimes ont été identifiées.

ACCIDENT DE BATEAU AU NIGERIA 
2 morts, 14 disparus 

Deux personnes sont mortes
et 14 sont portées disparues
après qu'un bateau de passagers
a été pris par la marée et a cha-
viré à Lagos, la capitale com-
merciale du Nigeria, ont indi-
qué les services d'urgence
dimanche.

L'accident s'est produit ven-
dredi soir, deux jours après la
mort de deux personnes dans

un autre accident de bateau
dans cette ville de plus de 20
millions d'habitants. "Il y avait 16
passagers à bord au moment de
l'accident. Deux corps ont été
récupérés la nuit dernière, tan-
dis que des efforts sont en cours
pour rechercher les autres pas-
sagers", a déclaré Ibrahim
Farinloye, de l'Agence nationale
de gestion des urgences

(NEMA). Selon Sarat Braimah,
la directrice régionale de la
Lagos State Waterways
Authority (LASWA), "le bateau
(...) a enfreint le règlement des
voies navigables concernant les
voyages tardifs en prenant la
mer à 19h45". La marée a fait
dériver le bateau vers une barge,
où il s'est renversé, alors que les
passagers n'avaient pas de gilets

de sauvetage, a-t-elle expliqué.
Les accidents de bateau - sou-
vent surchargés et mal entrete-
nus - sont fréquents sur les voies
navigables nigérianes, notam-
ment pe ndant la saison des
pluies. Mercredi, deux per-
sonnes ont été tuées et 15 autres
secourues lorsque leur bateau a
chaviré dans le quartier
d'Ikorodu, à Lagos.

CHINE 
Quatre blessés dans une attaque au couteau 
dans un hôpital 

Un homme armé d'un couteau a blessé
quatre personnes samedi dans un hôpital
renommé de Shangai, avant d'être blessé
par balles par les forces de l'ordre qui sont
parvenues à le maîtriser, a indiqué la police.

Des appels au secours émanant de l'hôpi-
tal Ruijin, situé dans le centre de la capitale
économique chinoise, ont été reçu en fin de

matinée par la police qui a aussitôt dépêché
des agents.

"La police est rapidement arrivée sur
place et a découvert un homme qui tenait
un groupe de personnes en otage avec un
couteau au septième étage de l'hôpital", a
indiqué la police dans un communiqué.

"Lorsque le suspect a tenté de s'en pren-

dre aux otages et aux agents, la police a
ouvert le feu pour le blesser et le maîtriser",
ajoute le communiqué.

Quatre personnes ont été blessées et ont
été placés en soins sans qu'aucun signe vital
ne soit visiblement menacé, précise la
police. Les motifs de l'agression demeurent
flous pour le moment.

CÔTE D’IVOIRE 
Un avion d'Air Côte d’Ivoire rate son atterrissage 
à Abidjan 

Un avion de la compagnie
aérienne nationale "Air Côte
d'Ivoire", en provenance de
Korhogo (nord de Côte
d'Ivoire), a raté samedi soir son
atterrissage sur l’aéroport
international Félix Houphouët-
Boigny d’Abidjan, rapporte
l'agence de presse ivoirienne
(AIP).

L’espace aérien a été fermé
et aucun blessé n’est enregistré,

ajoute l'AIP, citant la plateforme
Police Secours (PS) . La même
source indique que les services
de secours ont été dépêchés sur
place, notant que "tous les
avions ont été déroutés vers
d’autres aéroports".

Selon un communiqué de la
direction de la compagnie ivoi-
rienne, relayé par des médias
locaux, "c’est en raison d’un
dysfonctionnement du train

d’atterrissage avant de l’appa-
reil en provenance de Korhogo
et Bouaké, que les pilotes ont
été contraints à un atterrissage
d’urgence".

L’avion a atterri sur le ven-
tre, passagers et personnel à
bord, tous sont sains et saufs.

"Grace au professionnalisme
des pilotes, aucun dommage
corporel n'a été enregistré au
sein des passagers et du person-

nel navigant à bord", ajoute la
même source. L'aéroport Felix
Houphouët Boigny a été
momentanément fermé, le
temps de dégager l'avion de la
piste, selon les mêmes sources.

"Les vols prévus connaitront
ainsi des retards", note le com-
muniqué, précisant que des
investigations sont en cours
pour déterminer les causes de
ce dysfonctionnement.

NAMIBIE 
Arrestation de 11 personnes impliquées dans le
braconnage de rhinocéros dans un parc national 

Les forces de l'ordre namibiennes ont
arrêté onze personnes en rapport avec les
incidents de braconnage de juin dans le
cadre desquels onze rhinocéros ont été tués
en deux semaines, a indiqué samedi le
porte-parole du ministère de
l'Environnement, des Forêts et du
Tourisme, Romeo Muyunda.

Dans un communiqué, M.
Muyunda a dit que toutes les arresta-

tions et les objets confisqués étaient soup-
çonnés d'être liés aux récents incidents de
braconnage de rhinocéros dans le parc

national d'Etosha. "En réponse à la décou-
verte récente de carcasses de rhinocéros
braconnés dans le parc national d'Etosha
(ENP), les efforts des forces de l'ordre ont
été intensifiés et, grâce à des opérations et
des enquêtes basées sur le renseignement,
onze arrestations ont été effectuées à ce
jour suite à quatre incidents différents dans
les régions adjacentes à l'ENP", a-t-il pré-
cisé.

L'opération conjointe a permis de
confisquer des objets tels que deux véhi-
cules, cinq fusils, des munitions, des

haches, des couteaux ainsi que de l'argent
liquide d'une valeur de près de 3.400 dol-
lars américains trouvés en possession des
accusés lors de leurs arrestations, a dit M.

Muyunda, ajoutant que ces objets font
l'objet d'enquêtes approfondies afin d'éta-
blir des liens avec les carcasses découvertes
dans le parc national d'Etosha.

Les onze personnes accusées sont pla-
cées en détention provisoire et leurs
affaires ont été reportées afin que soient
menées des enquêtes supplémentaires, a
ajouté M. Muyunda.



La situation épidémiolo-
gique liée à la propagation
du Covid-19 en Algérie est
"stable", mais le personnel
médical demeure mobilisé
pour parer à toute éventua-
lité, a affirmé samedi depuis
Tipasa le ministre de la
Santé, Abderrahmane
Benbouzid.

Dans une déclaration à la
presse au terme de sa visite à
travers trois établissements
hospitaliers à Tipasa en
signe de solidarité avec le
personnel médical de garde
durant l'Aïd El-Adha, M.

Benbouzid a précisé que
"la situation épidémiolo-
gique est stable et ne suscite
pas d'inquiétude", mais le
secteur "demeure mobilisé
et prêt à parer à toute éven-
tualité", soulignant que "le
personnel médical a acquis
une riche expérience dans la
lutte contre la propagation
du Covid-19".

Après s'être recueilli à la
mémoire des victimes de
cette pandémie, y compris
les personnels du secteur de
la Santé, le ministre a indi-
qué que l'Algérie a su, grâce
aux nombreuses mesures et
dispositions prises, freiner
relativement la propagation
de ce virus et à en atténuer
l'impact par rapport aux
autres pays, dont les pays
développés.

Dix-huit (18) nouveaux
cas confirmés de coronavi-
rus (Covid-19) et 16 guéri-

sons ont été enregistrés,
alors qu'aucun décès n'a été
déploré ces dernières 24
heures en Algérie, a indiqué
samedi le ministère de la
Santé dans un communiqué.

M. Benbouzid a, par ail-
leurs, réaffirmé la nécessité
d'accorder davantage d'inté-
rêt aux services et unités des
urgences médicales et de
leur donner la priorité pour
améliorer la prise en charge
des patients.

Il a, à cet égard, fait savoir
que ses services œuvraient
périodiquement à l'amélio-
ration des prestations et à
l'élimination des points
négatifs, relevant le dévelop-
pement notable enregistré
par le secteur de la Santé
dans la wilaya de Tipasa.

Et d'ajouter :"Oui, il y a
certains points négatifs et
des lacunes, et nous
œuvrons, de manière pério-
dique, à les éliminer, notam-
ment à travers ces visites,
ainsi que les rencontre et les
réunions hebdomadaires
tenues avec les directeurs de
la Santé".

Il a insisté, dans ce sens,
sur le souci d'ériger les
acquis réalisés par la wilaya
de Tipasa dans ce domaine
en modèle, notamment les
dossiers de la numérisation
et la réalisation d'une unité
de transport d'aide médicale
urgente "SAMU42", outre la
reconversion d'un certain
nombre d'établissements de
proximité en services d'ur-
gences à même d'accueillir

les patients pour une
période de trois jours sous
surveillance médicale.

Le ministre a fait état, en
outre, d'une réflexion, à tra-
vers la wilaya de Tipasa,
d'inclure le dossier des uni-
tés de transport d'aide médi-
cale urgente dans les ateliers
nationaux ouverts pour
l'amélioration et la promo-
tion du secteur de la Santé.

Pour rappel, le ministre a
saisi cette occasion pour
adresser ses vœux aux per-
sonnels médical et paramé-
dical de garde à l'occasion de
l'Aïd Al Adha, et ce, au
niveau de l'EPH, de l'établis-
sement spécialisé mère-
enfant et du service d'aide
médicale urgente (SAMU 42)
à Tipasa.
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11 nouveaux cas et aucun décès 

COVID-19 
Situation épidémiologique "stable", personnel
médical toujours mobilisé pour parer à toute
éventualité (ministre) 

Onze (11) nouveaux cas confirmés de coro-
navirus (Covid-19) et 11 guérisons ont été

enregistrés, alors qu'aucun décès n'a été
déploré ces dernières 24 heures en Algérie,

indique dimanche le ministère de la Santé
dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 266.257, celui des
décès demeure inchangé (6.875 cas), alors que le nombre total
des patients guéris passe à 178.686 cas.   Par ailleurs, deux (2)
patients sont actuellement en soins intensifs, précise la même
source, relevant que 44 wilayas n'ont recensé aucun nouveau
cas.  Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion,
la nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles
d'hygiène, la distanciation physique et le port du masque.

SAÏDA 
28 malades
bénéficient
d’opérations
chirurgicales dans le
cadre d’une caravane
de solidarité 

Pas moins de 28 malades hospitalisés au
niveau de l’établissement public hospitalier
"Adjir Bentabet" de la commune de Youb
(Saïda) ont bénéficié d’opérations chirurgi-
cales en ORL, dans le cadre d’une caravane
médicale de solidarité, à l’initiative de l’associa-
tion "Nedjma" de la wilaya de Ghardaïa, a-t-on
appris jeudi auprès de la direction de la santé et
de la population.

Ces opérations de chirurgie, qui se sont
déroulées en coordination avec la direction de
la santé et de la population de la wilaya, ont été
effectuées par des médecins spécialistes adhé-
rents à l’association dont le siège est domicilié
dans la commune d’El Atf (wilaya de Ghardaïa).

Le programme des opérations de chirurgie,
qui s’étale depuis mardi dernier jusqu’à
demain vendredi au niveau du même établisse-
ment de santé, profite à 27 autres malades,
selon la même source.

Ces opérations chirurgicales qui s’effectuent
de manière cyclique, contribuent à réduire les
déplacements des citoyens vers les hôpitaux
des wilayas voisines, a-t-on fait savoir.

A rappeler que cette association a pris l’ini-
tiative, le mois de m ai dernier, d’effectuer 150
examens médicaux spécialisés au niveau de cet
établissement de santé de la commune de Youb.

Ces examens médicaux ont profité à des per-
sonnes de zones enclavées de la commune de
Youb dans les spécialités d’ORL, de pédiatrie et
de chirurgie oculaire.

Ont pris part à cette initiative, des médecins
spécialistes de différentes régions du pays
adhérents à cette association, accompagnés
d’une équipe médicale formée de bénévoles
spécialisés dans les opérations de chirurgie,
outre l’équipe paramédicale de l’hôpital de
Youb.

Les participants à une journée d’étude sur le don d’or-
ganes, tenue jeudi à la Cour de justice de Constantine, ont
insisté sur l’importance de "promouvoir et d’encourager
la transplantation d’organes à partir de donneurs décédés
pour mieux répondre à la demande croissante en la
matière".

La transplantation d’organes à partir de donneurs
décédés "constitue une solution radicale pour les patients
dont la vie est tributaire de ce don", a estimé Pr.

Souheila Zemouchi, chef du service néphrologie, dia-
lyse et suivi des greffés à l’établissement hospitalier spé-
cialisé (EHS) Daksi de Constantine, évoquant une
"demande croissante pour la greffe rénale à Constantine".

Dans une déclaration à l'APS au cours des travaux de la
rencontre d’étude spécialisée, Pr.

Zemouchi a fait état de "beaucoup de demandes de
transplantation rénale formulées auprès de l’EHS de
Daksi, mais qui peinent à être satisfaites pour un pro-
blème d’incompatibilité", une contrainte, a-t-elle ajouté,
qui "peut être maîtrisée par l’encouragement de la trans-
plantation d’organes à partir de cadavres".

Evoquant l es réticences dont font montre les citoyens
vis à vis de cette option, la même spécialiste a rappelé que
la religion, via les fetwas et études faites dans ce sens, "a
autorisé cet acte qui permet de sauver la vie des personnes
en difficulté sanitaire extrême".

L'EHS Daksi de Constantine a réalisé sept transplanta-
tions rénales en 2019 contre cinq opérations similaires en
2020 (l’année ayant enregistré le pic de la pandémie de
coronavirus) et 11 autres transplantations rénale en 2021,
a-t-elle précisé, indiquant que l’encouragement de la

transplantation à partir de donneurs décédés serait en
mesure "d’améliorer davantage le bilan des opérations de
transplantation effectuées dans cette structure sanitaire".

La spécialiste en néphrologie, qui a présenté une com-
munication portant sur la préparation d’un couple en vue
d’une transplantation rénale à partir d’un donneur appa-
renté vivant et les différentes étapes de suivi des patients,
a appelé au développement de la recherche et à la forma-
tion médicale continue.

Pour sa part, Karima Mahrouk, directrice du labora-

toire des études appliquées en droit à l’université des
Frères Mentouri Constantine 1, a évoqué le volet pénal de
cette activité qui continue de constituer un "fonds de com-
merce pour des réseaux criminels usant de la fragilité de
certains do nneurs pour effectuer des transplantations au
noir sans prêter la moindre attention au devenir de ces
donneurs".

Faisant état de peines allant jusqu’à 20 ans de prison si
la victime est mineure ou handicapée, Mme Mahrouk a
appelé à la mise en place d’une assurance pour le don-
neur, considéré comme la partie la plus touchée, et a
insisté sur l’importance de l’intervention de l’Etat pour
promouvoir cette mission humanitaire.

Elle a appelé également à la promulgation d’une loi
relative à la transplantation des organes qui serait indé-
pendante de la loi de protection de la santé et insisté, dans
son intervention, sur l’importance de mettre en place un
cadre réglementaire pour la liste d’attente des malades
demandeurs de greffes.

Le rôle de l’Agence nationale des greffes (ANG) a été
souligné au cours de cette rencontre spécialisée, organi-
sée à l’initiative de la Cour de Constantine en collabora-
tion avec les universités de Constantine 1, 2 et 3 et l’univer-
sité des sciences islamiques Emir Abdelkader.

Intitulée "l’extraction, la conservation et la transplan-
tation des organes, tissus et cellules humaines dans leur
cadre réglementaire, législatif et religieux", cette rencon-
tre a été mise à profit pour évoquer l’ontologie biologique
relative à ces actes et les applications médicales légales en
rapport avec ces opérations.

APS

DON D’ORGANES 
La nécessité de promouvoir la transplantation d’organes 
à partir de donneurs décédés soulignée (rencontre) 
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PANDEMIE DE COVID-19 
Le dernier bilan des cas confirmés 

au 8 juillet est de 553.217.029 
Voici le dernier bilan des cas confir-

més de COVID-19 dans les pays les plus
touchés du monde, établi par le Centre
pour la science et l'ingénierie des sys-
tèmes (CSSE) de l'Université Johns
Hopkins le 8 juillet à 00H00 GMT :  
Monde        553.217.029 
Etats-Unis       88.376.269 
Inde         43.566.739 
Brésil         32.759.730 
France        32.177.472 
Allemagne       28.808.614 
Royaume-Uni      23.086.282 
Italie         19.157.174 
Rép de Corée   18.471.172 
Russie         18.182.578.

ORGANISATION MONDIALE
DE LA SANTÉ 
Plus de 6.000 cas 
de variole du singe
signalés dans le monde 

L'Organisation mondiale de la Santé (OMS)
a fait savoir jeudi que plus de 6.000 cas de
variole du singe avaient été recensés dans 59
pays et territoires du monde, dont 80% en
Europe, depuis le début de l'année.

"Du 1er janvier au 4 juillet 2022, 6.027 cas de
variole du singe confirmés en laboratoire et
trois décès ont été signalés à l'OMS dans 59
pays/territoires/zones de cinq régions de l'OMS
(région africaine, région des Amériques,
région de la Méditerranée orientale, région
européenne, région du Pacifique occidental)",
a indiqué l'OMS dans son dernier bulletin épi-
démiologique, soulignant que "l'Europe restait
toujours l'épicentre de cette vague d'infec-
tions". "Depuis la publication du précédent bul-
letin d'information sur les flambées épidé-
miques le 27 juin 2022, 2.614 nouveaux cas et
deux nouveaux décès ont été signalés, avec
neuf nouveaux pays/territoires/zones ayant
signalé des cas", a, en outre, précisé l'agence
onusienne. Selon l'OMS, "dix pays n'ont, toute-
fois, pas signalé de nouveaux cas depuis plus de
21 jours, durée maximale de la période d'incu-
bation de la maladie". Le directeur général de
l'OMS, Tedros Adhanom Gh ebreyesus, a
annoncé mercredi qu'il convoquerait le Comité
d'urgence, qui doit l'aider à juger de la gravité
de la crise au plus tard la semaine du 18 juillet.

"Je reste préoccupé par l'ampleur et la pro-
pagation du virus dans le monde", a-t-il déclaré
lors d'une conférence de presse.

Lors de sa précédente réunion qui a eu lieu
le 27 juin, le comité de l'OMS avait décidé que
l'épidémie ne constituait pas encore une
urgence sanitaire.

URGENCES SANITAIRES
EN AFRIQUE 
Le Kenya et l'OMS
lancent un centre 
de gestion 

L'Organisation mondiale de la Santé (OMS),
en partenariat avec le gouvernement kényan, a
lancé samedi le Centre des urgences sanitaires
en Afrique. Selon un communiqué de l'OMS
publié à Nairobi, la capitale kényane, le centre
jettera les bases d'une réponse solide aux
urgences sanitaires, notamment aux épidé-
mies qui se déploient sur le continent.

Le président kényan, Uhuru Kenyatta, le
directeur général de l'OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus, la directrice régionale de l'OMS
pour l'Afrique, Matshidiso Moeti, et le ministre
kényan de la Santé, Mutahi Kagwe, figuraient
parmi les hauts dignitaires qui ont assisté à la
cérémonie d'inauguration des travaux de
construction d'un centre destiné à gérer les
urgences sanitaires en Afrique, qui a eu lieu à
Nairobi. "Le centre améliorera la capacité des
pays africains à se préparer, à détecter et à
répondre aux urgences sanitaires, à soutenir
des systèmes de santé durables et à renforcer
l'architecture sanitaire régionale et mondiale",
a affirmé le chef de l'OMS.

Selon les statistiques de l'OMS, la région
africaine subit plus de 100 urgences sanita ires
par an, soit plus que toute autre région du
monde, tandis que la pandémie de COVID-19 a
mis en évidence la léthargie du continent en
matière de préparation aux urgences.

Moins de 10 % des pays africains disposent
de la main-d'œuvre nécessaire pour se prépa-
rer, détecter et répondre aux risques pour la
santé publique, indique l'OMS, ajoutant que le
nouveau centre contribuera à la formation de
3.000 intervenants d'urgence d'élite sur le
continent. L'objectif général du centre est de
faire en sorte que chaque pays d'Afrique dis-
pose d'au moins une équipe intégrée d'experts
en urgences susceptible d'être déployée dans
les 24 heures suivant une crise sanitaire natio-
nale, explique l'OMS. Le gouvernement kényan
allouera un terrain de 12,14 hectares et contri-
buera à hauteur de 31 millions de dollars amé-
ricains à la mise en place du centre d'urgence
sanitaire et à la construction de bureaux pour
accueillir 120 membres du personnel de l'OMS.

APS

Le président philippin Ferdinand
Romualdez Marcos a été testé positif à la
Covid-19, a déclaré vendredi sa secré-
taire de presse Rose Beatrix Cruz-
Angeles.

Mme Angeles a déclaré lors d'une
conférence de presse que M. Marcos, 64
ans, a été testé positif lors d'un test d'an-
tigène pour la Covid-19.

"Il a une légère fièvre, mais il va bien

à part cela", a-t-elle déclaré.
Selon elle, le personnel de gestion de

la présidence recommande actuelle-
ment aux personnes en contact étroit
avec M. Marcos d'observer leurs symp-
tômes conformément au protocole.

La femme et les enfants de M. Marcos
n'ont pas été exposés.

En ce qui concerne l'emploi du
temps de M. Marcos pour vendredi,

Mme Angeles a révélé que le président
philippin ne participerait pas à la célé-
bration de l'indépendance des Etats-
Unis à l'ambassade à Manille.

Cependant, il participera virtuelle-
ment à une réunion avec des responsa-
bles locaux sur les rappels de vaccina-
tion vendredi soir.

M. Marcos avait été testé positif à la
Covid-19 en mars 2020.

La partie continentale de la Chine signale 
65 nouveaux cas confirmés locaux 

La partie continentale de la Chine a signalé samedi 65
cas confirmés de COVID-19 transmis localement, dont 17
dans la province du Guangdong et onze dans la province de
l'Anhui, a déclaré dimanche la Commission nationale de la
santé.

Un total de 279 cas asymptomatiques locaux ont été
récemment identifiés dans 14 régions de niveau provincial.

Au total, 35 patients atteints de la COVID-19 sont sortis
de l'hôpital samedi après leur rétablissement sur la partie
continentale de la Chine, portant à 220.380 le nombre total
de patients de la COVID-19 ayant quitté l'hôpital après leur
rétablissement sur la partie continentale.

Samedi, aucun nouveau décès lié à la COVID-19 n'a été
enregistré, le bilan total s'élevant à 5.226 morts.

Philippine: le président Marcos 
testé positif à la Covid-19 

Chine: l'Anhui signale 11 cas confirmés 
et 71 cas asymptomatiques locaux 

La province chinoise de l'Anhui (est)
a signalé samedi onze cas confirmés de
COVID-19 transmis localement et 71
porteurs asymptomatiques locaux, a
déclaré dimanche la commission pro-
vinciale de la santé. Les nouveaux cas

confirmés ont été enregistrés dans les
districts de Sixian et de Lingbi de la ville
de Suzhou.

Toutes les nouvelles infections ont
été signalées parmi les personnes pla-
cées en quarantaine, a indiqué la com-

mission. Du 26 juin au 9 juillet, 358 cas
confirmés de COVID-19 transmis locale-
ment, et 1.436 porteurs asymptoma-
tiques ont été signalés dans le cadre de
la dernière résurgence de l'épidémie
dans l'Anhui.

La Birmanie signale 16 nouveaux cas 
de COVID-19 

La Birmanie a confirmé 16 nouveaux cas de COVID-19 au
cours des dernières 24 heures, portant le nombre total dans le
pays à 613.727, a annoncé samedi le ministère de la Santé.

Le ministère a par ailleurs déclaré avoir testé 4.778 per-
sonnes pour la COVID-19 au cours des dernières 24 heures,
notant que le taux de positivité quotidien était de 0,33 %.  Le
nombre de morts dues à la COVID-19 dans ce pays d'Asie du

Sud-Est s'élève actuellement à 19.434, aucun nouveau décès
n'ayant été signalé au cours des dernières 24 heures.

Enfin, 17 autres patients se sont rétablis du nouveau coro-
navirus samedi, portant le nombre total de guérisons à
592.637, a-t-il indiqué.

La Birmanie a signalé son premier cas de COVID-19 en
mars 2020.

L'Iran renforce les règles sanitaires d'entrée 
sur son territoire 

En raison de la récente augmenta-
tion des infections par le coronavirus, le
président iranien Ebrahim Raïssi a
annoncé samedi que les passagers ne
pourraient entrer en Iran qu'après avoir
présenté des résultats négatifs au test
COVID-19 et respecté pleinement les
protocoles sanitaires iraniens.

Dans son discours lors d'une réu-
nion du groupe de travail national anti-

coronavirus, M. Raïssi a appelé à un res-
pect plus strict des règlements et ins-
tructions sanitaires à toutes les entrées
terrestres, aériennes et maritimes en
Iran, selon le site Web de la présidence
iranienne. Il a souligné la nécessité de
recevoir une dose de rappel des vaccins
contre la COVID-19, notant que les per-
sonnes souffrant de problèmes médi-
caux sous-jacents devraient être parti-

culièrement précautionneuses. Le
nombre de cas enregistrés en 24 heures
en Iran a été supérieur à 1.000 pour la
première fois depuis le 27 avril, selon le
site Internet du ministère iranien de la
Santé. Les experts iraniens préviennent
que deux sous-variants d'Omicron, qui
se propagent rapidement, deviendront
les souches dominantes dans le pays au
cours d es prochaines semaines.

MADAGASCAR 
Lancement d'une campagne de vaccination
contre la poliomyélite (Unicef)

Madagascar a lancé une campagne de vaccination contre la
poliomyélite, qui vise une couverture vaccinale d'au moins 95%
pour les enfants moins de cinq ans, a fait savoir samedi, le Fonds
des Nations Unies pour l'Enfance (UNICEF) à Madagascar.

"Cette campagne a commencé jeudi pour une durée de trois
jours. Plus de 5.200.000 enfants de moins de cinq ans sont ciblés
pendant la campagne de vaccination dans les 23 régions de

Madagascar", a précisé l'UNICEF. Pour atteindre cet objectif,
14.500 agents de santé ainsi que des dizaines de milliers d'anima-
teurs communautaires sont mobilisés. Ils ont pour mission de
ratisser chaque foyer, précise le ministère de la Santé publique.

Bien que Madagascar ait été certifié pays libéré de la poliomyé-
lite en 2018, un premier cas de polio dérivé y a été détecté en avril
2021.



Qu'est-ce que c'est ?
La plaque dentaire, aussi appe-

lée plaque bactérienne, est une
substance blanchâtre et pâteuse
qui se dépose sur les dents après
les repas et suite à chaque prise
alimentaire. Les bactéries se mul-
tiplient constamment dans la
bouche, la plaque dentaire est
donc un problème universel : vous
aussi, vous êtes concerné !

Comment se forme
la plaque dentaire ?

Composée principalement de
protéines salivaires, de bactéries,
de toxines et de résidus alimen-
taires, la plaque dentaire se forme
de manière continue. Les bacté-
ries, nourries par le sucre et la sa-
live, prolifèrent en effet jour après
jour et produisent des acides né-
fastes pour les dents. Si elle n’est
pas enlevée quotidiennement, la
plaque dentaire va également
s’épaissir et se transformer en tar-
tre.

Qu'est-ce que
je risque ?

Il est important d’enlever la
plaque dentaire au fur et à mesure
de sa formation. Celle-ci produit

en effet des acides qui attaquent
les dents et les gencives. Ces
acides agissent sur l’émail des
dents, irritent les gencives et sont
responsables de la plupart des ca-
ries dentaires et des maladies pa-
rodontales. 

De plus, si la plaque dentaire
n’est pas ôtée quotidiennement,
elle va se rigidifier (par un phéno-
mène de calcification) et se trans-
former en tartre. Le brossage des
dents devient alors inefficace et ne
permet pas de la faire disparaître.
Il est nécessaire d’effectuer un dé-
tartrage complet pour en venir à
bout.

Comment s'en
débarrasser
efficacement ?

Pour éliminer efficacement la
plaque dentaire, il est important
de suivre certaines règles d’hy-
giène au quotidien : 

- Se brosser les dents soigneu-
sement après chaque prise ali-
mentaire (durant 3 minutes au
moins et au minimum 2 fois par
jour). Ce brossage doit être effec-
tué en allant de la gencive vers la
dent et par mouvements rotatifs.
La plaque dentaire se dépose en

effet sur la surface des dents mais
également sur les gencives. 

- Utiliser du fil dentaire et des
brossettes pour compléter le bros-
sage et nettoyer efficacement les
endroits que la brosse à dents ne
peut pas atteindre. 

- Limitez votre consommation
d’aliments sucrés (bonbons,
sodas, pâtisseries, gâteaux…).

Pour vous assurer de l’effica-

cité de votre brossage, passez votre
langue sur la surface de vos dents
: celles-ci doivent être parfaite-
ment lisses. Vous pouvez égale-
ment vous aider d’un révélateur
de plaque, qui grâce à une colora-
tion temporaire, vous permettra
de visualiser aisément la plaque
dentaire persistante. Vous pour-
rez alors peaufiner votre brossage
en nettoyant scrupuleusement les

zones négligées.
Sachez enfin qu’il est néces-

saire de vous rendre une fois par
an chez votre dentiste pour une vi-
site de contrôle. Si besoin, celui-ci
effectuera au passage un détar-
trage qui permettra de débarras-
ser vos dents de toute trace de
plaque dentaire et de tartre afin de
recréer dans votre bouche un en-
vironnement sain.
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PLAQUE DENTAIRE
POURQUOI FAUT-IL

L'ÉLIMINER ?
Mangez des pommes

Une pomme par jour peut
éloigner la...fraise du dentiste
pour toujours ! Croquer dans
une pomme aide la salive à net-
toyer les dents et les flavonoïdes
présents dans la pomme empê-
chent la prolifération des bacté-
ries présentes dans la bouche. En
outre, la peau et la pulpe de la
pomme concentrent beaucoup
de vitamine C. Or, étude menée
aux Etats-Unis a démontré que
les personnes qui consomment
au moins 180mg de vitamine C
chaque jour ont 25% de risques
en moins de souffrir de maladies
dentaires que les personnes qui
en consomment moins de 60
mg.

Buvez du thé
Le thé vert et le thé noir sont

excellents pour lutter naturelle-
ment contre les caries. En effet,
les catéchines présentes dans le
thé empêchent  la plaque den-
taire d’adhérer à l’émail des
dents et donc aux bactéries de
s’accrocher. En outre, le thé est
riche en fluor, dont l’effet béné-
fique sur l’émail des dents n’est
plus à démontrer. Mais pour un
véritable effet anti-carie, il est
conseillé de boire votre thé sans
sucre et sans édulcorant, bien
sûr !

Grignotez
des canneberges 

Ces petites baies rouges sont
extrêmement riches en flavo-
noïdes, des anti-oxydants
connus pour leur effet anti-mi-

crobien. Les flavonoïdes pré-
sents dans les fruits rouges em-
pêchent les bactéries de se coller
à la paroi dentaire de la même
manière qu’ils empêchent les
bactéries de se coller à la paroi de
la vessie (empêchant ainsi les in-
fections urinaires).

Buvez du lait
fermenté

Le lait fermenté ou les yaourts
nature maison (sans sucre et
sans additifs) agissent sur les
dents comme un dentifrice natu-
rel qui empêcherait les bactéries
de coller à l’émail. Une étude
américaine a montré que les
adultes qui consommaient régu-
lièrement des produits laitiers
fermentés (yaourts, lait ribot,
kéfir…) avaient une salive dont le

pH était moins acide et large-
ment au-dessous du seuil cri-
tique qui provoque la corrosion
de l’émail.  En outre, le yaourt est
riche en calcium et en phos-
phore, deux minéraux qui aident
à reminéraliser les dents.

Grignotez
du fromage

Outre le fait que les dents ont
besoin de calcium pour être pro-
tégées et rester solidement an-
crées, le fromage contient de la
caséine, une protéine qui booste
le calcium dans la reminéralisa-
tion de l’émail des dents. Pas be-
soin de vous ruer sur le plateau
de fromages : en consommer
une petite part de 5 g est suffi-
sante pour améliorer la santé des
dents.

Craquez pour
le cacao

Qu’est-ce que le thé et le cacao
ont en commun ? Les polyphé-
nols ! Ces molécules antioxy-
dantes qui suscitent beaucoup
d’intérêt dans la prévention du
cancer ou des maladies cardio-
vasculaires, jouent également un
rôle dans la prévention des ca-
ries. 

Les polyphénols du cacao font
un effet barrière contre les at-
taques acides de certaines bacté-
ries (plus particulièrement les
streptocoques sanguinis) pré-
sentes dans la flore buccale.
Mais, soyons clair, on parle ici du
cacao en poudre non sucré et
non des barres chocolatées à
base de cacao !
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Pas plus
de 5 cuillérées

de sucre
par jour

Pour prévenir les caries den-
taires tout au long de la vie, il faut
manger moins de sucre, selon les
recommandations d’experts bri-
tanniques. On ne devrait pas en
consommer plus de 5 cuillères à
café par jour.

Diminuez le sucre pour gar-
der des dents saines. Une étude
de l’université de Newcastle, pu-
bliée dans le Journal of Dental
Research préconise de diviser de
moitié sa consommation quoti-
dienne de sucre pour mettre
notre dentition à l’abri des caries.
Pour cela, il faudrait faire passer
l’apport en sucre  quotidien de 10
à 5 %. Cela équivaut à ne pas dé-
passer 5 cuillères à café de sucre
par jour.

Depuis 1990, l’OMS fixe à 10 %
la limite d’apport de sucre libre,
ce qui comprend le sucre ajouté
par les industriels, le consomma-
teur mais aussi le sucre présent
naturellement dans les fruits et le
miel.

Une alimentation
trop sucrée

Les chercheurs anglais légiti-
ment la révision des préconisa-
tions de l’OMS en raison de
l’évolution du régime alimen-
taire, bien trop sucré. "Une partie
du problème vient du fait que les
nourritures et les boissons su-
crées sont aujourd'hui la base du
régime alimentaire des gens
dans les pays développés, alors
qu'autrefois elles constituaient
un plaisir occasionnel pour un
anniversaire ou pour Noël. Nous
devons renverser cette ten-
dance",  affirme Paula Moynihan
professeur de nutrition et de
santé orale à l’université de New-
castle et auteur de l’étude.

Et d’ajouter : “les gens doivent
maintenant s’attendre à garder
leurs dents saines toute leur exis-
tence et étant donné les effets du
sucre sur celle-ci, limiter à 5 % le
taux de sucre sur notre apport ca-
lorique minimiserait le risque
dentaire".

Quant au fluor, il ne suffit pas
à prévenir les caries causées par
le sucre, soutient l’étude. "Le
fluor empêche sans aucun doute
les dents de s’abîmer, mais ne se
débarrasse pas de la cause prin-
cipale : les régimes sucrés".

6 aliments
qui préviennent les caries

Les brosses électriques ont la réputation de nettoyer les
dents à fond et en douceur. Et elles feraient mieux que les
brosses à dents manuelles contre la plaque dentaire ! Leur
secret, c’est la vibration.

Dents : quel est l’intérêt d’une brosse
électrique ?

Elle brosse bien les dents et permet d’éliminer effica-
cement la plaque dentaire. Côté modèles, il existe des ver-
sions «oscillo-rotatives». Une grande étude, menée en
2005, a montré qu’elles étaient plus efficaces que les
brosses manuelles pour enlever la plaque dentaire et ré-
duire les inflammations des gencives (gingivites). On
trouve aussi sur le marché des «soniques» qui décollent
les dépôts dentaires grâce aux vibrations.

Brosse électrique : à piles ou
rechargeables ?

Les brosses à piles ressemblent parfois comme deux
gouttes d’eau aux manuelles, mais elles ont un pouvoir de
vibration supplémentaire. Elles coûtent un peu plus cher.
Les rechargeables sont plus onéreuses, mais peuvent
durer des années. Plus performantes, elles sont pourvues

d’options plus ou moins utiles (différents modes de bros-
sage, minuteurs, détecteurs d’appui…). Sauf sur les mo-
dèles «premier prix», les brossettes sont le plus souvent
remplaçables. On les change tous les trois mois environ,
comme les autres brosses.

Brosse à dents électrique :
la technique de brossage est-elle
différente ?

Ça dépend. Les modèles de base nécessitent d’em-
ployer la technique de brossage habituelle ou, au moins,
des mouvements de va-et-vient sur les dents et les gen-
cives. Avec les rechargeables, le brossage est très assisté et
donc simplifié. Une lichette de dentifrice, on incline la
brosse à 45° par rapport à la dent. Et c’est parti pour la «
chorégraphie » : surfaces externe et interne, puis zone de
mastication. Quant au temps de brossage, il est au moins
de deux minutes.

Les brosses électriques agressent-
elles les gencives?

Là encore, des études ont été menées pour évaluer les
risques de récession (rétraction) des gencives. Elles n’ont

a priori pas mis en évidence de risques supérieurs à ceux
d’une brosse à dents manuelle. En revanche, lors des pre-
mières utilisations, les gencives peuvent saigner, en par-
ticulier si elles sont très sensibles. Cela peut se prolonger
jusqu’à quinze jours chez certaines personnes. Au-delà, il
faut rechercher une autre cause, donc consulter son den-
tiste.

Manger du fromage, c’est bon
contre les caries dentaires !

En plus du brossage des dents, les den-
tistes pourraient bien recommander aux en-
fants de manger un peu de fromage. On
connaît déjà l’intérêt de manger des produits
laitiers pour préserver une bonne santé en
général (maladies cardiovasculaires, santé
osseuse ou encore diabète). Mais peu de tra-
vaux ont été faits pour étudier l’impact de
leur consommation sur la santé bucco-den-
taire. 

Des chercheurs indiens viennent de dé-
montrer que le fromage était meilleur que
d’autres produits laitiers pour protéger nos
dents des caries. Leurs résultats parus dans
General Dentistry ont été obtenus sur un
panel de 68 ados âgés de 12 à 15 ans. LeDr Ra-
vishankar Telgi du Kothiwal Dental College
and Research Center en Inde a demandé à
un groupe de manger du fromage, un second
groupe un yaourt sans sucre et un troisième
groupe de boire un verre de lait. Chaque

groupe a mangé son produit laitier pendant
trois minutes avant de boire de l’eau. Le pH
de la plaque dentaire (acidité de la bouche) a
été mesuré dans la bouche de chacun des
jeunes 10,20 et 30 minutes après la consom-
mation.  Un pH inférieur à 5,5 expose les

dents à un risque d'érosion, qui abîme
l'émail. "Plus le pH dépasse 5,5, plus le risque
de développer des caries diminuent", com-
plète le Dr Vipul Yadav, co-auteur de l'étude. 

Le fromage, une alternative
aux sucreries

Les consommateurs de fromage sont
ceux dont le pH a beaucoup augmenté
contrairement aux autres groupes qui n’ont
pas connu de nette évolution de leur pH.
Cette élévation du pH s’expliquerait par la
production de salive liée à la mastication. On
sait déjà que la salive diminue l’acidité de la
bouche après la consommation d’aliments
sucrés, prévenant l’apparition de caries.
Mais il semblerait aussi que certains compo-
sants du fromage comme la caséine s’ajou-
tent à l’effet de la salive, en adhérant à l’émail
dentaire, ils protègeraient les dents des at-
taques acides.  

Chacun sait que, pour éviter les caries, il vaut mieux oublier les sucreries.
En revanche,  il y a quelques aliments amis de vos dents que vous pouvez ajouter

sans hésiter à vos menus quotidiens.
Tartre, caries, maladies des gencives et autres problèmes parodontaux :

les conséquences de la plaque dentaire sont sérieuses. Faisons le point sur ce que
risquent vos dents et sur les réflexes à avoir pour l'éliminer.

ET SI VOUS PASSIEZ À LA BROSSE
À DENTS ÉLECTRIQUE ?



Qu'est-ce que c'est ?
La plaque dentaire, aussi appe-

lée plaque bactérienne, est une
substance blanchâtre et pâteuse
qui se dépose sur les dents après
les repas et suite à chaque prise
alimentaire. Les bactéries se mul-
tiplient constamment dans la
bouche, la plaque dentaire est
donc un problème universel : vous
aussi, vous êtes concerné !

Comment se forme
la plaque dentaire ?

Composée principalement de
protéines salivaires, de bactéries,
de toxines et de résidus alimen-
taires, la plaque dentaire se forme
de manière continue. Les bacté-
ries, nourries par le sucre et la sa-
live, prolifèrent en effet jour après
jour et produisent des acides né-
fastes pour les dents. Si elle n’est
pas enlevée quotidiennement, la
plaque dentaire va également
s’épaissir et se transformer en tar-
tre.

Qu'est-ce que
je risque ?

Il est important d’enlever la
plaque dentaire au fur et à mesure
de sa formation. Celle-ci produit

en effet des acides qui attaquent
les dents et les gencives. Ces
acides agissent sur l’émail des
dents, irritent les gencives et sont
responsables de la plupart des ca-
ries dentaires et des maladies pa-
rodontales. 

De plus, si la plaque dentaire
n’est pas ôtée quotidiennement,
elle va se rigidifier (par un phéno-
mène de calcification) et se trans-
former en tartre. Le brossage des
dents devient alors inefficace et ne
permet pas de la faire disparaître.
Il est nécessaire d’effectuer un dé-
tartrage complet pour en venir à
bout.

Comment s'en
débarrasser
efficacement ?

Pour éliminer efficacement la
plaque dentaire, il est important
de suivre certaines règles d’hy-
giène au quotidien : 

- Se brosser les dents soigneu-
sement après chaque prise ali-
mentaire (durant 3 minutes au
moins et au minimum 2 fois par
jour). Ce brossage doit être effec-
tué en allant de la gencive vers la
dent et par mouvements rotatifs.
La plaque dentaire se dépose en

effet sur la surface des dents mais
également sur les gencives. 

- Utiliser du fil dentaire et des
brossettes pour compléter le bros-
sage et nettoyer efficacement les
endroits que la brosse à dents ne
peut pas atteindre. 

- Limitez votre consommation
d’aliments sucrés (bonbons,
sodas, pâtisseries, gâteaux…).

Pour vous assurer de l’effica-

cité de votre brossage, passez votre
langue sur la surface de vos dents
: celles-ci doivent être parfaite-
ment lisses. Vous pouvez égale-
ment vous aider d’un révélateur
de plaque, qui grâce à une colora-
tion temporaire, vous permettra
de visualiser aisément la plaque
dentaire persistante. Vous pour-
rez alors peaufiner votre brossage
en nettoyant scrupuleusement les

zones négligées.
Sachez enfin qu’il est néces-

saire de vous rendre une fois par
an chez votre dentiste pour une vi-
site de contrôle. Si besoin, celui-ci
effectuera au passage un détar-
trage qui permettra de débarras-
ser vos dents de toute trace de
plaque dentaire et de tartre afin de
recréer dans votre bouche un en-
vironnement sain.
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PLAQUE DENTAIRE
POURQUOI FAUT-IL

L'ÉLIMINER ?
Mangez des pommes

Une pomme par jour peut
éloigner la...fraise du dentiste
pour toujours ! Croquer dans
une pomme aide la salive à net-
toyer les dents et les flavonoïdes
présents dans la pomme empê-
chent la prolifération des bacté-
ries présentes dans la bouche. En
outre, la peau et la pulpe de la
pomme concentrent beaucoup
de vitamine C. Or, étude menée
aux Etats-Unis a démontré que
les personnes qui consomment
au moins 180mg de vitamine C
chaque jour ont 25% de risques
en moins de souffrir de maladies
dentaires que les personnes qui
en consomment moins de 60
mg.

Buvez du thé
Le thé vert et le thé noir sont

excellents pour lutter naturelle-
ment contre les caries. En effet,
les catéchines présentes dans le
thé empêchent  la plaque den-
taire d’adhérer à l’émail des
dents et donc aux bactéries de
s’accrocher. En outre, le thé est
riche en fluor, dont l’effet béné-
fique sur l’émail des dents n’est
plus à démontrer. Mais pour un
véritable effet anti-carie, il est
conseillé de boire votre thé sans
sucre et sans édulcorant, bien
sûr !

Grignotez
des canneberges 

Ces petites baies rouges sont
extrêmement riches en flavo-
noïdes, des anti-oxydants
connus pour leur effet anti-mi-

crobien. Les flavonoïdes pré-
sents dans les fruits rouges em-
pêchent les bactéries de se coller
à la paroi dentaire de la même
manière qu’ils empêchent les
bactéries de se coller à la paroi de
la vessie (empêchant ainsi les in-
fections urinaires).

Buvez du lait
fermenté

Le lait fermenté ou les yaourts
nature maison (sans sucre et
sans additifs) agissent sur les
dents comme un dentifrice natu-
rel qui empêcherait les bactéries
de coller à l’émail. Une étude
américaine a montré que les
adultes qui consommaient régu-
lièrement des produits laitiers
fermentés (yaourts, lait ribot,
kéfir…) avaient une salive dont le

pH était moins acide et large-
ment au-dessous du seuil cri-
tique qui provoque la corrosion
de l’émail.  En outre, le yaourt est
riche en calcium et en phos-
phore, deux minéraux qui aident
à reminéraliser les dents.

Grignotez
du fromage

Outre le fait que les dents ont
besoin de calcium pour être pro-
tégées et rester solidement an-
crées, le fromage contient de la
caséine, une protéine qui booste
le calcium dans la reminéralisa-
tion de l’émail des dents. Pas be-
soin de vous ruer sur le plateau
de fromages : en consommer
une petite part de 5 g est suffi-
sante pour améliorer la santé des
dents.

Craquez pour
le cacao

Qu’est-ce que le thé et le cacao
ont en commun ? Les polyphé-
nols ! Ces molécules antioxy-
dantes qui suscitent beaucoup
d’intérêt dans la prévention du
cancer ou des maladies cardio-
vasculaires, jouent également un
rôle dans la prévention des ca-
ries. 

Les polyphénols du cacao font
un effet barrière contre les at-
taques acides de certaines bacté-
ries (plus particulièrement les
streptocoques sanguinis) pré-
sentes dans la flore buccale.
Mais, soyons clair, on parle ici du
cacao en poudre non sucré et
non des barres chocolatées à
base de cacao !
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Pas plus
de 5 cuillérées

de sucre
par jour

Pour prévenir les caries den-
taires tout au long de la vie, il faut
manger moins de sucre, selon les
recommandations d’experts bri-
tanniques. On ne devrait pas en
consommer plus de 5 cuillères à
café par jour.

Diminuez le sucre pour gar-
der des dents saines. Une étude
de l’université de Newcastle, pu-
bliée dans le Journal of Dental
Research préconise de diviser de
moitié sa consommation quoti-
dienne de sucre pour mettre
notre dentition à l’abri des caries.
Pour cela, il faudrait faire passer
l’apport en sucre  quotidien de 10
à 5 %. Cela équivaut à ne pas dé-
passer 5 cuillères à café de sucre
par jour.

Depuis 1990, l’OMS fixe à 10 %
la limite d’apport de sucre libre,
ce qui comprend le sucre ajouté
par les industriels, le consomma-
teur mais aussi le sucre présent
naturellement dans les fruits et le
miel.

Une alimentation
trop sucrée

Les chercheurs anglais légiti-
ment la révision des préconisa-
tions de l’OMS en raison de
l’évolution du régime alimen-
taire, bien trop sucré. "Une partie
du problème vient du fait que les
nourritures et les boissons su-
crées sont aujourd'hui la base du
régime alimentaire des gens
dans les pays développés, alors
qu'autrefois elles constituaient
un plaisir occasionnel pour un
anniversaire ou pour Noël. Nous
devons renverser cette ten-
dance",  affirme Paula Moynihan
professeur de nutrition et de
santé orale à l’université de New-
castle et auteur de l’étude.

Et d’ajouter : “les gens doivent
maintenant s’attendre à garder
leurs dents saines toute leur exis-
tence et étant donné les effets du
sucre sur celle-ci, limiter à 5 % le
taux de sucre sur notre apport ca-
lorique minimiserait le risque
dentaire".

Quant au fluor, il ne suffit pas
à prévenir les caries causées par
le sucre, soutient l’étude. "Le
fluor empêche sans aucun doute
les dents de s’abîmer, mais ne se
débarrasse pas de la cause prin-
cipale : les régimes sucrés".

6 aliments
qui préviennent les caries

Les brosses électriques ont la réputation de nettoyer les
dents à fond et en douceur. Et elles feraient mieux que les
brosses à dents manuelles contre la plaque dentaire ! Leur
secret, c’est la vibration.

Dents : quel est l’intérêt d’une brosse
électrique ?

Elle brosse bien les dents et permet d’éliminer effica-
cement la plaque dentaire. Côté modèles, il existe des ver-
sions «oscillo-rotatives». Une grande étude, menée en
2005, a montré qu’elles étaient plus efficaces que les
brosses manuelles pour enlever la plaque dentaire et ré-
duire les inflammations des gencives (gingivites). On
trouve aussi sur le marché des «soniques» qui décollent
les dépôts dentaires grâce aux vibrations.

Brosse électrique : à piles ou
rechargeables ?

Les brosses à piles ressemblent parfois comme deux
gouttes d’eau aux manuelles, mais elles ont un pouvoir de
vibration supplémentaire. Elles coûtent un peu plus cher.
Les rechargeables sont plus onéreuses, mais peuvent
durer des années. Plus performantes, elles sont pourvues

d’options plus ou moins utiles (différents modes de bros-
sage, minuteurs, détecteurs d’appui…). Sauf sur les mo-
dèles «premier prix», les brossettes sont le plus souvent
remplaçables. On les change tous les trois mois environ,
comme les autres brosses.

Brosse à dents électrique :
la technique de brossage est-elle
différente ?

Ça dépend. Les modèles de base nécessitent d’em-
ployer la technique de brossage habituelle ou, au moins,
des mouvements de va-et-vient sur les dents et les gen-
cives. Avec les rechargeables, le brossage est très assisté et
donc simplifié. Une lichette de dentifrice, on incline la
brosse à 45° par rapport à la dent. Et c’est parti pour la «
chorégraphie » : surfaces externe et interne, puis zone de
mastication. Quant au temps de brossage, il est au moins
de deux minutes.

Les brosses électriques agressent-
elles les gencives?

Là encore, des études ont été menées pour évaluer les
risques de récession (rétraction) des gencives. Elles n’ont

a priori pas mis en évidence de risques supérieurs à ceux
d’une brosse à dents manuelle. En revanche, lors des pre-
mières utilisations, les gencives peuvent saigner, en par-
ticulier si elles sont très sensibles. Cela peut se prolonger
jusqu’à quinze jours chez certaines personnes. Au-delà, il
faut rechercher une autre cause, donc consulter son den-
tiste.

Manger du fromage, c’est bon
contre les caries dentaires !

En plus du brossage des dents, les den-
tistes pourraient bien recommander aux en-
fants de manger un peu de fromage. On
connaît déjà l’intérêt de manger des produits
laitiers pour préserver une bonne santé en
général (maladies cardiovasculaires, santé
osseuse ou encore diabète). Mais peu de tra-
vaux ont été faits pour étudier l’impact de
leur consommation sur la santé bucco-den-
taire. 

Des chercheurs indiens viennent de dé-
montrer que le fromage était meilleur que
d’autres produits laitiers pour protéger nos
dents des caries. Leurs résultats parus dans
General Dentistry ont été obtenus sur un
panel de 68 ados âgés de 12 à 15 ans. LeDr Ra-
vishankar Telgi du Kothiwal Dental College
and Research Center en Inde a demandé à
un groupe de manger du fromage, un second
groupe un yaourt sans sucre et un troisième
groupe de boire un verre de lait. Chaque

groupe a mangé son produit laitier pendant
trois minutes avant de boire de l’eau. Le pH
de la plaque dentaire (acidité de la bouche) a
été mesuré dans la bouche de chacun des
jeunes 10,20 et 30 minutes après la consom-
mation.  Un pH inférieur à 5,5 expose les

dents à un risque d'érosion, qui abîme
l'émail. "Plus le pH dépasse 5,5, plus le risque
de développer des caries diminuent", com-
plète le Dr Vipul Yadav, co-auteur de l'étude. 

Le fromage, une alternative
aux sucreries

Les consommateurs de fromage sont
ceux dont le pH a beaucoup augmenté
contrairement aux autres groupes qui n’ont
pas connu de nette évolution de leur pH.
Cette élévation du pH s’expliquerait par la
production de salive liée à la mastication. On
sait déjà que la salive diminue l’acidité de la
bouche après la consommation d’aliments
sucrés, prévenant l’apparition de caries.
Mais il semblerait aussi que certains compo-
sants du fromage comme la caséine s’ajou-
tent à l’effet de la salive, en adhérant à l’émail
dentaire, ils protègeraient les dents des at-
taques acides.  

Chacun sait que, pour éviter les caries, il vaut mieux oublier les sucreries.
En revanche,  il y a quelques aliments amis de vos dents que vous pouvez ajouter

sans hésiter à vos menus quotidiens.
Tartre, caries, maladies des gencives et autres problèmes parodontaux :

les conséquences de la plaque dentaire sont sérieuses. Faisons le point sur ce que
risquent vos dents et sur les réflexes à avoir pour l'éliminer.

ET SI VOUS PASSIEZ À LA BROSSE
À DENTS ÉLECTRIQUE ?
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CONGO 
Les Congolais 
aux urnes 
pour les élections
législatives 
et locales

Les Congolais votaient dimanche pour les
élections législatives et locales, qui devraient
permettre au parti au pouvoir de conserver sa
majorité sur les deux chambres du Parlement. 

A l'école Nkeoua Joseph, dans la première
circonscription de Bacongo (deuxième arron-
dissement de la capitale), où sept candidats
sont en lice, la première votante a glissé son
bulletin dans l'urne à 08H11 locales. Un centre
de Kinkala, dans le Pool (sud du pays), région
voisine de Brazzaville, a enregistré son premier
votant à 09H14. 

Pour ce début de vote, il n'y avait pas d'at-
troupements devant les bureaux. Le président
Denis Sassou Nguesso, 79 ans dont 38 cumulés
à la tête du pays, devait voter avant midi dans
un centre du cinquième arrondissement de
Brazzaville. 

Sa formation politique, le Parti congolais du
travail (PCT), qui compte 101 élus (sur un total
de 151) dans l'Assemblée sortante, a présenté
127 concurrents et compte conserver son em-
prise. 

Les conseillers locaux qui seront issus de
ces élections sont des grands électeurs qui, à
leur tour, éliront les 72 Sénateurs de la première
chambre du Parlement. 

Face au PCT , l'Union panafricaine pour la
démocratie sociale (UPADS, première formation
d'opposition) aligne 45 candidats aux législatives,
contre 32 pour l'Union des démocrates huma-
nistes (UDH-Yuki) du défunt opposant Guy-
Brice Parfait Kolélas. 

La Fédération et le Collectif de l'opposition
congolaise, dirigés respectivement par Clément
Miérassa et l'ancien ministre des Finances Ma-
thias Dzon, ont choisi de boycotter le vote, ap-
pelant à un dialogue inclusif pour débattre de
vrais problèmes du Congo. 

Le vote, censé se terminer à 18H00 (17H00
GMT), se déroule dans plus de 6.500 bureaux
de vote. Au moins 3.000 observateurs envoyés
par les ONG nationales, l'Union africaine (UA)
et la Communauté économique des Etats de
l'Afrique centrale (CEEAC), supervisent les opé-
rations. Un second tour doit avoir lieu pour les
législatives, mais sa date n'a pas encore été an-
noncée. 

GUINÉE 
Libération des trois
leaders d'un
mouvement civique
arrêtés mardi

Les trois membres du Front national pour
la défense de la Constitution (FNDC/ coalition
de partis, de syndicats et d'organisations de la
société civile guinéenne) arrêtés mardi ont été
libérés, rapportent dimanche des médias. 

"Le tribunal de première instance de Dixinn
a déclaré non coupables les activistes de la
société civile Foniké Mengué, Djani Alpha et
Billo Bah", a rapporté le journal guinéen, Guinée
News, ajoutant que "les trois hommes rentrent
libres chez eux après deux jours de garde à vue
et une nuit à la prison de Conakry". 

Selon le site Guinée Matin, les trois inculpés
ont été libérés à l’issue de leur procès qui a eu
lieu dans l’après-midi de vendredi, au tribunal
de première instance de Dixinn à Conakry. 

"Le juge en charge du dossier, Ousmane Si-
makan, a estimé qu’ils ne sont pas coupables
des faits d’injures publiques, outrage à magistrat,
trouble à l’ordre public et à la sécurité publique
par le biais d’un système informatique et com-
plicité, pour lesquels ils étaient poursuivis", a
souligné Guinée Matin. 

Les activistes de la société civile Foniké Men-
guè, Mamadou Billo Bah, et le rappeur Djanii
Alfa, ont été interpellés mardi dernier par la
police, alors qu’ils animaient une conférence
de presse au siège du FNDC, à Conakry. 

Ils étaient poursuivis pour des publications
faites sur les réseaux sociaux.

APS

UNION AFRICAINE 
Célébration du 20e anniversaire 
de sa création
L'Union africaine (UA) qui compte 55 Etats membres, célèbre ce samedi 9 juillet, le 20e
anniversaire du sommet de Durban (Afrique du Sud), qui a abouti à la création de cette
institution panafricaine pour prendre le relais de l’Organisation de l’Unité Africaine (OUA,
1963-1999).

En mai 1963, 32 chefs des
Etats africains qui avaient ac-
cédé à l’indépendance
s’étaient rencontrés à Addis
Abeba, en Ethiopie à l’effet de
signer la Charte portant créa-
tion de la première institution
continentale africaine, l'OUA. 

Celle-ci était la manifesta-
tion de la vision panafricaine
d’une Afrique unie, libre et
en pleine possession de sa
propre destinée et cela a été
consacré solennellement dans
la Charte de l’OUA dans la-
quelle les pères fondateurs
avaient reconnu que la liberté,
l’égalité, la justice et la dignité
étaient les objectifs essentiels
en vue de la réalisation des
aspirations légitimes des peu-
ples africains. 

Le 9 septembre 1999, les
chefs d’Etat et de gouverne-
ment de l'OUA ont signé la
+Déclaration de Syrte+ qui
appelait de tous ses vœux la
création d’une Union afri-
caine, envisageant l’accéléra-
tion du processus d’intégra-
tion continentale qui permet-
tra à l’Afrique de jouer le rôle
légitime qui est le sien dans
l’économie mondiale. 

Ainsi, l’Union africaine
(UA) a été officiellement créée
en juillet 2002 à Durban, en
Afrique du Sud, suite à une
décision prise en septembre
1999 par l’organisation pion-
nière, l’OUA de mettre en place
une nouvelle organisation
continentale à l’effet de conso-
lider ses acquis. 

Son premier président était
le Sud-Africain Thabo Mbeki,
précédemment président de
l'OUA. 

Actuellement, l'UA est pré-
sidée par le chef de l'Etat sé-
négalais, Macky Sall. 

Et son siège est à Addis
Abeba, capitale de l'Ethiopie. 

L’UA a poursuivi, depuis
sa création, deux objectifs ma-
jeurs, à savoir instaurer la sta-
bilité et renforcer les écono-
mies africaines. 

Durant ses 20 ans d’exis-
tence, l’organisation a été au
cœur des politiques africaines,
mobilisant les ressources et
adoptant des cadres de déve-
loppement tournés vers l’ave-
nir, comme l’Agenda 2063,
l’Accord de Libre-échange
Continental Africain (ZLECAf)
et l’Agence de développement
de l’UA (NEPAD). 

Face à la multiplication des
conflits, un Conseil de paix et
de sécurité (CPS) a été créé et
des mécanismes de dialogue
et de prévention ont été adop-
tés sans parler des opérations
de soutien de la paix. 

Malgré de nombreuses réa-
lisations sur le continent, les
défis d’avenir sont grands. 

Ils sont d’ordre sécuritaire,

épidémiologique et écono-
mique. 

L’instabilité politique sévit
toujours en Afrique de l'Ouest
et dans la Corne de l’Afrique,
le terrorisme est présent au
Sahel, le rêve de l’intégration
économique est encore loin-
tain et la pandémie de Covid-
19 menace toujours l'Afrique. 

L’Afrique a besoin de plus
de ressources. Et pour y par-
venir, elle doit éradiquer le
terrorisme, maîtriser sa crois-
sance démographique, et sur-
tout rendre opérationnelle la
ZLECAf pour stimuler la crois-
sance économique et trans-
former les perspectives de dé-
veloppement du continent, a-
t-on estimé. 

Les activités de l’UA sont
mises en œuvre par le biais
de plusieurs organes de déci-
sion principaux dont la Confé-
rence des chefs d’Etat et de
gouvernement, Conseil exé-
cutif, Comité des représen-
tants permanents le (COREP),

les Comités techniques spé-
cialisés (CTS), le Conseil de
paix et de sécurité (CPS) le et
la Commission de l’Union afri-
caine. 

La structure de l’UA fait la
promotion de la participation
des citoyens africains et de la
société civile à travers le Par-
lement panafricain et le
Conseil économique, social et
culturel (ECOSOCC) de
l’Union africaine. 

Les Communautés écono-
miques régionales (CER) et le
Mécanisme africain d’évalua-
tion par les pairs font aussi
partie des organes qui consti-
tuent la structure de l'UA. 

Pour s’assurer de la réali-
sation de ses objectifs et de la
vision panafricaine d’"une
Afrique intégrée, prospère et
pacifique", l’Agenda 2063 a
été mis au point au titre d’un
cadre stratégique en vue d’une
transformation socioécono-
mique et intégrative de
l’Afrique. 

Le président de transition malien, le
colonel Assimi Goïta, a appelé vendredi
à l'unité et à se concentrer sur le déve-
loppement et la stabilité, dans son pre-
mier discours après la levée des sanctions
économiques imposées par la Cédéao à
la suite du coup d'Etat. 

"Le temps est venu d'une union sacrée
autour des intérêts supérieurs de la na-
tion", a déclaré dans d'une émission en

direct, Assimi Goita, arrivé au pouvoir
en mai 2021. 

Les dirigeants des pays membres de
la Communauté économique des Etats
de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao) ont levé
dimanche les sanctions contre le Mali, y
compris un embargo commercial et fi-
nancier imposé en janvier. 

"Nous sommes bien conscients que
les causes (de l'insécurité alimentaire)

sont, entre autres, les aléas climatiques,
mais aussi les conflits intercommunau-
taires", a déclaré le colonel Goïta lors
d'une conférence de presse mardi. 

Dans son allocution de vendredi, il a
remercié la Guinée et la Mauritanie voi-
sines pour leur "solidarité" tout au long
de l'embargo. Leurs territoires et ports,
à Conakry et Nouakchott, ont permis de
contourner l'embargo ouest-africain. 

MALI 
Le président de transition appelle à l'unité 
après la levée des sanctions

RWANDA 
Kagame ouvre la porte 
à une candidature 
en 2024

Le président du Rwanda Paul Kagame, au pouvoir depuis
22 ans, a ouvert la porte à une candidature lors de la prochaine
élection présidentielle de 2024, dans une interview à la chaîne
France 24 diffusée vendredi. "J'envisage de me présenter pour
20 ans de plus, je n'ai aucun problème avec ça", a déclaré M.
Kagame, interrogé sur son éventuelle candidature en 2024.
"Les élections sont l'occasion pour les gens de choisir", a-t-il
ajouté. Lors du dernier scrutin, en 2017, M. Kagame, 64 ans
aujourd'hui, avait été réélu pour sept ans avec près de 99%
des voix. M. Kagame n'avait que 36 ans en 1994 quand il était à
la tête du Front patriotique rwandais (FPR), il chassa hors du
pays les extrémistes hutu responsables d'un génocide ayant
fait au moins 800.000 morts, selon l'ONU, essentiellement au
sein de la minorité tutsi. 

SÉNÉGAL 
Début de la campagne
pour les élections
législatives

La campagne électorale pour les législatives prévues le 31
juillet au Sénégal débutera ce dimanche, pour les huit listes qui
ont désormais trois semaines pour convaincre. Au total, 165 sièges
de députés seront en jeu. Finalement, la coalition d'opposition
Yewwi Askan Wi ira aux élections, mais sans sa liste nationale de
titulaires : les têtes d’affiche, notamment Ousmane Sonko, sont
écartés de la course. Quant à la coalition au pouvoir, Benno Bokk
Yaakar, elle participera sans sa liste nationale de suppléants, re-
toquée pour défaut de parité. Après sa percée aux élections locales
de janvier, l’objectif pour Yewwi Askan Wi est d’imposer une co-
habitation au président Macky Sall. Et cela grâce à une alliance
avec la coalition Wallu Sénégal formée autour du PDS de l’ancien
président Abdoulaye Wade. La majorité, elle, se dit confiante. Ce
scrutin qui sera le dernier avant la présidentielle de 2024. 
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Selon l'amiral Irani, qui
s'est exprimé en marge de
l'exercice "Sécurité Durable
1401", des manœuvres navales
annuelles de deux jours en
mer Caspienne qui ont com-
mencé vendredi, cette déci-
sion contribuera à maintenir
l'intégrité territoriale du pays
dans la région de la mer Cas-
pienne et portera un coup aux
illusions des ennemis sur les

capacités de défense de l'Iran. 
Le destroyer Damavand

utilise les équipements les
plus modernes et a été entiè-
rement construit par des ex-
perts nationaux, a-t-il ajouté,
soulignant que l'Iran a atteint
le plus haut niveau de tech-
nologie navale dans la région
de la mer Caspienne et est ca-
pable de construire des des-
troyers. 

IRAN 
Téhéran annonce que le destroyer
Damavand rejoindra bientôt la flotte
du Nord
L'amiral Shahram Irani, commandant de la marine iranienne, a annoncé samedi
lors d'une cérémonie spéciale que le destroyer Damavand, de construction
nationale, rejoindrait bientôt la flotte du Nord, a rapporté l'agence de presse
semi-officielle Fars.

ETATS UNIS 
Trump fait
campagne en
Alaska pour sa
précurseuse
Sarah Palin

Donald Trump a fait campagne
samedi en Alaska pour Sarah Palin,
l'ancienne gouverneure de l'Etat
américain septentrional considérée
par beaucoup comme une précur-
seuse du mouvement populiste et
anti-élites dont l'ex-président ré-
publicain s'est fait le champion. 

Mme Palin, 58 ans, brigue
l'unique siège de l'Alaska à la Cham-
bre des représentants des Etats-
Unis, vacant après le décès soudain
du républicain Don Young, qui l'oc-
cupait depuis 49 ans. 

A l'instar de M. Trump, elle a
joué un rôle-clé dans le virage po-
puliste du Parti républicain au cours
des dix dernières années dans le
but de séduire la classe ouvrière. 

Cette conservatrice chrétienne
s'était brusquement retrouvée sous
les projecteurs lorsqu'elle avait été
choisie par le candidat républicain
à la présidence John McCain comme
sa candidate à la vice-présidence
lors des élections de 2008. 

Son ascension pendant la cam-
pagne électorale a, selon de nom-
breux observateurs, ouvert la voie
à l'ascension de M. Trump vers la
Maison Blanche, qu'il a conquise
huit ans plus tard. 

Sarah Palin soutient les alléga-
tions infondées de fraude brandies
par Donald T rump, qui affirme
s'être fait "voler" la victoire à la pré-
sidentielle de 2020 par les démo-
crates dans plusieurs Etats-clés. 

"En Alaska, nous n'avons pas eu
à nous faire de souci, car nous avons
gagné", a lancé l'ancien président à
la foule rassemblée dans un stade à
Anchorage. 

Mme Palin a raconté au public
qu'elle avait soutenu M. Trump dès
le début de sa campagne en 2016
parce que le milliardaire new-yor-
kais l'avait lui aussi soutenue
lorsqu'elle et sa famille s'étaient re-
trouvées sous les projecteurs. 

"Il m'écrivait un mot et me disait:
tiens-bon!" a-t-elle dit. La totalité
des 435 membres de la Chambre
des représentants américaine doit
être renouvelée lors des élections
de la mi-mandat le 8 novembre pro-
chain. 

Donald Trump tente de consoli-
der son emprise sur le Parti répu-
blicain en soutenant, lors de pri-
maires, les candidats qui lui sont
favorables face à ceux de la droite
républicaine plus modérée. 

GRANDE BRETAGNE 
Succession de Boris
Johnson: huit candidats,
dont l'ex-ministre de la
Santé, dans la course

Trois nouveaux prétendants de haut rang à la succession
du Premier ministre britannique sont entrés dans la course
samedi soir, dont l'ex-ministre de la Santé Savid Javid, ce qui
porte à huit le nombre de postulants. 

Outre M. Javid, se sont portés candidats le nouveau ministre
des Finances Nadhim Zahawi et l'ancien ministre des Affaires
étrangères et de la Santé, Jeremy Hunt, qui avait affronté
Boris Johnson en 2019 pour la direction du parti conservateur. 

Ils avaient été précédés par l'actuel secrétaire d'Etat bri-
tannique aux Transports alors que le ministre de la Défense
Ben Wallace a décidé de ne pas se présenter. 

L'ex-ministre des Finances Rishi Sunak figure parmi les
poids lourds entrés en course. Deux jours après l'annonce de
la démission de Boris Johnson, 58 ans, affaibli par les scandales
et terrassé par la démission de M. Sunak qui en a entraîné
d'autres, ses potentiels successeurs continuent à dévoiler
leurs intentions. 

La compétition qui va s'ouvrir pour la tête du parti conser-
vateur et donc Downing Street, les Tories étant majoritaires à
la Chambre des Communes, pourrait durer plusieurs mois. 

Le secrétaire d'Etat aux Transports, Grant Shapps, a annoncé
sa candidature en promettant un gouvernement "stratégique"
et "sobre". 

Député expérimenté qui a fait ses premières armes au
cabinet de l'ex-Premier ministre David Cameron en 2010, il
ne fait pas partie des favoris des sondages. 

Pas plus que trois autres candidats eux aussi déclarés, l'ex-
secrétaire d'Etat à l'Egalité Kemi Badenoch, la procureure
générale Suella Braverman et le député Tom Tugendhat. 

En revanche, l'ex-ministre des Finances Rishi Sunak, 42
ans, a été vendredi le premier prétendant d'envergure à lancer
sa candidature, dans une vidéo particulièrement léchée, au
point d'alimenter des suspicions de candidature préparée de
longue date et de trahison. 

Dans ce clip qui a fait sept millions de vues samedi, M.
Sunak promet de "restaurer la confiance", "reconstruire l'éco-
nomie et réunifier le pays". 

Faisant longtemps figure de favori pour entrer à Downing
Street si Boris Johnson chutait, Rishi Sunak s'était trouvé net-
tement affaibli il y a quelques mois après la révélation de
l'avantageux statut fiscal dont bénéficiait sa richissime épouse,
qui lui permettait d'éviter de payer au fisc britannique des
impôts sur ses revenus à l'étranger. 

Il avait aussi pâti d'une réponse jugée ins uffisante dans
l'opinion face à la crise du coût de la vie, dans un Royaume-
Uni en proie à une inflation au plus haut depuis 40 ans (plus
de 9%). 

L'annonce de sa candidature, à laquelle plusieurs députés
se sont immédiatement ralliés, a semble-t-il créé un rebond:
un sondage vendredi pour Channel 4 auprès de 493 membres
du parti le donne candidat préféré des conservateurs (25%),
devant la ministre des Affaires étrangères Liz Truss (21%) qui
ne s'est pas encore déclarée. 

Reste que les fidèles de Boris Johnson n'ont pas digéré l'at-
titude de M. Sunak, le Financial Times évoquant samedi une
"énorme colère" à son égard au sein de l'équipe du Premier
ministre sortant. 

Rishi Sunak avait été l'un des premiers à quitter le gouver-
nement mardi soir, apparemment sans même prévenir Boris
Johnson, avec le ministre de la Santé Sajid Javid. 

Ces deux démissions quasi-simultanées avaient déclenché
une hémorragie politiquement fatale au héros du Brexit. 

L'état du parti laisse augurer une compétition très ouverte,
dans laquelle la secrétaire d'Etat au Commerce extérieur
Penny Mordaunt, qui ne s'est pas déclarée, et Sajid Javid font
aussi figure de sérieux concurrents. 

Un autre poids lourd qui figurait parmi les favoris, le
ministre de la Défense Ben Wallace, a en revanche décidé
samedi de ne pas se présenter. 

Malgré de nombreux soutiens, et un rôle de premier plan
dans la politique britannique à l'égard de l'Ukraine, M. Wallace
a expliqué vouloir se concentrer sur sa tâche actuelle et
"assurer la sécurité du pays". 

Dans un contexte de crise du coût de la vie, la fiscalité
devrait jouer un rôle important dans la compétition, et jusqu'à
une quinzaine de candidatures sont anticipées au total. 

Face à la perspective d'un tel afflux, un relèvement du
nombre des parrainages et des votes requis dans la première
partie du processus de désignation est envisagé, a expliqué
un membre du Comité 1922, chargé de l'organisation interne
du parti. 

Et ce afin que les deux finalistes puissent être connus d'ici
deux semaines, avant la trêve parlementaire estivale qui com-
mence le 22 juillet. 

Le vote final des adhérents du parti conservateur - 160.000
votants lors de la dernière élection interne de 2019 - inter-
viendrait ensuite d'ici la rentrée, selon le scénario qui semble
se détacher dans la presse britannique. 

En annonçant sa démission, Boris Johnson a indiqué qu'il
comptait rester à Downing Street jusqu'à ce que le nouveau
chef du parti soit élu.

APS

FRANCE 
Fin de la grève dans 
les aéroports parisiens

Les employés des aéroports parisiens ont voté vendredi matin la levée
de leur préavis de grève après avoir obtenu des revalorisations salariales,
in extremis avant le début de l'affluence des grands départs en vacances. 

Réunis en assemblée générale à Roissy-Charles-de-Gaulle quelques
heures avant le début des vacances d'été, ces salariés ont entériné un
accord prévoyant une augmentation générale de 3% pour tous les employés
du Groupe ADP, gestionnaire des installations aéroportuaires. 

A ces 3% d'augmentation s'ajoutent une revalorisation des grilles
salariales et une remise à niveau des rémunérations de quelque 1.800
salariés dont les traitements sont inférieurs au niveau de référence de
2019, selon les détails communiqués par la CGT. 

En 2021, les employés d'ADP avaient accepté de réduire leurs salaires
pour permettre à l'entreprise de traverser la crise du Covid-19 qui a divisé
par trois le nombre des clients des aéroports parisiens en 2020. 

Le groupe a aussi mené un plan de départs volontaires et s'était engagé
à ce que les salaires retrouvent leur niveau d'avant la crise dès que les
effets de celle-ci sur le trafic se seraient dissipés. 

JAPON 
Elections sénatoriales 
à l'ombre de l'assassinat 
de Shinzo Abex

Les électeurs japonais votaient
dimanche pour renouveler la moitié
de la Chambre haute du Parlement,
un scrutin largement éclipsé par
l'assassinat deux jours plus tôt de
l'ancien Premier ministre Shinzo
Abe lors d'un meeting électoral à
Nara (ouest du pays). 

L'actuel Premier ministre nippon
Fumio Kishida, dont le Parti libé-
ral-démocrate (PLD, droite natio-
naliste) était donné largement favori
dans les sondages, a dénoncé l'at-
taque "barbare" contre son ancien
mentor, insistant sur l'importance
de "défendre les élections libres et
équitables, qui sont le fondement
de la démocratie". 

"Nous ne céderons jamais à la
violence", a-t-il ajouté. L'assassinat
par balles de M. Abe, l'un des
hommes politiques les plus connus
de l'Archipel, a profondément meur-
tri et ému au Japon comme à l'étran-
ger, et les messages de condoléances
ont afflué du monde entier, y com-
pris de Chine et de Corée du Sud,
avec lesquelles le Japon entretient
des relations souvent houleuses. 

L'auteur présumé de l'attaque,
arrêté sur les lieux, a avoué avoir
délibérément visé M. Abe, expliquant
à la police en vouloir à une organi-
sation à laquelle il croyait que c elui-
ci était affilié. Certains médias ja-
ponais ont évoqué un groupe reli-
gieux. Cet homme de 41 ans nommé
Tetsuya Yamagami serait un ancien
membre de la Force d'autodéfense
maritime (la marine japonaise), et
a déclaré aux forces de l'ordre avoir
utilisé une arme artisanale. 

Après avoir été brièvement sus-
pendue par les différents partis à la

nouvelle de l'attaque de l'ancien Pre-
mier ministre, la campagne électo-
rale a repris samedi avec des me-
sures de sécurité accrues, alors que
la police de Nara a reconnu des
failles "indéniables" dans celles qui
entouraient le meeting de M. Abe. 

Elle a été dominée par des préoc-
cupations locales, notamment les
hausses de prix et les risques concer-
nant l'approvisionnement en élec-
tricité, alors que la canicule qui
touche le Japon depuis fin juin fait
craindre une pénurie d'électricité. 

La coalition au pouvoir, formée
du Parti libéral-démocrate (PLD) de
M. Kishida, 64 ans, et de son allié le
Komeito, pourrait selon les projec-
tions remporter plus de 70 sièges
sur les 125 à pourvoir dimanche (le
Sénat compte au total 248 sièges,
renouvelés par moitié tous les trois
ans). 

Faute d'avoir pu présenter une
alternative séduisante, le Parti dé-
mocrate constitutionnel (PDC) de
centre-gauche risque selon les son-
dages perdre une partie des 45 sièges
qu'il détient actuel lement, et sa
place de principale force d'opposi-
tion. Dans un pays souvent critiqué
pour le manque de représentation
féminine dans ses institutions et la
direction de ses entreprises, une
proportion record de 33% de femmes
figurent ce dimanche parmi les 545
candidats. 

Une large victoire aux sénato-
riales consoliderait le pouvoir de
Fumio Kishida, qui s'est fait le chan-
tre d'une politique économique plus
redistributive baptisée "nouveau ca-
pitalisme", avant une période de
trois ans sans élections prévues. 
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"La nuit d'Abed", nouveau court métrage d'Anis Djaâd

0D'une durée de 15mn, "La nuit
d'Abed", traite d'un couple vivant
dans un village reculé, qui attend
la naissance, à hauts risques, de
leur premier enfant, dont la survie
dépend d'un médicament, en pro-
venance d'Alger. 

Porté par quatre comédiens,
Abderrahmane Boudjemaa, Leila
Touchi, Mohamed Takiret et Mo-
hamed Mouffok, ce quatrième pro-

duit cinématographique de Anis
Djaâd sortira bientôt, sous le label
de la boite de production "Rivol-
lArt", avec la collaboration de l'Of-
fice national des Droits d'Auteurs
et des Droits Voisins (ONDA), et
du quotidien "Horizons" entre au-
tres. 

Une fois de plus, Anis Djaâd,
auteur des scénarios de toutes ses
œuvres, revient dans un registre

de néoréalisme social qu'il a choisi
depuis son premier film en se po-
sitionnant comme "observateur de
sa société et qui prend toujours le
temps de développer ses sujets
avec le recul approprié", se refusant
de faire "un cinéma d’urgence" et
ayant pour souc i permanent d'at-
teindre un "cinéma humain qui
crée le débat et l’échange au lieu
d’un cinéma qui s’acharne à dé-

noncer en s’appuyant sur le cliché",
avait-il déclaré. Evoquant toutes
les contraintes financières et lo-
gistiques rencontrées qui ont
rendu difficile le processus de réa-
lisation de ce nouveau court mé-
trage, Anis Djaâd a tenu à saluer
l'"obstination" et le "professionna-
lisme" des équipes technique et
artistique qui ont affiché "leur en-
tière disponibilité" à prendre part

à ce projet. Journaliste, scénariste
et réalisateur, Anis Djaâd a signé
son premier court métrage, "Le
hublot" en 2012, suivi en 2014 de
"Passage à niveau" puis, "Le voyage
de Keltoum" en 2016 et "La vie
d'après" (2021), son premier long
métrage. 

Anis Djaâd est également l'au-
teur de deux romans, "L'odeur du
violon" et "Matins parisiens".

Dans son dernier ouvrage intitulé "Algérie
1962, une histoire populaire", l'historienne
Malika Rahal propose à ses lecteurs de dé-
plier les événements complexes et impor-
tants pour l'histoire de l'Algérie indépen-
dante qui se sont déroulés durant l'année
1962, marquant la fin de 132 de colonisation
et le début d'une nouvelle ère. 

Cet ouvrage de 419 pages paru dernière-
ment aux éditions Barzakh, délimite une
tranche d'histoire allant de janvier à dé-
cembre 1962, une année marquée par trois
événements majeurs aux yeux de l'auteurs,
la proclamation du cessez-le-feu du 19 mars,
la proclamation de l'indépendance et la
mise en place en septembre du premier
gouvernement algérien en charge de dos-
siers, tous plus urgents les uns que les
autres. 

Cette recherche, basée sur une riche do-
cumentation composée d'articles de presse
de l'époque, d'extraits de publications d'his-
toriens et de correspondances de fonction-
naires internationaux et diplomates ouvrage,
tente de restituer cette période telle que vé-
cue par les citoyen algériens mais aussi ses
différentes impactes. 

Revenant d'abord sur "le temps de l'OAS",
l'historienne regroupe des témoignages des
violences perpétrées par l'Organisation de
l'armée secrète composée d'ultras, partisans
du maintien de la colonisation et de "folles
rumeurs" qui avaient rythmé le quotidien

durant une partie de cette année. Malika
Rahal évoque également l'installation pro-
gressive de différentes formes d'autorités
algériennes (comités de quartiers, repré-
sentants du FLN ou de l'ALN, centres de
soins de fortune,...), l'apparition de nom-
breuses manifestations de jeunes comptant
sur l'effervescence comme mouvement so-
cial en plus d'une forme d'algérianisation
des quartiers où les Algériens s'étaient
repliés pour mieux s'entraider et faire face
à la violence avant la libération. 

Sur la base de témoignages et d'études,
l'auteure aborde le déplacement forcé de
41% de la population algérienne vivant sous
le système colonial et la vie dans les "camps
de regroupement "sur la base de témoi-
gnages de personnes qui y ont vécu leur
enfance, en plus de s'intéresser à la "com-
plexe expérience de l'ouverture des camps". 

Elle s'intéresse également au camps de
regroupement comme élément urbain et
son devenir après le recouvrement de l'in-
dépendance. 

Dans le même élan, l'historienne explore
l'organisation du retour des réfugiés et des
détenus, la démobilisation et la reconversion
des combattants ainsi que la gestion de cer-
taines urgences vitales. 

En 1962, dans cette "Algérie de tous les
futurs", il fallait aussi mettre en place un
système de santé apte à faire face à l'urgence
et à remettre en route le système éducatif. 

Malika Rahal expose aussi "l'Algérie de
toutes les urgences" qui devait, en plus de
la santé et de l'éducation, se nourrir, se
loger, déminer les sols, faire fonctionner
les usines, former des instituteurs, des mé-
decins, des ingénieurs pour assurer ce chan-
gement vers un Etat national. 

Abordant les différents impactes de l'an-
née 1962, l'universitaire aborde également
un nouvel espace physique déserté par les
européens et de nouveaux espaces sociaux
inaccessibles aux Algériens colonisés, en
plus de revenir sur la première "salve de
débaptisation" opérée dès l'automne 1962
dans plusieurs villes, à mesure que les nou-
velles municipalités se mettaient en place. 

Elle cite pour exemple la ville d'Oran qui
a changé les noms de nombreuses rues et
places publiques lors d'une grandes céré-
monie le 1 octobre 1962, une opération re-
conduite à Alger le 27 du même mois où
des rues et places ont été baptisées du nom
de Larbi Ben M'hidi, Didouche Mourad,
l'Emir Abdelkader, Mohamed Belouizdad,

ou encore Ahmed Bouzrina. Une réappro-
priation de l'espace public qui se poursuivra
durant plus d'une année. Selon l'ouvrage,
l'année 1962 compte également un récit ad-
ministratif, la fin de la guerre de libération
est aussi marquée par le rattrapage de l'ins-
cription à l'état civil des événements passés
(mariages, décès et naissances) et de l'ins-
cription des disparus. S'appuyant sur tous
ses aspects, Malika Rahal parle du "Long
1962", une séquence de l'histoire de l'Algérie
entre décembre 1960 et mars 1963. 

Née en 1974, Malika Rahal est agrégée
d'histoire, spécialiste de l'histoire contem-
poraine de l'Algérie et chargée de recherche
au Cnrs en France. 

Elle dirige depuis janvier dernier l'Institut
d'histoire du temps présent à l'Université
Paris 8. 

Elle est l'auteure de "Ali Boumendjel,
une affaire française, une histoire algé-
rienne" (2011) et de "L'Udma et les udmistes
, contribution à l'histoire du nationalisme
algérien" (2017). 

Le réalisateur algérien Anis Djaâd a annoncé la fin du tournage de son nouveau cout-métrage intitulé "La nuit d'Abed", tourné à
Mostaganem et actuellement en phase de post-production, a-t-on appris auprès du réalisateur.

EDITION 
"Algérie 1962, une histoire populaire", dernier ouvrage de l'historienne
Malika Rahal

Anep : 2216013393 du 11/07/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

MINISTÈRE DE L'HABITAT DE L'URBANISME ET DE LA VILLE
DIRECTION DES ÉQUIPEMENTS PUBLICS 

WILAYA DE BISKRA
N.l.F 000007019004951

MISE EN DEMEURE N°01
- Vu le marché N° 447/2021 du 27/12/2021 visé par le contrôleur

financier sous le n° 2887 du 30/12/2021, approuvé pour le maitre
de l'ouvrage sous le n° 291/622/2021 le 30/12/2021 portant sur la
réalisation de 04 classes d'extention cycle secondaire au lycée
Mohamed Bousbiat Biskra, d'un montant de 14.499.935.80 DA
avec un délai d'exécution de 07 mois confié à l'Enterprise
boucetta des travaux de bâtiment et tous corps d'état 
* Boucetta  Sabre * élisant Rue S/15 hai bab eldharb N° 10 Biskra.

- Vu l'ordre de service de démarrage des travaux en date du
30/12/2021 sous n° 611/2021.

- Vu l'ordre de service d'arrêt en date du 02/01/2022 sous 
n° 138/2022.

- Vu l’ordre de service de reprise des travaux en date du
15/03/2022 sous n° 139/2022.

- Vu l'ordre de service d'arrêt en date du 07/06/2022 sous 
n° 242/2022.

- Vu l'ordre de service de reprise des travaux  en date du
19/06/2022 sous n° 245/2022.

- Vu la correspondance n° 1591/2022 du 09/06/2022 Adressé par
la Direction des équipements publics de la wilaya de Biskra, pour
reprendre les travaux et renforcé le chantier pour pouvoir
achever les travaux dans les délais contractuel.

- Le gérant de l'entreprise boucetta des travaux de bâtiment et
tout corps d'état * BOUCETTA Sabre * et mise en demeure pour
renforcer le chantier, un délai de 08 jours est accordé à
l'entreprise à compter le première parution de la présente mise
en demeure dans les quotidiens de presse, faute de quoi des
mesures coercitives seront appliquée à l'encontre de l'entreprise
dont une résiliation aux tort exclusifs.

P U B L I C I T É

Le Musée public national
de Sétif a remporté le prix
du concours "Guide cultu-
rel", un programme organisé
par l'Organisation arabe
pour l'Education, la culture
et les sciences (ALECSO),
dont les résultats ont été an-
noncés sur le site de l'Orga-
nisation. 

La directrice du Musée
public national de Sétif, Mme
Khalafallah Chadia a affirmé
que la distinction de son éta-
blissement qui a participé à
l'évènement en tant que re-
présentant du ministère de
la Culture et des Arts, vient
récompenser son travail en
matière de "consécration du
message muséal auprès des
enfants", à travers l'organi-
sation de visites quoti-
diennes, outre "son pro-
gramme visant à transmettre
le message muséal aux éta-
blissements éducatifs et so-
ciaux entre autres, notam-
ment dans les zones éloi-
gnées". 

Le Musée s'est également
distingué depuis le début de
la pandémie du nouveau co-
ronavirus (Covid-19) par la
programmation d'activités
virtuelles sur les réseaux so-
ciaux (facebook), compor-

tant en plus des visites vir-
tuelles au Musée, l'organi-
sation de concours, de jeux
et la projection de
vidéos...etc, et ce dans le ca-
dre de son acti vité visant à
faire passer le message mu-
séal et à maintenir le contact
avec le public. 

Le programme du "Guide
culturel" a connu une par-
ticipation officielle et des
candidatures individuelles
de divers pays arabes. 

Des prix ont été remis
dans d'autres catégories, tels
que le prix d"'Excellence en
matière de guide muséal et
culturel" (pour les autorités
et les ministères) et le prix
d"'Excellence en matière de
guide muséal et culturel"
(pour les musées et les sites
archéologiques). 

Organisé sous le slogan
"Avec le passé, nous nous
tournons vers l'avenir", ce
programme vise à éveiller
la positivité de la jeunesse
arabe et à l'inciter à s'inté-
resser à son patrimoine, à
le préserver et à le promou-
voir, ainsi qu'à préparer un
guide culturel de qualité, en
lui fournissant les expé-
riences et les qualifications
requises. 

Le programme tend, par
ailleurs, à mettre en place
une relation forte et quali-
tative entre les musées et les
familles pendant et après la
période cet événement. 

Le Musée national public
de Sétif, créé en 1985 et de-
venu national en 1992,
contribue à la dynamisation
du mouvement touristique
de la région, à la promotion
du patrimoine à l'étranger
et à la facilitation de l'accès
pour les chercheurs, spécia-
listes en archéologie et étu-
diants aux recherches sur
l'histoire de la wilaya. 

Cet établissement pos-
sède un actif conséquent et
rare d'antiquités, à l'instar
de la collection du site de
Ain Boucherit, considéré
comme la deuxième plus an-
cienne présence humaine
au monde, ou encore des
objets de poteries et de mo-
saïques romaines, ainsi que
des poteries islamiques qui
remontent aux périodes fa-
timide et hammadite, en
plus d'une quantité de pièces
de monnaie antiques, prin-
cipalement romaine et ot-
tomane, a indiqué la direc-
trice.

APS

MUSÉES 
Le Musée public national de Sétif
remporte le concours du programme
"Guide culturel" de l'Alecso



ESPACE 
La Nasa lève un bout du voile
sur les premières images du
télescope spatial James Webb

Il faudra toute-
fois encore attendre
mardi prochain
pour voir ces images
d'étoiles et de ga-
laxies, attendues par
les astronomes du
monde entier et qui
promettent d'être
spectaculaires, car
réalisées par le té-
lescope le plus puis-
sant jamais envoyé
en orbite. La pre-
mière cible: la né-
buleuse de la Ca-
rène, située à envi-
ron 7.600 années-
lumière. Le téles-
cope spatial Hubble
l'a déjà photogra-
phiée, dévoilant ses
gigantesques piliers
de poussières et de
gaz. Mais les images

de James Webb,
dont le miroir prin-
cipal utilisé pour
capter la lumière de
ces lointains objets
cosmiques est bien
plus grand, promet-
tent d'être très im-
pressionnantes. Les
nébuleuses sont des
pépinières d'étoiles.
La nébuleuse de la
Carène abrite de
nombreuses étoiles
massives, faisant
plusieurs fois la
taille de notre Soleil,
a précisé la Nasa
dans un communi-
qué. La nébuleuse
de l'anneau austral
est également l'une
des cibles. Il s'agit
d'une nébuleuse
dite planétaire, un

immense nuage de
gaz entourant une
étoile mourante.
Elle est située à en-
viron 2.000 années-
lumière de la Terre
(une année-lumière
équivaut à plus de
9.400 milliards de
kilomètres). Autre

cible: le Quintette
de Stephan, grou-
pement de galaxies
situé dans la
constellation de Pé-
gase. Il s'agit du pre-
mier groupe com-
pact de galaxies dé-
couvert, en 1787, se-
lon la Nasa. 

Netflix compte désor-
mais plus de 10 millions
d'abonnés payants en
France, contre 6,7 millions
en 2020, a annoncé son co-
PDG Ted Sarandos dans une
interview au Journal du di-
manche. "Nous avons 222
millions d'abonnés dans le
monde", a rappelé le diri-
geant du géant américain,
qui en a perdu pour la pre-
mière fois cette année après
une longue période de
croissance ininterrompue.
En France, "nous comptons
aujourd'hui plus de 10 mil-
lions de foyers (au lieu de
6,7 en 2020). Un foyer re-
présentant cinq comptes,
le nombre d'abonnés (d'uti-
lisateurs, ndlr) est donc en-
core plus élevé", a-t-il as-
suré. Interrogé sur les rai-
sons de sa présence lundi
au sommet "Choose

France", instauré par Em-
manuel Macron, Ted Sa-
randos souligne le statut de
"grand exportateur de cul-
ture française" de Netflix,
illustré par les "succès pla-
nétaires" de la série "Lupin"
ou du film "Sans répit", avec
Franck Gastambide. 

Outre l'investissement
cette année de 200 millions
d'euros dans la création
française, "nous lançons un
incubateur qui va faire tra-
vailler ensemble des scéna-
ristes expérimentés et des
talents en devenir, sous la
houlette du showrun ner
hollywoodien Neal Baer
(+Urgences+ et +New York
Police judiciaire+)", a-t-il
ajouté, évoquant une "tren-
taine d'apprentis en France"
sur des productions maison
en 2021. Malgré la signature
d'un accord en janvier sur

la chronologie des médias,
qui permet à Netflix de dif-
fuser des films 15 mois après
leur sortie en salles, contre
36 mois auparavant, son pa-
tron juge toujours ce "mo-
dèle pas soutenable", lui
préférant un délai de
"quelques semaines". 

Plus généralement, le di-
rigeant a rappelé que la
firme travaillait sur le lan-
cement "mondial" d'une
nouvelle offre moins cher
avec publicité, dont "la date
n'est pas encore arrêtée", et
sur un "nouveau système
de facturation" pour le par-
tage de mots de passe. In-
terrogé sur un éventuel in-
vestissement dans les droits
sportifs télévisés, il a estimé
que cela n'était pas dans
l'"intérêt" de la plateforme,
"compte tenu de l'explosion
du montant de ces droits". 

Elon Musk, le patron de Tesla et SpaceX,
a indiqué à Twitter vendredi qu'il mettait
fin à l'accord passé avec le conseil d'admi-
nistration pour racheter le réseau social à
cause d'informations "fausses et trom-
peuses" sur l'entreprise. Dans une lettre

publiée par le gendarme bousier américain,
ses avocats assurent que Twitter n'a pas
respecté ses engagements pris dans l'accord,
en ne donnant pas toutes les informations
demandées sur le nombre de faux comptes
et spams. 

Le groupe Rogers, leader
canadien des télécommu-
nications, était affecté ven-
dredi par une panne qui
touchait notamment des
institutions financières, des
appels d'urgence et des
commerces à travers le pays. 

"Nous connaissons ac-
tuellement une panne sur
nos réseaux filaire et sans-

fil, et nos équipes tech-
niques travaillent d'arrache-
pied pour rétablir les ser-
vices le plus rapidement
possible", a déclaré le
groupe dans un communi-
qué. NetBlocks, un site basé
à Londres qui surveille les
blocages sur internet à tra-
vers le monde, a indiqué
qu'un utilisateur sur quatre

n'avait plus accès à internet.
Rogers est le plus important
fournisseur de services mo-
biles au Canada, avec 11 mil-
lions d'abonnés mobiles et
près de trois millions
d'abonnés à internet, selon
son dernier rapport annuel.
La cause de la panne n'était
pas connue.

APS
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CANADA
Panne majeure chez un important
opérateur télécom

INTERNET 
Elon Musk met fin à l'accord 
de rachat de Twitter

NETFLIX 
La barre des 10 millions d'abonnés
dépassée en France

C'était jusqu'ici l'un des secrets les mieux gardés de la galaxie:
que verra-t-on sur les premières images scientifiques et en
couleur du télescope James Webb, dévoilées la semaine
prochaine? La Nasa a dissipé vendredi un bout du suspense en
livrant la liste des cinq premières cibles ayant été observées.
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Programme de la soirée

Tom et son équipe tra-
vaillent d'arrache-pied
sur le mariage de Jessica
et François, qui doit
avoir lieu le lendemain
au camping. Le futur
marié a organisé une
réunion surprise avec
les deux familles qui ne
se connaissent pas. Peu
après, les parents de
François - catholiques et
plutôt aisés - rencon-
trent le père de Jessica,
garagiste. Un décalage
social qui ne va pas tar-
der à poser problème.

20:10 20:10 20:10 20:10

Grâce au témoignage de
Makisha Selby, une an-
cienne serveuse de la
chaîne de restaurants
Tackles, la commandante
Sharon Raydor et son
équipe apprennent le nom
de son violeur : le Dr Bill
Landon. Ils soupçonnent
Craig Curtis d’avoir sélec-
tionné plusieurs de ses ser-
veuses pour son ami et in-
vestisseur. Ce dernier les
droguait et les abusait en-
suite sexuellement. Alors
que les témoignages se
multiplient contre lui, Bill
Landon est retrouvé mort
dans sa voiture, avec qua-
tre balles dans le corps. Sur
la scène du crime, Sharon
fait soudain un malaise
cardiaque.

Major Crimes
Camping Paradis

Grâce au témoignage de Ma-
kisha Selby, une ancienne
serveuse de la chaîne de res-
taurants Tackles, la com-
mandante Sharon Raydor et
son équipe apprennent le
nom de son violeur : le Dr
Bill Landon. Ils soupçonnent
Craig Curtis d’avoir sélec-
tionné plusieurs de ses ser-
veuses pour son ami et inves-
tisseur. Ce dernier les dro-
guait et les abusait ensuite
sexuellement. Alors que les
témoignages se multiplient
contre lui, Bill Landon est re-
trouvé mort dans sa voiture,
avec quatre balles dans le
corps. Sur la scène du crime,
Sharon fait soudain un ma-
laise cardiaque.

La rafle du Vel d'Hiv,
la honte et les larmes

20:00

Lors de l’été 1942, dans le ca-
dre de la politique d'extermi-
nation des populations juives
d'Europe, l'État français pla-
nifie une rafle à grande
échelle de Juifs. Entre les 16 et
17 juillet, des policiers et gen-
darmes français arrêtent plus
de 13000 personnes, dont près
d'un tiers d'enfants. 8000 sont
envoyées au Vélodrome d'Hi-
ver, où elles résident pendant
cinq jours presque sans eau ni
nourriture, avant d’être en-
voyées vers le camp d'extermi-
nation d'Auschwitz. Moins
d'une centaine en reviendront.
C’est la "rafle du Vel d'Hiv",
désormais imprimée dans la
mémoire collective.

Samouraï-Sudoku n°2578
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Aie confiance en toi-même, et
tu sauras vivre.»

Johann Wolfgang von Goethe

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Outil de télégraphiste
2 - Apercevra - Juridiquement capable
3 - Meurtri - Echappatoire
4 - Sujets de débats pour hommes - Ville d'eaux
de Hesse - nombre transcendant
5 - Racaille - Domaine - Couleur de robe
6 - Désinfectera - Constellation militaire
7 - Pointe d'escarboucle - Confondue - Quantité
8 - Peiner - Titre outre-manche
9 - Auteur littéraire - Mot pour une suite
10 -Piège - Bien aiguisés

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Garnir abondamment
B - Femme à caution
C - Poignées de manivelle - Il rougit trés tôt
D - Déclamateur athénien - Halos
E - Elu en bigorre - Bien portant
F - Vieux gibier - Il est dans le secret
G - On y pratique le blanchiment - Numéro 62
H - Repère de timoniers - Vieux service d'em-
bauches
I - Agence moscovite - Salut peut-être définitif
J - Rebelle pour le chef - Son cours est trés va-
riable
K - Idées illusoires - Cité sur la Bresle
L - Oeuvres de rénégat

Two Summers Mariés au premier
regard

En Belgique, des célibataires
à la recherche de l’âme sœur
ont confié leur destin
amoureux à quatre experts,
en charge de leur trouver le
partenaire parfait. Cette
semaine, quatre couples sont
sur le devant de la scène :
après leur rencontre à la
mairie, Joël et Laurie font
plus ample connaissance
dans la voiture. De leur côté,
Julien et Elodie profitent de
leur idyllique lune de miel.
Laurent et Séverine, quant à
eux, s’apprêtent à se dire oui :
ils sont dans les préparatifs
du plus beau jour de leur
vie… Concernant Michaël et
Nathalie, ils découvrent avec
émotion leur taux de
compatibilité.

Mots croisés n°2578
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1278
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Algérie : opération réhabilitation au Caire

Le sept algérien, remis sur
rails, après plus de deux ans de
"sommeil forcé" (Covid-19), ten-
tera de faire bonne figure au Caire,
et d'effacer sa piètre participation
au tournoi des Jeux méditerra-
néens JM-2022 d'Oran (25 juin - 6
juillet), en se classant à la 6e place,
progressant d’une place par rap-
port aux derniers JM-2018 dispu-
tés à Tarragone (Espagne).

En Egypte, la mission du coach
national, l'ancien international,
Rabah Gherbi, remplaçant au pied
levé, le Français Alain Portes,
consiste à qualifier les "Verts" au
prochain Mondial-2023, tout en
conservant "au moins" sa 3e place
acquise lors du CAN-2020 en Tu-
nisie. A Oran, Les coéquipiers de
Mustapha Hadj Sadok ont échoué
à atteindre le dernier carré, après
leur défaite face à l’Espagne (31-
19), après avoir battu la Turquie
(32-27) et la Grèce (35-25), et par-
tagé les points avec la Macédoine
du Nord (24-24). Versé da ns le
groupe B, en compagnie du Gabon
et de la Guinée, le sept algérien,
devrait à priori, passer sans en-
combre le premier tour, histoire
d'éviter un gros morceau aux
quarts de finale. Privés d'Ayoub
Abdi (Fenix Toulouse/ France),
blessé à la cheville lors du ren-
dez-vous oranais et probablement
de l'arrière gauche Messaoud Ber-
kous (Istres/France), le staff tech-
nique dispose tout de même de
"pièces de rechange" lui permet-

tant de combler l'absence des
deux hommes forts de l'équipe.

"Franchement, je ne suis pas
sûr si je serai présent à la CAN-
2022. D'ici, une semaine, je vais
voir l'évolution de ma blessure
avant de trancher en concertation
avec le staff médical", avait indiqué
à l'APS Berkous . Pour le coach
national qui regrette son modeste
parcours aux JM-2022, il soulignait
que "dès le début, ces JM consti-
tuaient une étape préparatoire
en vue de la CAN, on aurait aimé
passer au dernier carré, mais ça
n’a pas été le cas malheureuse-
ment ".

" Les joueurs ont raté le début
de la rencontre face à l'Espagne,
en se voyant menés au score (6-
0), ce qui nous a complètement
perturbé pour la suite. Nous avons
affronté une coriace équipe d’Es-
pagne, alors que nous avons joué
amoindris d’Abdi et Berkous pour
blessures. J’ai donné la chance à

d’autres joueurs pour s’exprimer,
c’est eux l’avenir de cette équipe.

Comme je l’ai dit auparavant,
ces JM constituent une étape pré-
paratoire en vue de la CAN-2022
en Egypte qui reste notre principal
objectif. J’ai pris en mains cette
équipe après plus d’une année
en hibernation, je pense que j’ai
parvenu à remettre la sélection
sur rails au niveau international"
a précisé Gherbi. Pour l'artisan
de la décennie dorée du handball
algérien, Aziz Derouaz, "l’équipe
nationale est restée pendant plus
d’une année sans rassemblement
ni le moindre travail.  Nous devons
rebâtir cette équipe sur ses acquis,
qui sont positifs. Cette équipe doit
continuer à travailler en vue de
la CAN-2022 et), qualificative au
Mondial." Dès ce mardi (16h30
algériennes) les "Verts" entame-
ront le tournoi continental devant
la Guinée, alors qu'ils devaient
affronter ce lundi, le Kenya qui

s'est retiré du tournoi, avant d'af-
fronter respectivement le Gabon
(mercredi).

Pour les camarades du gardien
de but, Khelifa Ghodbane (Di-
namo Bucarest/ Roumanie), les
choses sérieuses débuteront aux
quarts de finale en affrontant un
adversaire du groupe A, qui com-
prend l'Egypte, le Cameroun et
le Maroc.

En cas de qualification au der-
nier carré, le sept algérien serait
confronté à l'instar des précé-
dentes éditions, les inévitables,
l'Egypte ou la Tunisie, favorites
en force pour la finale de la 25e
édition.

Le vétéran du club "Algérie",
Abdelkader Rahim
Dunkerque/France) se montre
optimiste avant l'expédition du
Caire: " à Oran, ce n’était pas notre
niveau. Nous sommes une équipe
en pleine période de reconstruc-
tion, on commence juste à jouer
ensemble. Cela fait 15 ans que je
suis en équipe nationale, c’est
toujours difficile, on se voit trois
jours par an seulement. Il y a une
CAN-2022 qui arrive, si le handball
algérien veut toujours exister, il
faudra réaliser une bonne per-
formance en Egypte et essayer de
se qualifier au Mondial. Il faut
qu’on reste soudés entre nous et
s’accrocher. Il faut redevenir une
grande nation de handball, en re-
prenant tout à zéro", a t-il conclu
. 

La sélection nationale algérienne (messieurs) prendra part à la 25e édition du Championnat
d'Afrique de handball (CAN-2022) qu'abritera l'Egypte du 11 au 18 juillet avec la participation de

13 pays, avec l'objectif de redorer son blason.

PALMARÈS COMPLET DE L'ÉPREUVE 

1re édition - 1974 (Tunisie -Tunis):
1. Tunisie  - 2. Cameroun  -3. Sénégal
2e édition - 1976 (Algérie - Alger):
1. Tunisie -  2. Egypte - 3. Algérie
3e édition - 1979 (Congo - Brazzaville):
1. Tunisie - 2. Egypte  -3. Algérie
4e édition - 1981 (Tunisie -Tunis):
1. Algérie  - 2. Côte d`Ivoire -  3. Tunisie
5e édition - 1983 (Egypte - Le Caire)
1. Algérie - 2. Congo -3. Tunisie
6e édition - 1985 (Angola - Luanda):
1. Algérie  -  2. Egypte  -  3. Tunisie
7e édition - 1987 (Maroc - Rabat):
1. Algérie  -2. Egypte -  3. Tunisie
8e édition - 1989 (Algérie - Alger):
1. Algérie- 2. Egypte -  3. Tunisie
9e édition - 1991 ( Egypte - Le Caire):
1.Egypte  - 2. Algérie - 3. Tunisie
10e édition - 1992 (Côte d`Ivoire - Yamoussou-
kro):
1. Egypte  -  2.
Tunisie -  3. Algérie
11e édition - 1994 (Tunisie -Tunis):
1. Tunisie - 2. Algérie   - 3. Egypte
12e édition - 1996 (Bénin - Cotonou):
1. Algérie - 2.  Tunisie -  3. Egypte
13e édition - 1998 (Afrique du Sud - Johannes-
burg):
1. Tunisie - 2. Algérie  -   3. Egypte
14e édition - 2000 (Algérie - Alger):
1. Egypte   - 2. Algérie  - 3. Tunisie
15e édition - 2002 (Maroc - Casablanca):
1. Tunisie - 2. Algérie - 3. Egypte
16e édition - 2004 (Egypte - Le Caire):
1. Egypte  -  2. Tunisie  -3. Angola
17e édition - 2006 (Tunisie - Tunis):
1. Tunisie -  2. Egypte  -3. Maroc
18e édition - 2008 (Angola - Luanda):
1. Egypte - 2 Tunisie - 3. Algérie
19e édition - 2010 (Egypte - Le Caire):
1. Tunisie - 2. Egypte - 3. Algérie
20e édition - 2012 (Maroc - Rabat et Salé):
1. Tunisie  -  2. Algérie - 3. Egypte
21e édition - 2014 (Algérie - Alger):
1.  Algérie -
2. Tunisie  - 3. Egypte.
22e édition - 2016 (Egypte - Le Caire)
1. Egypte  - 2. Tunisie  3. Angola.
23e édition - 2018 (Gabon - Libreville)
1. Tunisie  - 2. Egypte  3. Angola
24e édition - 2020 (Tunisie- Tunis et Hamma-
met)
1.  Egypte -  2. Tunisie - 3. Algérie
25e édition - 2022 (Le Caire - Egypte)
1 . --- 2. ---  3. ----. 

Résultats des 10 dernières finales 

Organisateur Année Finalistes
Tunisie 2020 Egypte-Tunisie (27-23)
Gabon 2018 Tunisie-Egypte (26-24)
Egypte 2016 Egypte-Tunisie (21-19)
Algérie                2014  Algérie-Tunisie (25-21)
Maroc                  2012    Tunisie-Algérie (23-20)
Egypte                2010     Tunisie-Egypte (24-21)
Angola                2008    Egypte-Tunisie (27-25)
Tunisie               2006    Tunisie-Egypte (26-21)
Egypte                2004    Egypte-Tunisie (31-28)
Maroc                 2002    Tunisie-Algérie (25-22)

LE PROGRAMME COMPLET DU TOURNOI   

Tour préliminaire :
1re journée (11 juillet) en heures algériennes:
09h00: Angola - Zambie (Gr.D)
11h30: Tunisie - Nigéria  (Gr.C)
11h30: Gabon - Guinée (Gr.B)
14h00: RD Congo - Sénégal (Gr. D)
17H15: Cérémonie d'ouverture
19h00: Egypte - Cameroun (Gr.A)
2e journée (12 juillet):
14h00: Zambie - RD Congo (Gr. D)
16h30: Sénégal  - Angola (Gr. D)
16h30: Guinée - Algérie (Gr.B)
19h00: Cap-Vert - Nigéria (Gr.C)
19h00: Cameroun - Maroc(Gr.A)
3e journée (13 juillet):
14h00: Sénégal  - Zambie (Gr. D)
16h30: Algérie - Gabon (Gr.B)
16h30: Angola - RD Congo  (Gr. D)
19h00: Maroc - Egypte (Gr.A)
19h00: Cap-Vert - Tunisie (Gr.C)
A l'issue du tour préliminaire, les deux premiers
de chaque poule se
qualifient pour les quarts de finale.
14 juillet: Repos
Quarts de finale: 15 juillet:
11h30 : 1er Gr. B - 2e Gr. A  - Q.2
14h00 : 1er Gr. C - 2e Gr. D -  Q.3
16h30 : 1er Gr. D - 2e Gr. C -  Q.4
19h00 : 1er Gr. A - 2e Gr. B  -  Q.1
Demi-finales: 16 juillet:
Q. 2  x  Q. 4
Q. 1  x  Q.3
Finale et match de classement: 18 Juillet. 

Programme des rencontres de l'Algérie 
La sélection algérienne de handball messieurs entamera la

phase de poules de la 25e Coupe d'Afrique des nations CAN-2022
face a son homologue guinéenne le mardi 12 juillet (16h30 algé-
rienne) à la salle Hassan Moustafa du Caire (Egypte). Le sept al-
gérien qui a hérité du groupe B, bouclera la première phase
face au Gabon le 13 juillet à 16h30.

Programme du groupe B (heures algériennes):
Première journée (11 juillet 2022)
Salle internationale 6 octobre: Gabon- Guinée (11h30)
Exempte: Algérie
Deuxième journée (12 juillet 2022)
Salle internationale 6 octobre: Guinée -Algérie  16h30
Exempt: Gabon
Troisième journée (13 juillet 2022)
Salle Hassan Moustapha: Algérie- Gabon 16h30
Exempte: Guinée. 

Liste de la sélection algérienne
masculine de handball

La liste de la sélection algérienne masculine de handball,
engagée à la 25e édition de la Coupe d'Afrique des nations CAN
2022 prévue en Egypte du 11 au 18 juillet  :

Gardiens de but : Yahia Zemmouchi (Olympique Annaba),
Khelifa Ghodbane (Dinamo Bucarest/ Roumanie), Hachemi
Chahreddine (MB Batna) 

Joueurs de champ : Nabil Chahbour (Al-Nasr/ Kuwaït), Mokhtar
Kouri  (Al-Mouhit/ Arabie saoudite), Yacine Djedid (CRB Baraki),
Réda Arib (MC Alger), Ramzi Charef (CRBB Arreridj), Bastien Kher-
mouche (Dijon/ France), Hicham Kaâbeche (Villeurbanne/ France),
Redouane Saker (Al-Taradji Club/ Arabie Saoudite), Waïl Melazem
(MB Batna), Zoheir Naïm (Sharjah/ Emirats arabes unis), Hamza
Remili (CRB Baraki), Noureddine Hellal (Mudhar/ Arabie saoudite),
Nidhal Djeghaba (ES Aïn Touta), Ayoub Abdi (Fenix Toulouse/
France), Mohamed Blida Ghazali (Al-Shamal/ Qatar), Messaoud
Berkous (Istres/ France), Abdelkader Rahim (Dunkerque/ France),
Mustapha Hadj Sadok (Pfadi Winterthur/ Suisse). 

L'équipe égyptienne de handball, cham-
pionne d'Afrique en titre, et récente médaillée
d'argent aux Jeux méditerranéens Oran-
2022), se présentera favorite en puissance
pour sa propre succession lors de la 25e
édition de la Coupe d'Afrique de handball,
qu'elle organise du 11 au 18 juillet avec la
participation de 13 pays dont l'Algérie. Versée
dans la poule A en compagnie du Cameroun
et du Maroc, les "Pharaons" devraient, sauf
énorme surprise, passer facilement, tous les
tours, pour atteindre devant son public la fi-
nale et y affronter probablement la Tunisie,
seul adversaire, en mesure de leur tenir tête.
Lors du rendez-vous méditerranéen d'Oran,
la formation égyptienne a raté d'un cheveu
le sacre en tombant à la toute dernière minute,
face à l'Espagne (27-28) après avoir mené au
score durant la majeure partie de la finale.

Tel un rouleau compresseur, les cham-
pions d’Afrique en titre n’ont pas raté l’oc-
casion d'infliger un sérieux avertissement à
tous ses adversaires africains, dont princi-
palement la Tunisie battue encore une fois
à Oran (27-23), confirmant ainsi son succès
lors de la CAN- 2020 à Tunis même sur le
score (30-26). En demi-finale, l'Egypte s'est
qualifiée sans douleur devant la Macédoine
(34-20), prouvant ainsi sa grande supériorité.

Les Tunisiens loin de leur niveau habituel,
seront les seuls à pouvoir rivaliser avec l'ogre
égyptien en tentant d'atteindre la finale et
espérer un 11e sacre (record) devant l'Egypte
et l'Algérie (7 titres chacune).

Les "Aigles de Carthage" qui font partie
du groupe C avec le Cap Vert et le Nigeria,
ont pris la 5e place lors du rendez-vous d'Oran
en battant l'Algérie en match de classement
(39-35 a.prol). Au Caire, la Tunisie sera privée
de deux joueurs de base à savoir, Marouène
Chouiref et Oussama Hosni, écarté définiti-
vement de la sélection nationale par leur fé-
dération pour  des raisons disciplinaires.

L'Algérie, qui vient de renouer avec la
compétition après une longue période d'inac-
tivité en raison de la pandémie du Covid-19,
jouera tout comme la Tunisie en outsider.
Les "Verts" classés 6emes à Oran, devraient

sauf surprise prendre la mesure de la Guinée
et du Gabon au niveau du groupe B, et se
qualifier pour les quarts de la compétition.
En Egypte, le coach national, Rabah Gharbi
sera privé pour blessure, d'Ayoub Abdi et
probablement de Berkous Messaoud. Classés
sur la 3e marche du podium, lors de l'édi-
tion-2020 de Tunis, en  battant l'Angola (32-
27), l'Algérie pourrait se qualifier pour le
Mondial-2023  en Pologne et Suède, pour le-
quel cinq places sont réservées pour le conti-
nent africain.

L'Angola, le Cap Vert et le Maroc, sont
susceptibles de décrocher une qualification
mondiale, en compagnie du "trio irrempla-
çable" en l'occurrence, l"Egypte, la Tunisie
et l'Algérie, les seules à avoir été sacrées du
titre continental depuis sa première édition
en 1974 en Tunisie.

Composition des groupes  
Composition des groupes de la 25e Coupe d'Afrique des nations (Seniors-Hommes)

prévue du 11au 18 juillet 2022 en Egypte:
Groupe A: Egypte, Maroc, Cameroun
Groupe B: Algérie, Gabon, Guinée
Groupe C:Tunisie, Cap Vert, Nigeria
Groupe D: Angola, Congo, Sénégal, Zambie.

L'Egypte en super-favorite, la Tunisie 
et l'Algérie en "outsiders"



Saïd Benmadi

« Mon programme que je vous
ai présenté c'est le votre aussi.
C'est avec vous tous que je pour-
rai le réaliser. Je suis fédérateur
», sont les premiers mots du pré-
sident Zefizef juste après son in-
tronisation à la tête de l’instance
fédérale algérienne de football.   

A l’issue du scrutin de jeudi
dernier, le nouveau président
de l'instance fédérale, Zefizef,  a
obtenu 52 voix contre 34 voix
pour l'autre candidat, l'ancien
international Abdelhakim Ser-
rar, tandis que cinq bulletins
sont considérés nuls.

« Aujourd'hui le fair-play était
total et l'éthique a été respectée
»,  a ajouté le nouveau président
de la FAF.

Zefizef  succède ainsi à Cha-
raf- Eddine Amara qui avait an-
noncé sa démission le jeudi 31
mars dernier, deux jours après
l'élimination de l'équipe natio-
nale en match barrage de la
Coupe du monde 2022 au Qatar
(21 novembre - 18 décembre),
au terme de sa double confron-
tation face au Cameroun.

En effet, on se rappelle bien
qu’à l’issue de la double élimi-
nation de la sélection algérienne
de football face au Cameroun
pour les qualifications de la
coupe du monde 2022, le prési-
dent de la Faf, Charaf Eddine
Amara a démissionné de la pré-
sidence de l’instance fédérale
algérienne.

Il revient, par la suite sur
celle-ci, pour assurer la prési-
dence de l’assemblée générale
ordinaire où il a présenté ses bi-
lans moral et financier avant
d’annonce sa démission offi-
cielle.

Devant cet état de faite, c’est
le vice-président de la Faf,
Maouche qui assure l’intérim
de la présidence de la FAF. Puis,
c’est finalement l’installation
des commissions concernées
par les nouvelles élections dont
celle du président de la ligue na-
tionale amateur de football, Ali
Malek pour assurer la présidence
de la commission électorale de
la FAF.

Il y a lieu de noter qu’initia-
lement, il devait y avoir quatre
candidats à la présidence de la 

FAF, mais il se trouve que
seuls Serar et Zefizef avaient pré-
senté des dossiers complets, qui
ont été validés par la commission
des candidatures.

Les deux autres prétendants,
Mansour Beldjoudi et Yahia Be-
laïd, avaient présenté des dos-
siers qui ne comportaient pas
de listes de membres, d'où le re-
jet de leur candidatures.

La liste de Serrar comporte
Lakhdar Belloumi, Mabrouk
Herrada, El Djoudi Aouchiche,
Othmane Ahbane, Rafik Cherak,
Ahmed Kherchi, Mohamed Ha-
rid, Hamlil Mamoun, Nacer Khe-
dim, Elyès Djendi et Mme Yamili
Berkani comme membre fémi-
nin.

De son côté, Zefizef a étoffé
sa liste avec Mohamed Maouche,
Mohamed Ghouti, Azeddine
Arab, Houssam-Eddine Harkat,

Hakim Meddane, Azeddine Ben-
nacer, Djilali Aïdet, Djamel Mer-
bout, Abdelhafid Fergani, et Mme
Nassiba Laghouati comme mem-
bre féminin.

Côté suppléants, Serrar avait
choisi El Hadi Amrane, Houssam
Berkat, Youcef Azzouz, Reggadi
Redouane et Abdelkader lalem,
alors que Zefizef a jeté son dévolu
sur Imad Amissi, Abdelhak Kha-
bouz, Touati Derdour, Khalifa
Mazeroua et Imad Khedis.

Et c’est donc jeudi dernier
que cette opération élection du
nouveau président s’est déroulée
au stade du  juillet avec deux
candidats en lice : d’une part
Abdelouaheb Djahid Zefizef, le
membre du Bureau fédéral de
la Faf et manager général de la
séleciton nationale, et d’autre
part, le président de l’ES Sétif,
Abdelhakim Serrar. Et à l’issue
du scrutin, le nom de Abdeloua-
heb Djahid Zefizef est donc ap-
paru en tête de classement. Ze-
fizef a comptabilisé 52 voix en
sa faveur, contre 34 en faveur de
son concurrent Serrar.

Parcours : Qui est Abdelouaheb
Djahid Zefizef ?

Bien qu’il ait occupé plusieurs
postes au sein de la FAF, dont le
dernier en date fut manager gé-
néral des Verts. Sachant qu’il a
succédé à Amine Labdi en jan-
vier dernier suite à son départ.
Zefizef a déjà occupé des postes
clés au sein du gouvernement
algérien. Il faisait même partie
des membres du ministère de
l’Agriculture avant de s’orienter
vers le monde du ballon rond.

Bien qu’il ait côtoyé Charaf-
Eddine Amara lors de son man-
dat, l’actuel président a déjà tra-
vaillé avec Zetchi. Il a même oc-
cupé plusieurs postes, dont celui
de vice-président de la FAF, qu’il
a quitté en 2018. En sus, du temps
de Raouraoua, Zefizef avait ac-
compagné les Verts durant la
Coupe du monde 2010 en Afrique
du Sud et 2014 au Brésil. En sa
qualité de membre fédéral.

La F&édératiion algérienne
de football a bien publié un ré-
sumé du parcrout du nouveau
président de la FAF avec une bio-
graphie bien riche.

Compétences de gestionnaire
La FAF écrit que « Pour ceux

qui ne le connaissent pas, M.
Djahid Abdelwahab Zefizef est
un cadre supérieur de l’Etat où
il occupe depuis 2017 à ce jour
le poste de Président Directeur
Général du Groupe des Indus-
tries Agro-Alimentaires et Lo-
gistique (AGROLOG) qui re-
groupe plusieurs entreprises,
dont celles de l’aviculture, la
production des viandes rouges,
la valorisation des produits agri-
coles, la participation à la régu-
lation des produits de large
consommation. ».

La même source rappelle que
« Le jeune Djahid avait décroché
son baccalauréat scientifique en
1978 avant d’entreprendre des
études supérieures en sciences
commerciales puis d’accomplir
son service militaire entre 1986
et 1988 où il était officier de ré-
serve au 4ème GGF, a niveau de
la 6ème région militaire.

Le nouveau président de la
FAF a suivi durant toute sa car-
rière plusieurs formations de
courtes durées dans le cadre de
la restructuration industrielle,
notamment la privatisation des
entreprises.

Sur le plan professionnel, Ze-
fizef a débuté en 1988 où il oc-
cupa le poste de chef de dépar-
tement approvisionnement à
l’Office régional des viandes de
l’Est (ORVE).

En 1998, il est chargé de mis-
sion au niveau du Holding Agro-
alimentaire Divers et devient
membre du Directoire du
Groupe Avicole de l’Est (ORA-
VIE).

Entre 2000 et 2003, il est dé-
signé à la tête du Directoire du
groupe Avicole Centre (ORAC)
puis l’année d’après Président
du Directoire du groupe SOTRA-
COV jusqu’à 2010. L’année
d’après, il devient Président Di-
recteur Général de l’EP FRIGO-
MEDIT, issue de la restructura-
tion du groupe SOTRACOV.

Cette entreprise a pour mis-
sions, entre autres, de réguler
le marché des produits de large
consommation et la valorisation
des produits agricoles ; mais éga-
lement l’approvisionnement des

institutions et collectivités pu-
bliques en produits alimentaires,
notamment le Ministère de la
défense nationale (MDN) et la
Direction générale de la sûreté
nationale (DGSN).

Dans le cadre de sa carrière
dans le secteur des capitaux mar-
chands de l’Etat, Djahid Zefizef
a occupé plusieurs postes de res-
ponsabilités tels qu’administra-
teur (Groupe SMIDE, ex-ERIAD),
DICOPA, AGRODIV, ou bien Pré-
sident du Conseil d’administra-
tion de la société algéro-serbe
du froid SALSEF et de CETRADE.

De ses fonctions dans le
football

Dans le domaine du football,
le candidat Zefizef a été membre
du Bureau fédéral de la Fédéra-
tion algérienne de football de
2006 à 2009, où il présida la
Commission de l’Ethique et res-
ponsable de l’équipe nationale
A. Durant le mandat 2013 – 2017,
toujours sous la présidence de
Mohamed Raouraoua, il est cette

fois vice-président de la FAF,
président de la commission fi-
nances et responsable de
l’équipe nationale A.

Compte-tenu de ses compé-
tences, ses connaissances et sa
maîtrise du management, il a
été désigné Chef de la délégation
algérienne lors des Coupes du
Monde de 2010 en Afrique du
Sud et de 2014 au Brésil.

Il l’a été aussi pour les CAN
de 2010 en Angola et 2015 en
Guinée Equatoriale.

Enfin, Zefizef occupera le
poste de vice-président de la
Commission d’audit de la Confé-
dération africaine de football.

En 2017, il est membre du Bu-
reau fédéral sous la présidence
de M. Kheireddine Zetchi, avant
de se retirer en 2018 en raison
de la fonction supérieure de P-
DG du groupe AGROLOG.

En janvier 2022, il est sollicité
de nouveau pour être le manager
général de l’équipe nationale A,
notamment lors des dates FIFA
de mars et juin 2022.
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ABDELOUAHEB DJAHID ZEFIZEF, NOUVEAU PRÉSIDENT DE LA FAF 
«Je suis fédérateur»

Dès son élection à la présidence de la Fédération algérienne de football (FAF), jeudi dernier, le président Abdelouaheb Zefizef
Djahid a appelé la famille du football à s'unir autour de son programme pour donner une nouvelle impulsion au sport roi en
Algérie.

Les présidents de la FAF
depuis 1962 

Les présidents de la Fédération algérienne de football (FAF)
depuis la création de l'instance fédérale le 21 octobre 1962 jusqu'à
l'élection de Zefizef Djahid jeudi, lors de l'assemblée générale
élective tenue au centre de Conférence du stade 5 juillet (Alger).
Le premier président de la Fédération algérienne de football fut
le Dr Mohand Maouche, lors de la création de la FAF. Ancien
joueur du MC Alger, il sera reconduit à son poste en 1966 pour
un deuxième mandat.

Liste des présidents depuis l’Indépendance du pays :
Maouche Mohand : d’octobre 1962 à octobre 1969.
Benaouniche Mustapha: d’octobre 1969 à juillet 1973
Benadouda Amar: de juillet 1973 à mai 1975
Abdennour Bekka: d’août 1975 à janvier 1978
Lacarne Belaïd: de septembre 1987 à octobre 1988
Kezzal Omar: de juillet 1989 à novembre 1992 et d’avril 2000 à
août 2001
Aissaoui Mouldi: de septembre 1993 à juillet 1994
Harraïgue Rachid: de juillet 1994 à janvier 1995
Laïb Mohamed: d’août 1996 à décembre 1996
Diabi Mohamed: de novembre 1997 à juin 1999
Raouraoua Mohamed: de novembre 2001 à janvier 2006, de
février 2009 à février 2013 et de mars 2013 à février 2017
Haddadj Hamid: de janvier 2006 à février 2009
Zetchi Kheïreddine : du 20 mars 2017 à mars 2021
Charaf-Eddine Amara : du 15 avril 2021 à mars 2022.
Zefizef Djahid : 7 juillet 2022.
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SÉLECTION ALGÉRIENNE 
Delort retrouvera les Verts
après sa réconciliation avec
Belmadi

Par Saïd Benmadi

En effet, le nom de
Delort ne figurait plus
dans la liste de Djamel
Belmadi avec les inter-
nationaux algériens ap-
pelés à affronter le Ni-
ger dans le cadre des
qualifications à la
Coupe du monde 2022.

Cela s’est passé du-
rant cette année où le
joueur en question ne
fait plus partie de la sé-
lection algérienne à
quelques mois de la
Coupe d’Afrique des na-
tions (CAN) - en janvier
et février dernier au Ca-
meroun - qui a provo-
qué la polémique en Al-
gérie. Le nouvel atta-
quant de Nice est un ca-
dre de la sélection et a
toujours clamé son
amour pour le maillot
des Fennecs. Mais, il a
tout gâché avec les verts
à ce moment à lui qui
avait alors annoncé
qu’il met sa carrière in-
ternationale avec les
Verts pour une année
afin de se consacrer à
son club. 

Jamais un joueur Al-
gérien ne s’est com-
porté de la sorte avec la
sélection nationale en
privilégiant son club au
détriment de son
équipe nationale où il
fait partie des joueurs
« cadres » de la sélection
drivée par Djamel Bel-
madi.

Ce geste a été très
mal apprécié par tous
les algériens et cela s’ex-
plique par le fait que

c’est la première fois
qu’un joueur convoqué
en sélection algérienne
refuse de venir, surtout
en faisant un choix d’un
club au lieu de l’
»Equipe nationale » de
son pays.

A ce moment-là, tous
les algériens étaient
unanimes d’abord à
condamner ce geste «
inédit » de Delort et
d’autre part en estimant
qu’il ne ferait plus ja-
mais partie de la sélec-
tion dirigée par Djamel
Belmadi.

Surtout que la réac-
tion du coach des Verts
a été très dur pour
quelqu’un qui refuse
de porter le maillot de
son pays !

Dans sa première
conférence de presse,
après ce geste de Delort,
le sélectionneur natio-
nal, Djamel Belmadi, a
avoué qu’ »Il y a un petit
mois, j’ai reçu une in-
formation d’acteurs du
football qu’au moment
de sa signature à Nice,
Delort aurait signé un
document comme quoi
il n’irait pas à la CAN,
raconte Belmadi. Ça
m’a ébranlé mais je me
disais wait and see. » .

Et le sélectionneur
national poursuit en
ajoutant ; à ce moment-
là : « Il y a 4-5 jours, le
joueur m’envoie un
message en me disant,
je le cite, qu’en accord
avec son club, il privi-
légie son club parce
qu’il veut réussir ce
challenge et que pour
cela il devait mettre

l’équipe nationale entre
parenthèses, mais uni-
quement pendant un
an, donc évidemment
pas de CAN, a déploré
Belmadi  avant de
conclure « Donc ce qui
m’avait été dit un mois
plus tôt a été confirmé
par le joueur lui-même.
».

« Il était dans cette
liste (contre le Niger)
comme dans toutes les
listes depuis qu’il est
Algérien, poursuit le
coach des verts. De
facto, il n’est plus sé-
lectionnable. Peut-être
dans un an, peut-être
avec quelqu’un d’autre,
je n’en sais rien. Les
choses sont évidentes
pour moi en tout cas.
On a eu une discussion,
ce genre de choses ne
s’envoie pas par mes-
sage et je lui ai signalé.
Je ne vous dirai pas tout
le contenu, cela a été
très houleux, ça ne sert
à rien de tout déballer
sur la place publique.
Je lui ai dit que ce n’est
pas comme ça qu’on fait
: « tu as affaire à une
nation, un pays qui t’a
ouvert les bras ». Je l’ai
blâmé lui et son club. »

Ceci bien rappelé, il
faut revenir à la réalité
d’aujourd’hui, où on re-
marque, selon les dires
de Delort que « tout est
rentré dans l’ordre » et
donc, on devrait voir
son nom dans la pro-
chaine liste de Belmadi
pour les deux prochains
matchs des Verts en
septembre prochain
pour le compte des qua-

lifications de la CAN
2023. A rappeler, au pas-
sage, que Delort s'est
distingué lors de sa pre-
mière saison avec Nice,
en inscrivant 18 buts,
toutes compétitions
confondues, et délivrant
2 passes décisives.

Enfin, Delort devrait
signer son grand retour
chez les " Verts" en sep-
tembre prochain, à l'oc-
casion de la double
confrontation face au
Niger, dans le cadre des
3e et 4e journées des
qualifications de la
Coupe d’Afrique des na-
tions CAN-2023 en Côte
d’Ivoire.

LIGUE 2 
Les anciens joueurs du WA
Tlemcen  se mobilisent 
pour sauver le club

Les anciens joueurs de différentes générations du WA Tlemcen
se mobilisent pour éviter à leur club, relégué en Ligue deux de
football en fin d'exercice 2021-2022, des "lendemains incertains",
a-t-on appris, hier, auprès de l’un d’entre eux.

Selon Mohamed Djalti, qui a occupé le poste de directeur
sportifpendant une partie de la saison écoulée, une réunion a
regroupé récemment plusieurs anciens joueurs de différentes
générations du WAT pour se pencher sur "la situation critique"
que traverse cette formation de l’Ouest du pays.

Les présents, parmi eux deux anciens joueurs et entraineurs
des "Bleu et Blanc", à savoir, Adbdelkrim Benyelles et Fouad
Bouali, étaient unanimes à qualifier de "dangereuse" la conjonc-
ture que traverse actuellement le club, a-t-on souligné de même
source.

Une décision commune a été prise pour constituer une dé-
légation composée de représentants de pas moins de trois gé-
nérations d’anciens joueurs pour prendre attache avec les au-
torités locales "dans l’optique de trouver des solutions urgentes
au WAT à même de lui éviter la déperdition", a encore averti
Mohamed Djalti.

Le WAT, qui a fait son retour parmi l’élite à l’issue de l’exercice
2019-2020, et ce, après sept ans passés dans les divisions infé-
rieures, n’a pu conserver sa place dans la cour des grands que
l’espace de deux saisons avant d’être relégué à nouveau en
Ligue 2.

Mais le club est confronté à beaucoup de problèmes, notam-
ment sur le plan financier où il croule sous le poids des dettes
lui causant l'interdiction de recrutement en vue de la saison
prochaine.

Une mesure qui fait craindre le pire pour les amoureux du
WAT, étant donné que ce dernier est exposé à un départ massif
de ses meilleurs joueurs, et n’aura pas la possibilité de les rem-
placer jusqu’à l’apurement de ses dettes estimées à plusieurs
millions de dinars.

Un tel scénario obligerait la direction en place à tabler sur
ses joueurs de la réserve pour éviter le forfait, exactement
comme ce fut le cas la saison passée pour le voisin l’USM Bel-
Abbès, sauf que ce dernier en a payé les frais chers, en enregistrant
sa deuxième descente de suite puisqu’il jouera en troisième
palier lors de l’exercice 2022-2023. 

Huit mois après avoir créé une grosse « bourde » avec la sélection
algérienne de football d’où il a été écarté par le sélectionneur national,
Djamel Belmadi, l'attaquant international algérien de l'OGC Nice, Andy Delort,
a annoncé vendredi dernier qu’il sera « bientôt de retour chez les Verts ».

ANNIVERSAIRE 
City célèbre les 4 ans de la signature 
de Mahrez

Le club de football
anglais Manchester City
a célébré à travers son
compte Facebook le 4e
anniversaire de la si-
gnature de l'internatio-
nal algérien Riyad Mah-
rez dans ses rangs.

En effet, la page of-
ficielle du champion de
Premier League a pu-
blié une photo de la star
algérienne en la joi-
gnant avec cette phrase
: « En ce jour de 2018,
nous avons signé avec
Riyad Mahrez. Il y a lieu
de rappeler que le
contrat de Mahrez avec
City expire à l'été 2023,
au milieu d'une contro-
verse sur son avenir
avec le club anglais.

APS



NAPLES  
LE JOLI
CONTRAT
PROPOSÉ À
KOULIBALY

Présenté dans le viseur de cadors
comme Chelsea, le FC Barcelone
et surtout la Juventus Turin sur ce
mercato d'été, le défenseur central
de Naples Kalidou Koulibaly (31
ans, 27 matchs et 3 buts en Serie
A pour la saison 2021-2022)

dispose d'un avenir incertain.
Pour autant, les Partenopei
s'activent pour retenir l'in-

ternational sénégalais.
"Aucune offre officielle n'a été faite par

un quelconque club. Kalidou a représenté Na-
ples de manière extraordinaire, et nous lui
parlons tous les jours. Le président lui a fait
une offre non négligeable, il lui propose vrai-

ment beaucoup. Un salaire net de 6 millions
d'euros pour cinq ans, sans bonus et sans
rien. C'est 60 millions d'euros en brut et
aussi un avenir dans le conseil d'admi-
nistration parce que le garçon nous a
tellement donné et il mérite cette offre
incroyable", a expliqué le directeur
sportif napolitain Cristiano Giuntoli

en conférence de presse.
Actuellement lié jusqu'en juin

2023, l'ancien Messin va-t-il fi-
nalement prolonger l'aventure
avec le club italien ?

MANCHESTER UTD 
LES SPONSORS
METTENT 

LA PRESSION

CHELSEA  
ACCORD TOTAL POUR
STERLING
Comme attendu, l'ailier de Manchester City Raheem

Sterling (27 ans, 30 matchs et 13 buts en Premier League

pour la saison 2021-2022) va bien rejoindre Chelsea sur

ce mercato d'été. En négociations avancées ces

derniers jours, les deux formations ont

trouvé un accord total pour une opération

estimée à 56 millions d'euros, d'après

les informations du média The Athle-

tic.
De son côté, l'international anglais

s'est déjà entendu avec les Blues

concernant un futur contrat de 5

ans, avec une année supplémentaire

en option. Et au passage, l'ancien

joueur de Liverpool devrait immé-

diatement devenir le joueur le mieux

payé de l'effectif dirigé par l'en-

traîneur Thomas Tuchel (voir ici).

Un transfert imminent avec une visite

médicale désormais programmée à

Londres pour Sterling.
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Prêté par le FC Barcelone, Francisco Trincao (22 ans, 30
matchs et 3 buts toutes compétitions pour la saison 2021-2022)
n'a pas été conservé par Wolverhampton. Le club anglais a dé-
cidé de ne pas lever l'option d'achat de l'ailier portugais. Toute-
fois, les Wolves vont quand même passer à la caisse. Selon la
BBC, le 10e de la dernière saison de Premier League va payer

6 millions d'euros au Barça pour ne pas avoir levé l'op-
tion d'achat du joueur, en raison d'un accord passé

entre les deux clubs lors des négociations du
prêt. Cependant, Wolverhampton recevra
20% sur une future vente de Trincao, pré-
cise le média britannique. Selon la presse

portugaise, le Sporting Portugal négocierait un
transfert à 18 millions d'euros. Si cette opération aboutit,
les Wolves toucheront 3,6 millions d'euros.

JUVENTUS : DE LIGT, UNE
OFFRE HISTORIQUE DU BAYERN

Le Bayern Munich va-t-il casser sa tirelire pour le
défenseur central de la Juventus Turin Matthijs de Ligt
(22 ans, 31 matchs et 3 buts en Serie A pour la saison
2021-2022) sur ce mercato d'été ? Considéré comme la
priorité de l'international néerlandais, le champion d'Al-
lemagne en titre va lancer une première offensive
concrète sur ce dossier (voir ici).

Et selon le quotidien italien La Gazzetta dello Sport
ce samedi, les dirigeants munichois vont réaliser une
proposition estimée à 90 millions d'euros, dont 15
millions d'euros liés à des bonus ! Si cette opération se
concrétise, l'ancien joueur de l'Ajax Amsterdam pourrait
donc devenir la recrue la plus chère de l'histoire du
Bayern. Avec une telle base pour négocier, les deux
formations devraient parvenir à s'entendre.

Du côté de Manchester United, les velléités de départ de
Cristiano Ronaldo (37 ans, 30 matchs et 18 buts en
Premier League pour la saison 2021-2022) commencent
sérieusement à irriter. En interne, mais pas seulement.
Selon les informations du Daily Star, les sponsors du
club anglais font pression pour que les Red Devils
conservent l’attaquant portugais.
Attachés à leurs revenus publicitaires et commerciaux
perçus grâce à la présence du quintuple Ballon d’Or,
les partenaires de MU savent très bien qu’un départ
de CR7 porterait préjudice à leurs affaires.
Dès lors, ces derniers multiplient les
avertissements pour faire comprendre
aux pensionnaires d’Old Trafford qu’il
serait économiquement préférable de
retenir Ronaldo contre sa volonté
plutôt que de le transférer.

De retour en Cata-
logne après la fin de
son prêt à Besiktas, le
milieu de terrain du FC Barcelone Miralem
Pjanic (32 ans, 20 matchs en championnat pour
la saison 2021-2022) ne dispose pas de la
confiance de son entraîneur Xavi et se voit, par
conséquent, relégué au rang d’indésirable cet été.
Et alors que les dirigeants catalans espèrent se dé-
barrasser au plus vite du Bosnien, dont le salaire
pèse sur les finances du club, l’ancien Lyonnais ne par-
ticipera pas à la tournée des Blaugrana prévue aux Etats-
Unis à partir du 16 juillet, révèle le quotidien espagnol AS.
Une manière claire de montrer la sortie au natif de Tuzla.

Pour financer son mercato d'été, le FC Barcelone, toujours
confronté à des problèmes économiques, envisage de vendre
le milieu de terrain Frenkie de Jong (25 ans, 32 matchs et 3
buts en Liga pour la saison 2021-2022), courtisé avec
insistance par Manchester United et Chelsea. Mais de son
côté, l'international néerlandais n'a toujours pas l'intention
de quitter les Blaugrana.
Pour des raisons sportives et personnelles, l'ancien joueur
de l'Ajax Amsterdam serait déterminé à rester au sein du
club catalan, d'après les informations du quotidien
Sport. Actuellement sous contrat jusqu'en juin 2026,
De Jong se montrerait persuadé de pouvoir s'imposer
sur la durée sous les ordres de l'entraîneur du Barça
Xavi.

PSG
NEYMAR ANNONCE 

LA COULEUR

BARCELONE
PJANIC ÉCARTÉ
POUR LA TOURNÉE
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CR7, 

DE JONG DÉTERMINÉ 
À RESTER ?



Lundi 11 juillet 2022 / 12 Dhu Al Hidjah 1443 - N° 3075 - 10e année 

QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
SOIXANTENAIRE DE L'INDÉPENDANCE

Le Président Tebboune
reçoit un message de

voeux de son homologue
chinois

Le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid
Tebboune a reçu un mes-
sage de voeux du président
de la République populaire
de Chine, M. Xi Jinping, à
l'occasion de la célébration
du 60e anniversaire du re-
couvrement de la souverai-
neté nationale, dans lequel
il a mis en avant "l'amitié
profonde" qui unit les deux
pays et les deux peuples.

"Il m'est agréable de vous
adresser, au nom du gou-
vernement et du peuple
chinois, et en mon nom
personnel, mes voeux les
meilleurs, ainsi qu'à l'Algé-
rie amie, son gouverne-
ment et son peuple, à
l'occasion du 60e anniver-
saire du recouvrement de
son indépendance natio-
nale", lit-on dans le mes-
sage. Le président chinois a
rappelé que le peuple algé-
rien "vaillant et résistant" a
arraché l'indépendance et
la libération nationale il y a
60 ans, "après avoir mené
une lutte sans relâche, pour
écrire en lettres d'or ses
hauts faits et ceux du mou-
vement de libération natio-
nale arabe et africain".

Le président chinois a,
également, mis en avant le
soutien et l'assistance ap-
portés par le gouvernement
et le peuple chinois à la
Guerre de libération algé-
rienne, traduits par "une
profonde amitié née entre
les deux pays et peuples du-
rant ce combat", ajoutant
que "la Chine et l'Algérie se
sont toujours soutenues
mutuellement, en matière

de renforcement de la soli-
darité et la coopération
entre pays émergents, outre
l'échange d'aides dans le
processus d'édification na-
tionale et de développe-
ment depuis
l'établissement de leurs re-
lations diplomatiques, il y a
64 ans". Ces dernières an-
nées, a poursuivi le prési-
dent chinois, "les relations
de partenariat stratégique
global établies entre la
Chine et l'Algérie se sont dé-
veloppées pour atteindre
d'excellents niveaux, mar-
qués par l'ancrage progres-
sif de la confiance politique
mutuelle et l'aboutissement
de la coopération pratique à
des résultats fructueux".

"J'accorde un grand inté-
rêt au développement des
relations entre la Chine et
l'Algérie et je suis prêt à œu-
vrer de concert avec votre
excellence à consentir da-
vantage d'efforts pour
consolider l'amitié histo-
rique et la confiance straté-
gique mutuelle établie
entre nos deux pays, en veil-
lant à intensifier le contact
et promouvoir la coopéra-
tion dans tous les domaines
dans le cadre de l'édifica-
tion de l'initiative de +La
ceinture et la route+ au
mieux des intérêts des deux
pays et peuples", a souligné
M. Xi Jinping. "Je présente à
votre Excellence mes meil-
leurs voeux de santé et de
prospérité et davantage de
progrès et de développe-
ment à votre pays et peu-
ple", conclut le président
chinois. 

CÉLÉBRATION DES FÊTES DE L’AÏD EL ADHA
Le Président Tebboune présente

ses vœux aux Algériens

"A l’occasion de
l’Aïd El-Adha je pré-
sente mes vœux, les
meilleurs, aux Algé-
riennes et aux Algé-
riens et prie Allah que

cette occasion se re-
nouvelle dans la paix
et la bénédiction", a
écrit le Président Teb-
boune sur sa page offi-
cielle tweeter.

Le Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune a présenté
samedi ses vœux aux Algériens à

l’occasion de l’Aïd El-Adha.

Le Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, a présenté,
samedi, à l'occasion de l'Aid El Adha,
ses vœux aux éléments de l'Armée na-
tionale populaire (ANP), à différents
corps, ainsi qu’aux champions d'Al-
gérie à la 19e édition des Jeux Médi-
terranéens d'Oran. "Joyeuse fête de
l'Aïd El-Adha à tous les éléments de
l’Armée nationale populaire (ANP),
digne héritière de l'Armée de libéra-
tion nationale (ALN), officiers, sous-
officiers et soldats, particulièrement
aux éléments stationnés aux fron-
tières, puisse Allah vous garder et

vous protéger", a écrit le Président
Tebboune sur son compte Twitter.

Le président de la République a
présenté également ses vœux les
meilleurs aux éléments de la Gendar-
merie nationale, de la police, de la
protection civile et des douanes.

"Mes meilleurs vœux à tous les élé-
ments des corps de la Gendarmerie
nationale, de la police, de la protec-
tion civile et des douanes, à l'occasion
de la fête de l'Aïd El-Adha, priant
Allah que cette fête religieuse se re-
nouvelle dans la paix et la bénédic-
tion", a encore écrit le chef de l'Etat.

Par la même occasion, le Président
Tebboune a présenté ses vœux au
personnel médical. "A l’occasion de
l’Aïd El-Adha, je présente mes vœux,
les meilleurs, à nos médecins, aux pa-
ramédicaux, et à l'ensemble du per-
sonnel médical", a écrit le Président
Tebboune. Le Président de la Répu-
blique a aussi présenté ses vœux aux
champions d'Algérie à la 19e édition
des Jeux Méditerranéens d'Oran (25
juin-6 juillet). "Meilleurs vœux à nos
champions méditerranéens à l'occa-
sion de l’Aïd El-Adha...A très bientôt
inchallah", a-t-il écrit. 

Le  Président Tebboune présente ses vœux 
aux éléments de l'ANP, à différents corps 

et aux champions d'Algérie aux JM

Le président Tebboune reçoit les vœux et félicitations
de son homologue palestinien

Le président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune a reçu, ven-
dredi, un appel téléphonique du pré-
sident de l'Etat de Palestine, M.
Mahmoud Abbas qui lui a présenté
ses vœux à l'occasion de l'Aïd Al-Adha
et l'a félicité à nouveau pour le succès
des festivités célébrant le 60e anni-
versaire du recouvrement de la sou-
veraineté nationale, indique un
communiqué de la présidence de la
République. "Le président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Tebboune
a reçu, vendredi, un appel télépho-

nique de son frère M. Mahmoud
Abbas, président de l'Etat de Pales-
tine, qui lui a présenté, ainsi qu'au
peuple algérien, ses sincères vœux de
santé et de prospérité à l'occasion de
l'Aïd Al-Adha", lit-on dans le commu-
niqué. M. Mahmoud Abbas a félicité
à nouveau le président Tebboune
pour le succès des grandes festivités
célébrant le 60e anniversaire du re-
couvrement de la souveraineté natio-
nale, précise la même source.

Le président Tebboune a, pour sa
part, exprimé "ses remerciements et

sa gratitude au président de l'Etat de
Palestine pour ses vœux, lui souhai-
tant ainsi qu'au peuple palestinien,
progrès et prospérité".

"Le président Tebboune a égale-
ment remercié son frère, le président
de l'Etat de Palestine pour son rôle
éminent dans les démarches entre-
prises par l'Algérie pour l'unification
des rangs palestiniens, en prévision
de la tenue d'une Conférence unifi-
catrice de l'Organisation de libéra-
tion de la Palestine (OLP) à Alger",
conclut le document. 

ALGÉRIE  -  MALI
Des camionneurs

algériens attaqués 
par un groupe armé à Gao,

au Mali (MAE)
Des camionneurs algériens ont fait l’objet d’une attaque

commise par un groupe armé composé de quatre individus
circulant à motos à Gao, au Mali, faisant trois blessés, a in-
diqué samedi, un communiqué du ministère des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger

"L’attaque a eu lieu aux abords de la ville de Gao, au Mali,
à deux heures du matin dans la nuit du 8 juillet, dans un
campement utilisé par les camionneurs pour se reposer.
Les assaillants avaient réclamé de l’argent. N’ayant pas ob-
tenu gain de cause, ils ont recouru à l’utilisation de leurs
armes à feu, des klachnikovs selon les camionneurs", pré-
cise la même source.

Selon le communiqué du ministère "trois ressortissants
algériens camionneurs ont été blessés, dont un grièvement.
Ils ont été évacués sur l’hôpital de Gao, où ils ont été pris en
charge. Un est déjà sorti de l’hôpital alors que les deux au-
tres sont maintenus sous contrôle médical."

Le ministère fait remarquer que "selon les informations
disponibles aucun pronostic vital n’est engagé. Cet acte cri-
minel n’a pas été revendiqué et est attribu é par des habi-
tants de cette ville aux bandes criminelles qui activent dans
cette région du Mali".

"Le convoi est composé de sept camions avec sept chauf-
feurs engagés par une société algérienne dans des activités
de transport de marchandises entre les deux pays", précise,
en outre, le ministère, soulignant que "l’ambassade d’Algé-
rie à Bamako suit de près la situation de ces ressortissants".

Le Président Tebboune échange les vœux 
de l'Aïd El Adha avec son homologue tunisien

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a eu vendredi un appel téléphonique avec son ho-
mologue tunisien Kais Saied avec lequel il a échangé les vœux à l'occasion de l'Aïd El-Adha, indique un commu-
niqué de la Présidence de la République. "Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a eu, ce jour,
un appel téléphonique avec son frère le président de la République tunisienne, Kais Saied, durant lequel ils ont
échangé les vœux à l’occasion de l’avènement de l’Aïd El-Adha, et souhaité davantage de progrès et de bien-être
aux deux peuples frères algérien et tunisien, priant Allah que cette fête religieuse se renouvelle dans la paix et la
bénédiction'', précise le communiqué de la Présidence de la République.

Le Président Tebboune reçoit un appel téléphonique
de son homologue égyptien

Le président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune a reçu, vendredi, un appel téléphonique
du président de la République arabe d'Egypte, M.
Abdel Fattah Al-Sissi, avec lequel il a échangé les
voeux à l'occasion de l'avènement de l'Aïd Al-Adha,
indique un communiqué de la présidence de la
République.

"Le président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune a reçu, ce jour, un appel téléphonique
de la part de son frère M. Abdel Fattah Al-Sissi, pré-
sident de la République arabe d'Egypte, pays frère,
avec lequel il a échangé les vœux à l'occasion de
l'avènement de l'Aïd Al-Adha. Les deux présidents
ont souhaité davantage de progrès et de bien-être
aux deux peuples algérien et égyptien frères", pré-
cise le communiqué. 
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